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Miércoles 18 de diciembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Instalan Comisión Permanente; citan para el próximo año.- El Congreso de la Unión 

instaló la Comisión Permanente que estará en funciones durante el primer receso de la 

actual Legislatura. Con 37 votos, los legisladores aprobaron el acuerdo mediante el cual 

se designa al morenista Sergio Gutiérrez Luna como el presidente. En las 

vicecoordinaciones fueron designados el senador de Morena, Gerardo Fernández 

Noroña, el senador panista Juan Antonio Martín del Campo, y la diputada Ana Erika 

Santana. Como secretarias estarán las senadoras de Morena Freyda Marybel Villegas y 

Verónica Camino Farjat, la diputada del PAN, María Angélica Granados Trespalaciones, 

el diputado del PVEM Óscar Bautista Villegas, la diputada del PT, Magdalena Núñez 

Monreal, la diputada del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno y la coordinadora de MC, la 

diputada Ivonne Ortega. 

Tras hacer la declaratoria formal de instalación, Gutiérrez Luna citó a la primera sesión 

de la Comisión Permanente que tendrá lugar el 8 de enero a las 11:00 horas. [REFORMA] 

[UNIVERSAL P/6] [EXCÉLSIOR P/4] [OVACIOES P/18] [RAZÓN P/9] [24 HORAS P/3] 

[INDEPENDIENTE P/10] [JORNADA P/5] [UNIVERSAL] [MILENIO] [JORNADA] [24 HORAS] 

[CAPITAL] [QUADRATÍN] [REPORTE ÍNDIGO] [OVACIONES] [88.9] [MVS] [HEAD TOPICS] [EL 

DIARIO DE CHIHUAHUA] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] [DIARIO MX] 

[LUCES DEL SIGLO] [TABASCO HOY] [QUADRATÍN] [POR ESTO!]  [LA VERDAD DE 

TAMAULIPAS]  [EL TIEMPO] [TALLA POLÍTICA] ] [VENTANAVER] [INFOBAE] [JORNADA] 

[PLANO] [SINEMBRAGO] [FIA] [POR ESTO] [PULSO] [ÍNDIGO]  

Entrevista de Sergio Gutiérrez Luna, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados y de la Comisión Permanente, concedida al término de la sesión de la 

Comisión Permanente.- PREGUNTA.- Diputado, que nos comentes ¿qué esperan, 

legislativamente hablando, para el próximo 2025? Y también, ¿cuál es el pronóstico 

general para el país? RESPUESTA.- Yo creo que positivo. Creo que estamos cerrando este 

periodo con muchas reformas; un periodo intenso que aquí en la Cámara de Diputados 

se dio con tranquilidad, con un debate con diferentes puntos de vista. También con 

coincidencias, pero con civilidad avanzando en la agenda. Vamos a arrancar esta 
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Comisión Permanente, se retomará el 8 de enero; estaremos debatiendo agenda 

política, algunos temas que pudieran estar pendientes. Y luego, ya preparándonos para 

iniciar en febrero con la agenda que todavía quedó pendiente. Tenemos estas reformas 

que vienen del Senado a la Ley de Amparo, la que está en materia de vivienda del 

Infonavit, también tenemos una iniciativa sobre ascensos en el Ejército y vamos a estarlas 

desahogando en comisiones, espero yo, en enero para entrando en febrero arrancar 

con esos temas. [TALLA POLÍTICA] 

Prevé diputado Gutiérrez Luna que minutas del Senado e iniciativa presidencial se 

desahoguen, en comisiones, en enero.- Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara 

de Diputados y de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, previó que las 

minutas del Senado sobre vivienda con orientación social y legislación secundaria de la 

reforma judicial, así como la iniciativa presidencial relativa a ascensos y recompensas en 

el Ejército y Fuerza Aérea, serán desahogadas en enero próximo, en comisiones. 

[ARSENAL] [OVACIONES P /18] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] 

Morena reprocha ‘brutal desinformación’ por Ley Infonavit.- Como ‘desinformación 

brutal’ calificó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y de la 

Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez Luna, el que han tratado de posicionar “algunas 

personas que son contrarias a la Cuarta Transformación” sobre el tema de que se 

pretenden tomar fondos de los trabajadores en la llamada Ley Infonavit. “Es totalmente 

falso”, dijo el legislador de Morena. [CRÓNICA] [FINANCIERO P/34] [QUADRATÍN] 

Diputados posponen formalmente dictaminar la reforma al Infonavit.- Hay que decir que 

la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados pospuso hasta 2025 la reunión del 

lunes para dictaminar la reforma al Infonavit debido a la falta de este periodo 

extraordinario de sesiones. La diputada del PT Maribel Martínez Ruiz, dijo que la Mesa 

Directiva, presidida por el morenista Sergio Gutiérrez Luna, solicitó el aplazamiento.  

Asimismo, el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal, anunció que no se realizará el 

periodo extraordinario para aprobar la reforma, y propuso abrir un periodo de reexión 

sobre la iniciativa. Monreal reconoció que aún no había leído el proyecto completo. 

[ARISTEGUI NOTICIAS] [LA UNIÓN] [REVISTA ESPEJO] [MAYA] [HERALDO]  

Reforma al Infonavit: PAN pide parlamento abierto para discutir a fondo los cambios.- El 

PAN en el Congreso de la Unión demandó que la reforma al Infonavit se discuta en 
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parlamento abierto, en enero de 2025. Los legisladores del albiazul en la Comisión 

Permanente advirtieron que tomando el control de los órganos de gobierno del instituto 

y estableciendo que éste podrá utilizar los recursos que hasta el momento sólo 

administra, para construir viviendas, es como el Gobierno Federal pretende apropiarse 

de 2 billones de pesos en ahorros de los trabajadores. 

En contraparte, el presidente de la Mesa Directiva del recinto, Sergio Gutiérrez calificó 

como falsos los señalamientos de que el Gobierno Federal quiere quedarse con el dinero 

de los trabajadores.  

Por separado, la coordinadora del Movimiento Ciudadano, Ivonne Ortega, expresó que 

fue adecuado, por parte del líder morenista en San Lázaro, Ricardo Monreal, haber 

escuchado las peticiones de la oposición, trabajadores y empresarios, de poner un freno 

a la aprobación de la reforma hasta que se estudie más detenidamente. [MVS] 

Conflicto entre coordinadores de Morena es “tema cerrado”: Gutiérrez Luna.- El 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que el 

desencuentro entre los coordinadores de Morena, en el Senado Adán Augusto López y 

en San Lázaro, Ricardo Monreal, ya es un tema cerrado y descartó que haya tenido un 

impacto al interior de Morena. [REFORMA] [REFORMA P/4] [RAZÓN P/10] [24 HORAS P/3] 

[24 HORAS] [LATINUS] [UNIVERSAL]  

Monreal y Adán Augusto deben esclarecer acusaciones por “negocitos añejos”: PAN; 

“no hay más que aclarar”, revira Morena.- Los coordinadores de Morena en el Senado 

y en la Cámara de Diputados, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, 

respectivamente, deben aclarar las acusaciones por "negocitos añejos" en la Cámara 

Alta, señaló el senador panista Ricardo Anaya.  

En tanto, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez dio por terminada la polémica, luego de que los congresistas en conflicto se 

reunieran en Palacio Nacional.[UNIVERSAL]  [MILENIO] [MVS] [EXCÉLSIOR]  

Bancadas en San Lázaro hacen balance parlamentario.- En la Cámara de Diputados, 

integrantes del bloque mayoritario y de la oposición hicieron un balance sobre el primer 

periodo ordinario de sesiones de la nueva Legislatura. Por la fracción de Morena, la 

vicepresidenta de la Mesa Directiva del recinto, Dolores Padierna declaró misión 
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cumplida por la aprobación de las reformas impulsadas desde el anterior gobierno. 

Desde la bancada del PAN se calificó como el peor y más autoritario inicio de un 

periodo ordinario de sesiones y de una Legislatura. La coordinadora panista, Noemí 

Luna, sentenció que jamás en la historia del Congreso, se habían aprobado reformas 

con errores, nocivas, en medio de procesos parlamentarios llenos de irregularidades y 

vicios. [MVS]  

Representará Manque Granados a Chihuahua en Comisión Permanente de la Cámara 

de Diputados; es nombrada Secretaria de la Mesa Directiva.- La diputada Federal por 

Chihuahua, Manque Granados Trespalacios, fue designada como Secretaria de la 

Mesa Directiva de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la cual quedará 

instalada durante el receso legislativo que comprende del 16 de diciembre al 31 de 

enero. Esta designación refleja su compromiso con el trabajo legislativo y su 

responsabilidad de representar los intereses de Chihuahua a nivel federal. [ENTRELÍNEAS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Monreal Ávila: la política será siempre el arte de buscar acuerdos.- Líderes de Morena 

en la Cámara de Senadores, Adán Augusto López y en San Lázaro, Ricardo Monreal, se 

reunieron anoche con la presidenta, Claudia Sheinbaum. Al término del encuentro 

Monreal Ávila dijo en sus redes sociales que la política será siempre el arte de buscar 

acuerdos y entendimientos sin estridencia ni confrontación. [TELEFÓRMULA] [ADN 40] 

[NMÁS] [HERALDO RADIO]  [AHORA] [UNIVERSAL]  

Tras reunión con Adán Augusto y Monreal, Sheinbaum asegura unidad en el 

movimiento.- Tras la reunión con los legisladores Adán Augusto y Ricardo Monreal, la 

presidenta Claudia Sheinbaum, aseguró que en el Movimiento de Regeneración 

Nacional: “hay mucha unidad”, esto tras la disputa entre ambos morenistas. [REFORMA] 

[24 HORAS] [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [MVS] [HERALDO] [MILENIO] [LÓPEZ-

DÓRIGA] [LATINUS] [EXPANSIÓN] [POLÍTICO MX] [SDP] [QUADRATÍN] [AZTECA] [EME 

EQUIS] [SOL DE MÉXICO] [ARSENAL] [LA POLÍTICA ONLINE] [INFOBAE] [MILENIO TV] 

[MILENIO TV] [PLANO INFORMATIVO] [ZÓCALO DE SALTILLO]  [EL HORIZONTE] [TRIBUNA] 

[ABC NOTICIAS] [24 HORAS] [LÍNEA] [CONTRARÉPLICA] [SPUTNIK] [INFOBAE] [24 HORAS] 
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Rosa Icela anunció que no habrá periodo extraordinario para iniciativas pendientes tras 

reunión con Adán Augusto y Ricardo Monreal.- En medio de las tensiones que se han 

desatado entre el presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal Ávila, y el coordinador de la bancada guinda (Morena) en 

el Senado, Adán Augusto López Hernández, la titular de la Secretaría de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez, se reunió con ambos y confirmó que no habrá periodo 

extraordinario, para abordar el tema de las iniciativas pendientes, pero sí se desearon 

“Feliz Navidad”. [INFOBAE] [MILENIO TV] [ARISTEGUI NOTICIAS] [HERALDO TV] 

[TELEFÓRMULA]  [ADN 40] [RADIO FÓRMULA] [TV AZTECA] [LÍNEA DIRECTA] [EL DEBATE] 

[EJE CENTRAL] [EL PORVENIR] [HERALDO] [INFORMADOR] [PUENTE] [HERALDO] 

[HERALDO] [IMAGEN] [NMÁS]  

Anomalías deben denunciarse, dice Alcalde sobre pleito.- La dirigente nacional de 

Morena, Luisa María Alcalde, informó que la promesa de unidad entre los líderes 

parlamentarios en el Congreso no incluye desistir de denuncias por presuntas 

irregularidades en el Senado. 

Alcalde estuvo en el encuentro entre la Presidenta Claudia Sheinbaum y la Secretaria 

de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con los líderes en el Senado, Adán Augusto 

López, y en Diputados, Ricardo Monreal, para pactar unidad. [REFORMA] [UNIVERSAL] 

[HERALDO] [SOL DE MÉXICO] [ANIMAL POLÍTICO] [LATINUS] [SDP] [LA POLÍTICA ONLINE] 

[INFOBAE] ][UNOMÁSUNO] [SOL] [UNIVERSAL] [REFORMA] [ECONOMISTA] [FINANCIERO] 

[CONTRARÉPLICA] [EL PAÍS] [YAHOO]  

Aplaude Noroña unidad tras superarse diferendo entre López Hernández y Monreal.- El 

presidente del Senado Gerardo Fernández Noroña, expresó su beneplácito, luego de 

que se superó el diferendo entre los coordinadores de Morena en el Congreso Adán 

Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. [ENFOQUE] [UNIVERSAL] [INFOBAE]  

Monreal advierte riesgo de deterioro estructural.- El coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, advirtió el riesgo de deterioro estructural al 

interior de ese partido. Luego de los señalamientos que el coordinador de Morena en 

el Senado, Adán Augusto López, realizó en su contra por presuntos malos manejos de 

recursos, Monreal Ávila dijo que históricamente ese tipo de problemas se repiten cada 

vez que un movimiento social triunfa. “La historia universal nos muestra eventos que se 

repiten cada vez que los movimientos sociales triunfan de manera contundente: las 
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diferencias internas y las campañas mediáticas orquestadas en contra de uno de los 

suyos. Así comienza el deterioro estructural”, escribió en su cuenta de X. [CUARTO 

PODER] 

Posponen reforma a Ley del Infonavit.- La discusión y eventual aprobación de la reforma 

a la Ley del Infonavit se llevará a cabo hasta el próximo año, informó Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena. Indicó que decidieron abrir un espacio de 

reflexión después de que se reunió –la mañana de ayer– con empresarios, sindicatos y 

legisladores de todas las bancadas, quienes le pidieron dar mayor espacio para 

reflexionar el tema. [PULSO DE SAN LUIS]  [EL SIGLO DE TORREÓN] [UNIRADIO] [INFOBAE] 

[MVS] [DIARIO] [JORNADA] [GLOBAL] [FÓRMULA] [ADN 40] [W RADIO] [INFOBAE] 

[PRENSA] [SOL] [HERALDO]  

Reforma Infonavit: Legisladores de Morena y oposición hablan sobre ¿dinero de 

empleados en peligro?.- En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Rubén 

Moreira, coordinador de los diputados del PRI, Ricardo Anaya, senador del PAN y Waldo 

Fernández, senado de Morena, hablaron sobre la reforma a Infonavit será el próximo 

año. Rubén Moreira se mostró poco optimista con respecto a la reforma, destacando 

que el dinero en el Infonavit es de los trabajadores y no del gobierno. “Ese dinero es 

producto de su labor, lo maneja hasta ahora patrones y trabajadores con un mediador 

que es el gobierno”, explicó Moreira. Además, recalcó que el gobierno no puede 

“agarrar el dinero”, pero sí puede ser un instrumento financiero, lo que permite ciertos 

ajustes sin comprometer los recursos de los trabajadores. [MVS NOTICIAS] 

Moreira reconoció decisión de Monreal.- Rubén Moreira, coordinador de los diputados 

del PRI, reconoció a Monreal por no convocar al periodo extraordinario de sesiones, 

porque asegura que da oportunidad de escuchar a la oposición que pide una mayor 

reflexión sobre la reforma del Infonavit. [HERALDO TV] [ADN 40] 

Bono extra a diputados, para “actividades legislativas”.- El coordinador de la bancada 

priista en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, y el diputado panista Agustín 

Rodríguez, por separado, negaron que los 31 millones 936 mil 826 pesos que se 

autoaprobaron los líderes parlamentarios como “apoyo” por el fin de la 65 Legislatura 

se haya tratado de un bono extra para los legisladores, sino que fue para pagar gastos 

de sus actividades legislativas. Rubén Moreira indicó que los recursos se dividieron entre 
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los diputados de su bancada y se usaron en sus actividades legislativas. [UNIVERSAL / 

p8]   

MC hará observaciones correspondientes a la minuta de reforma a ley del Infonavit.- La 

minuta de la reforma a la Ley del Infonavit se revisará y se harán las observaciones 

correspondientes cuando se discuta, dijo la diputada Ivonne Ortega Pacheco, líder 

parlamentaria de MC. Indicó que esta reforma, así como la reforma a la Ley Federal del 

Trabajo, avalada en el Senado de la República el viernes pasado, otorga al gobierno 

federal facultades para manejar los ahorros de los trabajadores. “De entrada, nosotros 

no vemos condiciones para que el gobierno pueda decidir sobre el dinero de los 

trabajadores”, señaló en declaraciones a representes de medios de comunicación. 

[VORÁGINE] [ARSENAL] [SDP NOTICIAS] 

FOTOGRAFÍA / Instalan la permanente y se autorizan puente.- Los diputados Ivonne 

Ortega (MC) y Óscar Bautista (PVEM), al instalarse la Comisión Permanente del 

Congreso, que acordó volver a sesionar el 8 de enero. [JORNADA / p8] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Solo 7 minutos duro primera sesión de la Comisión Permanente.- Bastaron siete minutos 

para que los legisladores de la Comisión Permanente dieran por terminada su primera 

sesión, citando para el 8 de enero a una nueva asamblea. Tras pasar lista de asistencia, 

se dispensó la lectura del acta de la instalación, dando paso a las comunicaciones y la 

presentación de tres iniciativas con proyecto decreto enviadas por el Senado de la 

República. [QUADRATÍN] 

PAN propone parlamento abierto para la reforma del Infonavit.- La bancada del PAN 

en la Comisión Permanente, instalada este día en la Cámara de Diputados, propuso un 

punto de acuerdo para que se apruebe la realización de un parlamento abierto para 

analizar la minuta del Senado sobre la Ley del Infonavit. El senador Ricardo Anaya 

explicó que con la reforma al artículo 42 del Infonavit, el Instituto tendrá acceso al 

ahorro de los trabajadores de sus subcuentas de vivienda. Por su parte, el diputado 

panista Agustín Rodríguez Torres solicitó que Octavio Romero Oropeza, titular de 

Infonavit, dé cuentas porque el Congreso merece ser tratado con todo respeto. Detalló 

que la propuesta de parlamento abierto es para darles voz a todas las partes 

implicadas y que se garantice el que sean escuchados “trabajadores, sindicatos, el 
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sector patronal y el gobierno”. [INDEPENDIENTE / p12] [UNIVERSAL / p7] [JORNADA / p3] 

[OVACIONES / p18] [ÍNDIGO / p4] [CONTRARÉPLICA / pp-p3] [DIARIO DE YUCATÁN] 

[VANGUARDIA] [PULSO DE SAN LUIS] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Poder Legislativo da a conocer lista complementaria de aspirantes a jueces 

magistrados y Ministros de la SCJN.- Un día después de que el Comité de Evaluación 

del Poder Legislativo dio a conocer el listado de personas que cumplieron con los 

requisitos de elegibilidad para las elecciones del Poder Judicial programadas para el 

2025, difundieron la lista complementaria. A través de su cuenta verificada de la red 

social X, el Senado de la República dio a conocer el enlace al sitio web oficial de la 

dependencia en donde figura el nombre de 3 mil 817 personas. Dicha cifra se sumará 

a los 7 mil 177 nombres publicados en punto de las 00:06 horas del pasado lunes 16 de 

diciembre de 2024. [INFOBAE] [JORNADA / p4] [LA RAZÓN / p8] [24HORAS / p3] 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo garantiza proceso de evaluación.- El Comité 

de Evaluación del Poder Legislativo insistió en que no violó la ley al publicar fuera del 

plazo del 15 de diciembre la lista completa de aspirantes elegibles para la elección 

judicial. Aseguró que no se afecta la certeza jurídica del proceso y garantizó que 

ninguna persona que haya cumplido con los requisitos va a quedar fuera. Además, 

argumentaron que la página de registro tuvo problemas de capacidad al recibir la 

documentación de aspirante y, por ello, se tuvo que hacer una revisión “artesanal” de 

los expedientes de cada uno de los interesados. [TELEVISA] [MILENIO TV] 

Reportan en el Legislativo avance del 99% de candidatos a puestos en el PJF.- De los 18 

mil 447, 10 mil 959 y 3 mil 805 aspirantes a juzgadores que se registraron ante los Comités 

de Evaluación de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, respectivamente, 11mil 

014 (59.7%), 10 mil 877 (99.2%) y mil 46 (27.4%) pasaron a la siguiente etapa de selección 

de candidatos a contender en las urnas el 1 de junio de 2025 por 881 cargos. 

[ECONOMISTA / p30] 

Listas ponen en evidencia que los poderes utilizaron distintos criterios en la selección.- 

La primera etapa de filtros para elegir a los candidatos a jueces, magistrados y ministros, 

que concluyó el pasado domingo, evidenció que los comités de evaluación del 

Ejecutivo, Legislativo y Judicial midieron con distintas reglas a los aspirantes, aunque los 
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requisitos eran los mismos. Lo anterior ocasionó que el comité de evaluación del 

Legislativo rechazara en su lista del pasado domingo a cinco aspirantes que sí fueron 

aceptados en los otros dos. [JORNADA / p4] 

Desconfían de listas para elección judicial.- Las listas emitidas por los poderes Legislativo 

y Ejecutivo para la elección de jueces ministros y magistrados son poco confiables, 

opacos, con errores y parciales, de acuerdo con un análisis del Laboratorio Electoral 

Judicial. La inscripción por parte de las personas interesadas requirió, de entrada, 

obtener la documentación que respaldaba su postulación, lo cual necesariamente 

implicaría un tiempo previo de recopilación y digitalización. [EXCÉLSIOR / p2] 

Zaldívar: “Cada comité tiene su responsabilidad”.- Arturo Zaldívar, coordinador general 

de Política y Gobierno de la Presidencia de México, señaló que “cada quien tiene su 

responsabilidad”, al referirse a la disparidad de criterios dentro de los comités de 

evaluación de los aspirantes que buscan algún cargo judicial. En su participación en el 

noticiero de Ciro Gómez Leyva, Zaldívar fue cuestionado sobre la publicación de La 

Razón, a lo que señaló: “Cada quien tiene su responsabilidad y la responsabilidad que 

nos toca a nosotros en el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo la hemos cumplido 

hasta este momento a cabalidad”. [LA RAZÓN / pp-p7] 

El partido mexicano Morena promete no apoyar ningún candidato en elección judicial 

de 2025.- Luisa María Alcalde, presidenta del partido gobernante en México, el 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), aseguró este martes que su 

formación política no apoyará a ningún candidato rumbo a las elecciones judiciales en 

junio de 2025, y se limitará a informar a la población que se llevarán a cabo unos nuevos 

comicios impulsados por su movimiento. “No nos vamos a involucrar en apoyar a 

candidatas y candidatos a jueces, magistrados y ministros”, afirmó Alcalde en un 

desayuno con periodistas. [SWISSINFO] [LA LISTA] 

Quién es Paula García Villegas, la hija de Olga Sánchez Cordero que busca ser 

candidata a ministra de la SCJN.- Paula María García Villegas Sánchez Cordero ha 

cobrado relevancia en las últimas semanas, no solo por ser hija de la diputada y 

exministra Olga Sánchez Cordero, sino por registrarse como aspirante a candidata a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en las elecciones del Poder Judicial, 

que se realizarán por primera vez en junio del 2025. La hija de Sánchez Cordero fue una 

de las aspirantes que aprobó el primer filtro del proceso de selección de candidatos del 
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Poder Ejecutivo y del Poder Judicial, mientras que fue rechazada por el Legislativo. 

[INFOBAE] 

Corrigen lista para ser juzgadoras.- El Comité de Evaluación del Poder Judicial modificó 

el listado de las personas elegibles para participar en la elección de juzgadoras en 2025 

debido a un “error técnico” que incluyó a  una persona inelegible y dejó fuera a otra 

que sí cumplía con los requisitos de elegibilidad, aclararon en una publicación en el 

Diario Oficial de la Federación. [PRENSA / p17] [SOL DE MÉXICO / p7] 

Experto acusa opacidad y falta de transparencia.- El constitucionalista Francisco Burgoa 

denunció falta de transparencia, vacíos legales y posibles irregularidades en el proceso 

de selección de perfiles para participar en la elección de jueces, magistrados y 

ministros, y que se están presentando panoramas que no contemplaban la reforma, 

como la aprobación de un candidato en un comité y la desaprobación de este en 

otro, como publicó La Razón. [LA RAZÓN / p7] 

Ofrecen capacitación a aspirantes al nuevo PJ.- Con el fin de ofrecer una alternativa 

de apoyo y acompañamiento a los aspirantes a ocupar una plaza en el Poder Judicial 

de la Federación en las elecciones del próximo junio, se creó el Centro de Capacitación 

para el Nuevo Poder Judicial (CCNPJ), una alternativa que les permitirá enfrentar, 

incluso, sus campañas. El CCNPJ, de acuerdo con uno de sus fundadores, Xiuh Tenorio, 

tiene como propósitos acompañar e informar a los aspirantes a un cargo de juez, 

magistrado o ministro, y poner a su disposición una oferta académica para realizar su 

campaña, que incluye la forma en que se deben presentar ante los electores. [LA 

RAZÓN / p8] 

Capacitación del INE para la elección judicial se verá mermada por los recortes.- El 

Grupo de Trabajo de Procesos Tecnológicos del INE informó los detalles que contendrán 

las listas nominales que se usarán en la elección de los integrantes del Poder Judicial. 

La lista nominal vendrá impresa en papel seguridad, el tipo de impresión es blanco y 

negro y con acabados. Se identificarán con entidad y número de votantes. El 

organismo contará con 8 mil 855 millones de pesos para organizar la elección, por el 

recorte de 67 por ciento que la Cámara de Diputados realizó a su presupuesto para el 

siguiente año. [FINANCIERO / p38] 
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Define prioridades el INE ante recortes; sobre despidos, aún no logra acuerdos.- Frente 

al recorte presupuestal, el INE fijó prioridades de operación y para el cumplimiento de 

compromisos constitucionales. Sin embargo, hasta anoche no había acuerdo sobre la 

manera de evitar despidos de personal y tampoco de interponer una demanda penal 

contra el juez de Colima que multó a los consejeros por supuestamente no respetar los 

amparos de la reforma judicial. [JORNADA / p6]  

A residentes en el extranjero, 1.6 millones de micas para votar.- Desde 2016, el INE ha 

entregado 1.6 millones de credenciales para votar en el extranjero, la gran mayoría de 

connacionales residentes en Estados Unidos y un porcentaje mucho menor en Canadá, 

Alemania y Francia. El consejo general determinó el viernes pasado que los mexicanos 

residentes en el extranjero no votarán en la elección judicial; sin embargo, debe 

continuar la actualización de este padrón a partir de solicitudes realizadas –hasta 

ahora– en más de 150 ciudades del mundo, pues es la base para otros comicios. 

[JORNADA / p6] 

COMISIONES 

Violencia vicaria en Yucatán expone deficiencias en la protección a víctimas.- Luego 

de que la semana pasada la Cámara de Diputados federal aprobó reformas clave 

para impulsar la igualdad de género y erradicar la violencia contra las mujeres en 

México, las integrantes de la Comisión de Igualdad de Género presentaron el caso de 

Erika Contreras Pérez, madre afectada por violencia vicaria en Yucatán. La diputada 

Anaís Miriam Burgos, presidenta de la Comisión y la diputada quintanarroense Mildred 

Concepción Ávila, presentaron el caso de la joven mujer a quien le arrebataron a su 

hija de 5 años, por la falta de aplicación de la perspectiva de género en una resolución 

judicial. [LUCES DEL SIGLO] 

DIPUTADOS 

Una reforma para la vivienda digna y el bienestar de los trabajadores.- La diputada 

Merilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la 

Cámara de Diputados, ha puesto sobre la mesa una reforma que busca cambiar el 

panorama de la vivienda en México. Se trata de una iniciativa que viene con el objetivo 

de generar mayor transparencia y equilibrio dentro del Infonavit. Según la diputada, la 

reforma a la Ley de Infonavit y la Ley Federal del Trabajo, en lo que respecta a vivienda, 
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busca romper con viejas prácticas donde los sindicatos y las empresas tomaban 

decisiones a su favor y en detrimento de la institución. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Senador del oficialismo: La incertidumbre por la reforma al Infonavit se da en lo político.- 

El senador del Partido Verde Ecologista Waldo Fernández rechazó en Aristegui que el 

Gobierno pueda tener acceso libre al ahorro para la vivienda de los trabajadores con 

la reforma a la Ley del Infonavit, ya que, asegura, para cuestiones de administración 

está topado al 0,55%. Además, subraya que la mayoría de la asamblea del Infonavit 

está conformada por trabajadores y empleadores por lo que, asegura, que cualquier 

incertidumbre se debe a un asunto político. [CNN] 

Apoyan senadores un parlamento abierto sobre la Ley del Infonavit.- Presidentes e 

integrantes de las comisiones que dictaminaron en el Senado las modificaciones a la 

Ley del Infonavit coincidieron en la posibilidad de realizar un parlamento abierto en 

torno a esa legislación reglamentaria del artículo 123 constitucional, para que quede 

claro que es “absolutamente falso que se permita al gobierno apoderarse de los 

recursos de los trabajadores. [JORNADA / pp-p3] 

Crece rechazo contra ley de Infonavit.- Agrupaciones empresariales y patronales, así 

como especialistas, coincidieron en que la reforma a la Ley del Infonavit debilita la 

gobernanza y la toma de decisiones en el organismo. José Domingo Figueroa, del 

Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, advirtió que la reforma elimina los 

contrapesos al interior del Infonavit. Para la Coparmex, la reforma altera la participación 

equitativa de los sectores gubernamental, laboral y empresarial. [REFORMA / pp] 

[ECONOMISTA / p8]  

En riesgo 2.1 billones de pesos con reforma de Infonavit: Coparmex.- Si bien se aplazó 

su discusión hasta febrero próximo, el sector empresarial no baja la guardia y advirtió 

los riesgos de alterar la toma de decisiones tripartita que caracteriza al Infonavit como 

plantea la reforma aprobada por el Senado y alertó que con ello se pone en riesgo la 

transparencia y rendición de cuentas en el manejo de más de más de 2.1 billones de 

pesos que tiene en las arcas esa institución de las subcuentas del fondo, propiedad de 

los trabajadores. [CRÓNICA / pp-p6] [24HORAS / p15] 

Canacintra pide que no haya fast track en reformas al Infonavit.- Una vez que se aplazó 

la discusión de la reforma al Infonavit hasta febrero, el sector empresarial pugnará por 
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la permanencia de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores como un ente vigilante 

del destino de los recursos de los trabajadores, mientras que se mantendrán en contra 

de que el gobierno se convierta en el constructor de vivienda. Esperanza Ortega, 

presidenta de la Canacintra, exigió a los legisladores que no aprueben reformas del 

Ejecutivo en fast track, porque este tipo de decisiones deben consultarse con los 

organismos empresariales y trabajadores. [ECONOMISTA / p27] [JORNADA / p3] 

Reforma al Infonavit alejaría inversión para la vivienda social: Canadevi.- Si bien el plan 

gubernamental de construir un millón de hogares en este sexenio despertó entusiasmo 

de distintos actores de la industria para apostar por el desarrollo de casas del segmento 

social, la incertidumbre generada por la reforma a la Ley del Instituto del Infonavit 

apagaría el optimismo generado, lo cual afectaría principalmente a constructores. Luis 

Alberto Moreno, presidente de la Canadevi, indicó que la intención de edificar un millón 

de hogares del segmento social es loable; sin embargo, la discrepancia con el gobierno 

radica en temas como la constitución de una constructora por parte del Infonavit, así 

como el cambio en su gobernanza donde el sector gubernamental tendría mayor peso 

respecto a los sectores laboral y patronal en el organismo. [ECONOMISTA / pp-p27] 

Asociación de sindicatos convoca a “defender al Infonavit”.- Entre llamados de unidad, 

la Asociación General de las y los Trabajadores (AGT) -que agrupa a decenas de 

sindicatos- convocó a “defender al Infonavit” para evitar un “albazo” con una reforma 

en la que se ponga en riesgo los recursos de las personas y el tripartismo que lo 

caracteriza. A pesar de que ayer la Cámara de Diputados frenó la aprobación de los 

cambios a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo, para discutirlas el próximo 

año, la AGT demandó diálogo con los legisladores con el fin de fortalecer la iniciativa y 

“enmendarle la plana al Senado”. [JORNADA] 

Corruptelas de Murat en el Infonavit, repercuten ahora y complican reforma.- Ahora 

que está en proceso de análisis y aprobación en la Cámara de Diputados, la ley sobre 

el Infonavit, legisladores de oposición denunciaron que el declive del instituto se 

agudizó bajo la gestión de Alejandro Murat, actual senador de Morena y exgobernador 

de Oaxaca. Criticaron que el Infonavit sólo sirvió para que se enriquecieran sus 

directivos. Por su parte, legisladores de Morena han señalado que la corrupción imperó 

en los gobiernos neoliberales, dónde solo se beneficiaron los directivos y los trabajadores 

fueron olvidados. [INDEPENDIENTE / pp-p12] 
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¿Cómo es la reforma al Infonavit en México, qué cambios presenta y por qué es 

polémica?.- El Gobierno de Claudia Sheinbaum busca construir un millón de viviendas 

a bajo costo para garantizar el derecho a un techo de familias mexicanas. Para lograr 

ese objetivo, el Senado de México aprobó en lo general una reforma constitucional en 

materia de vivienda. A continuación, te contamos qué cambios tendría, a quiénes 

beneficiarán y por qué es polémica. [CNN] 

La lucha contra la violencia política de género: un paso hacia la igualdad en la política 

mexicana.- En México, uno de los temas que sigue ganando relevancia dentro de la 

política es la violencia política de género. Un tema que, aunque parece distante para 

muchas personas, afecta directamente el ejercicio de derechos fundamentales de las 

mujeres dentro del ámbito político. Recientemente, durante un curso convocado por 

la diputada Gabriela Georgina Jiménez Godoy (Morena), se abordó el tema de la 

violencia política de género con la participación de expertos en la materia, quienes 

señalaron los mecanismos y formas de identificar y erradicar este problema para así 

avanzar hacia una mayor equidad dentro de la vida pública. [MAYA COMUNICACIÓN] 

[BILLIE PARKER] 

Dialoga la diputada federal, Betzabé Martínez, con la CMIC.- La diputada federal, 

Betzabé Martínez Arango, fue invitada este martes a un diálogo con los empresarios de 

la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de la Comarca 

Lagunera, donde compartió detalles sobre las reformas y el presupuesto recientemente 

aprobado en la Cámara de Diputados. Durante la reunión, la diputada destacó la 

importancia de mantener un diálogo constante entre el sector empresarial y las 

autoridades para fomentar el crecimiento económico de la zona. [SIGLO DE TORREÓN] 

PAN solicitará al Gobierno de la Ciudad de México información sobre los contratos con 

privados para festejo de fin de año.- Luego de darse a conocer que el gobierno de 

Clara Brugada pagará más de 12 millones de pesos al papá de una funcionaria 

cercana a la presidenta Clara Brugada, para amenizar el festejo de Fin de Año, el PAN 

solicitará información vía parlamentaria y por los métodos de transparencia. Federico 

Döring, diputado federal del PAN, consideró como un abuso de poder que funcionarias 

cercanas a la Presidencia como es el caso de Paulina Silva, coordinadora de 

Comunicación Social del Gobierno federal, aprovechen ese cargo para hacer 

negocios con las gestiones de la 4T. [HOJA DE RUTA] 
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Detalles del bono de 32mdp para trabajadores de Diputados.- El diputado Agustín 

Rodríguez (PAN) dijo que los casi 32 millones de pesos que se autoaprobaron los líderes 

parlamentarios por la conclusión de la LXV Legislatura, no fue para los legisladores, sino 

que se utilizó para gratificar a los trabajadores de la Cámara de Diputados que 

apoyaron en las actividades de los legisladores. [PULSO DE SAN LUIS] 

Demandan destinar mayores recursos a infraestructura en Coahuila para mejorar 

interconectividad.- La diputada federal Verónica Martínez García (PRI) presentó a la 

Cámara de Diputados un exhorto para que el titular de la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes (SICT), diseñe un programa para impulsar la 

construcción, reparación y mantenimiento de las carreteras que comprenden las redes 

de comunicación del estado de Coahuila, que mejoren la interconectividad y 

beneficien el traslado de mercancías. [GLOBAL PRESS] 

Verde impulsa agenda contra crisis climática.- Representantes de los Partidos Verdes 

de América, Europa, África y Asia Pacífico, junto con la Internacional Verde Global 

Greens, firmaron el Pacto Verde, un acuerdo internacional sin precedentes para 

enfrentar la crisis climática, proteger la biodiversidad y defender los derechos humanos 

en todo el mundo. El evento se llevó a cabo en el Salón Verde de la Cámara de 

Diputados de México, donde delegados de países como Bolivia, Perú, Canadá, Brasil, 

Colombia, Chile, República Dominicana y México reafirmaron su compromiso con la 

justicia climática, la economía circular y la reforestación masiva, así como con la 

protección de los pueblos originarios. [EXCÉLSIOR / p17] 

Destinarán 75 mdp para difundir ‘logros legislativos’.- El Comité de Administración de la 

Cámara de Diputados aprobó un fondo presupuestal de 75 millones de pesos para la 

realización de una campaña destinada a difundir los logros legislativos “con motivo de 

la conclusión de la 65 Legislatura”. En el acuerdo se argumenta que la 65 Legislatura de 

la Cámara Baja destacó por ser la primera en contar con una conformación paritaria 

absoluta y por llevar a cabo “importantes reformas constitucionales y legales”. 

[PORVENIR] 

Inédita, disputa por recorte presupuestal.- En lo que va del siglo, el gobierno federal y 

la Cámara de Diputados le han negado al Senado el presupuesto que solicitó en 16 de 

26 ocasiones; es decir, el 61.5% de las veces, incluso con hasta en 891 millones de pesos 

menos, como ocurrió para el año 2005; sólo en cuatro ocasiones le dieron más y en seis 
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le autorizaron lo que pidió. El viernes de la semana pasada, el presidente de la Jucopo 

del Senado, Adán Augusto López Hernández, y el presidente del Senado, Gerardo 

Fernández, se quejaron ante el pleno, porque la Cámara de Diputados no autorizó el 

presupuesto por cinco mil 227 millones 717 mil 38 pesos que solicitaron y le aprobaron 

123 millones 900 mil pesos menos de lo que pidió. [EXCÉLSIOR / p4] 

Hay que repartir bien el presupuesto y ver prioridades: Claudia Curiel de Icaza.- A poco 

más de dos meses al frente de la Secretaría de Cultura, Claudia Curiel de Icaza afirma 

en entrevista con La Razón que será esencial “repartir bien” el presupuesto aprobado 

para 2025, el cual será de 15 mil 81 millones de pesos y con el que se priorizará la 

educación artística en el país y se fortalecerán el Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL). [LA RAZÓN / pp-

p24-p25] 

Falta ‘sintonía’ con el Poder Legislativo: CCE.- El sector privado ha logrado una sintonía 

con el Poder Ejecutivo, sin embargo, es la relación con la parte legislativa la que 

preocupa y se debe madurar para alcanzar el crecimiento con bienestar y enfrentar 

los retos que avizora el 2025, señaló Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE). [FINANCIERO / pp-p10] 

Industriales temen sobrecostos y desempleo con reforma en plataformas digitales.- La 

Unión Industrial del Estado de México(UNIDEM) advirtió que la reforma aprobada en la 

Cámara de Diputados y el Senado de la República a la Ley Federal del Trabajo para 

regular el trabajo en plataformas digitales, podría generar sobrecostos en la entrega de 

productos. También declararon que, de no haber prudencia, se podría llevar al 

desempleo. [JORNADA ESTADO DE MÉXICO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Las 

actividades en las cámaras legislativas no paran, a pesar de que el periodo ordinario 

concluyó la semana pasada, y es que ayer quedó formalmente instalada la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. En esta ocasión será presidida por el diputado 

Sergio Gutiérrez Luna. Y en las vicepresidencias estarán: el senador, Gerardo Fernández 

Noroña, el senador Juan Antonio Martín del Campo y la diputada Erika Santana 

González. [24 HORAS] El tema lo comenta: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados y de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, previó que las minutas del Senado sobre 

vivienda con orientación social y legislación secundaria de la reforma judicial, así como 

la iniciativa presidencial relativa a ascensos y recompensas en el Ejército y Fuerza Aérea, 

serán desahogadas en enero próximo, en comisiones. No dejó pasar la oportunidad 

para destacar la labor que realizaron los y las diputadas en este periodo ordinario que 

recién concluyó. [24 HORAS] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Es “tema cerrado” el diferendo entre los coordinadores 

de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, y en el Senado, Adán 

Augusto López, dijo el presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna. El legislador 

incluso consideró que “no hay más que aclarar” sobre la supuesta reducción en el 

presupuesto de la Cámara alta, motivo de la disputa entre el tabasqueño y el 

zacatecano. [HERALDO/p.2] Se comenta el tema en CONFIDENCIAL 

[FINANCIERO/p.33]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Por lo que declaró ayer, el 

presidente en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, Sergio Carlos Gutiérrez 

Luna, el puyante asunto del Infonavit y los más de 2 bdp que están en riesgo de que los 

tome el gobierno federal, se va para el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia 

en febrero próximo. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/DOLORES PADIERNA/Desmontar el neoliberalismo/El año que termina vivimos 

intensas campañas, la elección de la primera mujer Presidenta con alrededor de 36 

millones de votos y la decisión popular de avalar el llamado Plan C, que no es otra cosa 

sino la ruta para devolver a la Constitución el rostro social que fuera desfigurado por 

sucesivas reformas de corte neoliberal. [FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…)  En tiempos de turbulencia, la 4T demuestra que la 

unidad no es discurso, sino acción. La presidenta Claudia Sheinbaum convocó a dos 

de sus más fuertes perfiles, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, para recordar que 

el proyecto político está por encima de cualquier diferencia. Deben entender que, al 

fabricar escándalos con acusaciones que carecen de pruebas, el movimiento pierde 

su solidez. Con diálogo, organización y compromiso, todo puede ir bien. Horas antes, ya 
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la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, los llamó a la calma. 

[EXCÉLSIOR/p.13] Escribe del tema: RED COMPARTIDA [PRENSA]; DESDE LAS CÁMARAS 

LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Al referirse en un videomensaje a la reunión que tuvieron 

con Sheinbaum, el líder de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, dijo estar 

consciente de que “ser servidor público es estar sometido siempre al escrutinio jurídico 

y social”. [FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/CAPITAL POLÍTICO/ADRIÁN RUEDA/(…) A juzgar por las caras en la foto de 

unidad de Ricardo Monreal y Adán Augusto López con la secretaria de Gobernación, 

Rosa Icela Rodríguez, el ganón fue el zacatecano, quien muestra una amplia sonrisa, 

mientras que el líder del Senado tiene un rostro similar al que puso cuando le anunciaron 

que quedó penúltimo entre las corcholatas presidenciales. [EXCÉLSIOR/p.22] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/Cambios en el presupuesto/Es la 

primera vez en los 4 años de mi labor legislativa que recibo la buena noticia de que el 

Presupuesto de gasto del gobierno federal presentado por el Poder Ejecutivo, sufriría 

modificaciones. Y digo buena noticia porque esto significa una mayor independencia 

entre poderes. Se ejecutó por parte de la coordinación una importante labor de 

obtener acuerdos, tanto con los recortes como con las reasignaciones, tanto 

institucionalmente como también entre partidos. Por lo que en la discusión del dictamen 

presupuestario hubo comentarios positivos hasta por la oposición. [MILENIO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El 

vicecoordinador de los diputados de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, confirmó la 

reasignación de recursos para incrementar el gasto en universidades públicas, campo, 

carreteras, cultura e inversión en infraestructura física, y dejó a la Secretaría de Salud la 

responsabilidad en la atención a la crisis en los institutos especializados y hospitales 

como el de Cardiología en la Ciudad de México. Subrayó recortes adicionales a la 

Presidencia, Gobernación, Economía y con toda esta bolsa, por llamarle de alguna 

manera, se fortalece el campo, se amplía el presupuesto para carreteras, se resuelve el 

pendiente en universidades públicas y se garantiza el financiamiento a cultura, a la 

Secretaría de la Mujer y a la Agencia Digital, dijo. [24 HORAS] 
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COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Los legisladores del PAN se felicitaron 

por la decisión de aplazar el periodo extraordinario. Aprovecharon el paréntesis para 

presentar un punto de acuerdo en la Comisión Permanente en el que solicitan se 

convoque a un “parlamento abierto” sobre la reforma al Infonavit. [EXCÉLSIOR/p.6[; 

Comentan el tema: DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA [JORNADA/p.6]; POLÍTICA 

CERO/JAIRO CALIXTO [MILENIO/p.31] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
CRISIS HÍDRICA  

El desperdicio de agua en la CDMX: Tlalpan, Iztapalapa y GAM luchan contra la crisis.- 

Tlalpan, Iztapalapa y Gustavo A. Madero son las alcaldías más afectadas por 

inundaciones, congestión vial y problemas sanitarios debido a fugas de agua en la 

capital. Las principales causas de este problema son la antigüedad de la 

infraestructura, suelos agresivos que dañan las tuberías, los movimientos telúricos que 

afectan las redes hidráulicas, y las tomas clandestinas que deterioran aún más las 

conexiones, según Víctor Javier Bourguett Ortiz, titular de la Dirección General de Agua 

Potable del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex). [CRÓNICA] 

GOBIERNO  

…pero la Presidenta apuesta por la coordinación y entendimiento.- Ante el riesgo de 

una eventual deportación masiva de connacionales que viven en Estados Unidos, una 

vez que inicie la administración del presidente electo de aquel país, Donald Trump, la 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, convocó a la coordinación y 

entendimiento entre Washington y México. [CRÓNICA / p7] 

Plantea llevar T-MEC hacia el sur.- Tras su reunión con el presidente de Colombia, 

Gustavo Petro, la mandataria mexicana, Claudia Sheinbaum, planteó la idea de que 

el tratado comercial con Estados Unidos y Canadá debe ampliarse hacia el sur para 

potenciar el continente americano. [HERALDO / pp-p4] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_C_EXC_6_FRANCISCOGARFIAS_LEYQUEVALE2BILLONESDEPESOS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_C_JOR_6_ENRIQUEGALVAN_DINEROINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_C_MILE_31_JAIROCALIXTO_REFORMAINFONAVIT_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_CRONICA_0_ELDESPERDICIODEAGUA_LUCHANCONTRACRISIS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_CRONICA_7_PEROLAPRESIDENTA_APUESTAPORCOORDINACIONYENTENDIMIENTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_HERALDO_1.4_PLANTEALLEVARTMEC_HACIAELSUR_12NACIONAL_.pdf


  

 

JUDICIAL  

FGR insiste a EU que extradite a El Mini Lic.- México, a través de la Fiscalía General de la 

República (FGR), insistió ante Estados Unidos en la extradición del narcotraficante 

Dámaso López, El Mini Lic, detenido este fin de semana; sin embargo, aquel gobierno 

se ha negado a la entrega, por tenerlo bajo calidad de testigo protegido, aseguró el 

fiscal Alejandro Gertz Manero. [RAZÓN / pp-p6] 

SEGURIDAD  

Bajan cifras rojas en Sinaloa; Harfuch informa decomiso y detenciones.- El titular de la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch enfatizó que 

en los dos meses y medio de la presente administración se ha logrado la captura de 

6,745 personas por delitos de alto impacto, se han asegurado 61.1 toneladas de drogas, 

además de 1,168 kilogramos y 428,578 pastillas de fentanilo. [CRÓNICA / pp-p5] 

Capturan a decena de operadores y aliados de Chapitos en 15 días.- En lo que va de 

diciembre, al menos 10 de los 11 detenidos por el gobierno federal en Sinaloa han sido 

lugartenientes, operadores financieros y traficantes de drogas y armas de la facción de 

Los Chapitos. En el contexto de las operaciones para pacificar Sinaloa, y tras 

fortalecerse la presencia de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) 

en la entidad, se ha dado cuenta de la detención de personajes como un tío de Ovidio 

Guzmán López, además de varios fugitivos del gobierno estadunidense. [MILENIO / pp-

p6-p7] 

GENERAL  

Entregan al Congreso terna para elegir fiscal.- El secretario de Gobierno, César 

Cravioto, entregó al Congreso capitalino la terna aprobada por el Consejo Judicial 

Ciudadano para que se designe a la persona que ocupará la titularidad de la Fiscalía 

capitalina. Los tres perfiles son Bertha María Alcalde Luján, Anaid Valero Manzano y 

Ulrich Richter. [HERALDO / p12] 

ECONOMÍA  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_RAZON_1.6.7_FGRINSISTE_EXTRADITENELMINILIC_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_CRONICA_1.5_BAJAMCIFRASROJAS_HARFUCHINFORMADECOMISOSYDETENCIONES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_MILE_1.6.7_CAPTURANADECENA_OPERADORESYALIADOSDECHAPITOS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_MILE_1.6.7_CAPTURANADECENA_OPERADORESYALIADOSDECHAPITOS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_HERALDO_12_ENTREGANALCONGRESO_TERNAELEGIRFISCAL_12NACIONAL_.pdf


  

Perfila el consumo un estancamiento al cierre del año.- El consumo privado en México 

podría enfrentar un nulo crecimiento en la recta final del año a pesar de las fiestas 

decembrinas, reflejo de la cautela al interior de los hogares y la ralentización podría 

extenderse en los primeros meses del 2025. Estimaciones del INEGI revelan que en 

octubre el consumo habría caído 0.1 por ciento mensual y en noviembre registrado un 

estancamiento, es decir, 0.0 por ciento mensual, según cifras desestacionalizadas del 

Indicador Oportuno de Consumo Privado (IOCP). [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL  

Redadas y separación de familias migrantes volverán con Trump.- En preparación para 

el retorno de Donald Trump a la Casa Blanca, defensores de derechos humanos y de 

inmigrantes advierten del peligro de que algunas de las medidas más crueles podrían 

implementarse una vez más, incluyendo la separación forzada de niños de familias 

indocumentadas algo calificado como un tipo de tortura por Human Rights Watch y de 

detenciones en lugares antes considerados como refugios, entre ellos iglesias, hospitales 

y escuelas. [JORNADA / p23] 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_FINAN_1.4_PERFILAELCONSUMO_ESTANCAMINETOCIERRE_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/181224_N_JOR_23_REDADASYSEPARACION_MIGRANTESVOLVERANCONTRUMP_12NACIONAL_.pdf
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https://www.lajornadamaya.mx/nacional/240751/instalan-comision-permanente-del-congreso-

de-la-union-y-autorizan-puente-de-22-dias-diputados-senadores-vacaciones 

 

https://www.lajornadamaya.mx/nacional/240751/instalan-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-y-autorizan-puente-de-22-dias-diputados-senadores-vacaciones
https://www.lajornadamaya.mx/nacional/240751/instalan-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-y-autorizan-puente-de-22-dias-diputados-senadores-vacaciones


 

 
 
 
 

Tras instalarse, la Permanente autoriza 'megapuente' 
de 22 días 

 

 
 
En una sesión de trámite, la Comisión Permanente se instaló este martes y de inmediato se 
autorizó un mega puente de 22 días, pues volverá a reunirse hasta el 8 de enero. 
 
La Comisión Permanente, que se integra con una representación de diputados y senadores 
y funciona durante el receso de las dos Cámaras del Congreso, únicamente eligió a la mesa 
directiva, recibió comunicaciones del gobierno federal, así como tres iniciativas de Morena. 
 
Además, el pleno aprobó los lineamientos para el desarrollo de las cuatro sesiones que se 
convocarán en la Permanente y se precisó, por ejemplo, que para el desahogo de la agenda 
política donde se inscriben los asuntos alusivos a hechos nacionales o internacionales, se 
dedicará una hora y 15 minutos. 
 
En los asuntos recibidos hoy están el informe de la Secretaría de Gobernación sobre 
programas y campañas de comunicación social; de la Secretaría de Hacienda con el reporte 
de pago, a noviembre, de las participaciones federales a estados; y la memoria anual del 
Tribunal Federal de Justicia Administrativa. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/17/politica/tras-instalarse-la-permanente-
autoriza-megapuente-de-22-dias-9631  
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Instalan Comisión Permanente; citan para el próximo 
año 

 

 
 
El Congreso de la Unión instaló la Comisión Permanente que estará en funciones durante el 
primer receso de la actual Legislatura. 
 
Con 37 votos, los legisladores aprobaron el acuerdo mediante el cual se designa al morenista 
Sergio Gutiérrez Luna como el presidente. 
 
En las vicecoordinaciones fueron designados el senador de Morena, Gerardo Fernández 
Noroña, el panista Juan Antonio Martín del Campo, ambos senadores, y la diputada Ana 
Erika Santana. 
 
Como secretarias estarán las senadoras de Morena Freyda Marybel Villegas y Verónica 
Camino Farjat, la diputada del PAN, María Angélica Granados Trespalaciones, el diputado 
del PVEM Óscar Bautista Villegas, la diputada del PT, Magdalena Núñez Monreal, la diputada 
del PRI, Laura Ivonne Ruiz Moreno y la coordinadora de MC, la diputada Ivonne Ortega. 
 
Gutiérrez Luna hizo la declaratoria formal de instalación y citó a sesión el próximo 8 de enero 
de 2025 a las 11:00 horas. 
 
https://www.reforma.com/instalan-comision-permanente-citan-para-el-proximo-
ano/ar2924464?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm
_content=@reformanacional  
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Congreso instala Comisión Permanente para la LXVI 
Legislatura; será presidida por Sergio Gutiérrez Luna 

 

 
 
El congreso de la unión instaló la Comisión Permanente que funcionará durante el Primer 
Periodo de Receso del Primer Año de Ejercicio de la 66 legislatura. 
 
Será presidida por el diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, mientras que las 
vicepresidencias quedaron ocupadas por el senador morenista, Gerardo Fernández Noroña; 
el senador panista, Juan Antonio Martín del Campo; y la diputada del PVEM, Ana Erika 
Santana González. 
 
Las secretarías, electas por mayoría de votos, le tocaron a la senadora de Morena, Verónica 
Noemí Camino Farjat; la diputada guinda, Freyda Marybel Villegas Canché; la diputada del 
PAN, María Angélica Granados Trespalacios; el diputado del PVEM, Oscar Bautista Villegas; 
la diputada del PT, Magdalena del Socorro Núñez Monreal; la diputada del PRI, Laura Ivonne 
Ruíz Moreno; así como la diputada de MC, Ivonne Ortega Pacheco. 
 
Previo a la votación de la Mesa Directiva, la sesión de instalación estuvo presidida por 
Ricardo Anaya, quien estuvo viviendo en España y volvió a México para rendir protesta como 
Senador de la República. 
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El resto de la permanente quedó integrado por las y los senadores de Morena Sandra Simey 
Olvera Bautista, María Guadalupe Chavira De La Rosa, Francisco Chíguil Figueroa, Emmanuel 
Reyes Carmona, Cynthia Iliana López Castro, Moisés Ignacio Mier Velazco, y Sasil De León 
Villard, así como las y los diputados guindas, Mónica Fernández Cesar, Zenyazen Roberto 
Escobar García, Pedro Miguel Haces Barba, Leide Avilés Domínguez, Raymundo Vázquez 
Conchas, Claudia Rivera Vivanco, Sandra Anaya Villegas, y Carlos Ventura Palacios Rodríguez. 
 
Por parte del PAN, la integran las y los senadores Ivideliza Reyes Hernández y Ricardo Anaya 
Cortés, así como las y los diputados albiazules Miguel Ángel Guevara Rodríguez y Laura 
Cristina Márquez Alcalá. 
 
Del PRI, la integran la senadora Anabell Ávalos Zempoalteca y el senador Néstor Camarillo 
Medina; del PVEM ocupan un espacio los senadores Luis Alfonso Silva Romo y Waldo 
Fernández González, así como el diputado Oscar Bautista Villegas; del PT están el senador 
Alejandro González Yáñez y el diputado José Luis Montalvo Luna; mientras que de MC, es 
integrante la diputada Amalia Dolores García Medina. 
 
La sesión de instalación tuvo una duración de 23 minutos, y al término se procedió a la 
primera sesión ordinaria en la que se recibieron oficios y tuvo una duración de apenas 10 
minutos. 
 
Tras ambas sesiones, se citó a la próxima sesión hasta el miércoles 8 de enero. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-instala-comision-permanente-para-la-
lxvi-legislatura-sera-presidida-por-sergio-gutierrez-luna/   

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 
 

 

 18-12-24 LEGISLATIVO 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-instala-comision-permanente-para-la-lxvi-legislatura-sera-presidida-por-sergio-gutierrez-luna/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/congreso-instala-comision-permanente-para-la-lxvi-legislatura-sera-presidida-por-sergio-gutierrez-luna/


 

LEGISLATIVO 18/12/24 4 

 



 

 
 
 
 

Legisladores instalan Permanente y se van 21 días de 
‘puente’ por Navidad y Año Nuevo 

 

 
 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión se declaró formalmente instalada, 
celebró una sesión de trámite y citó hasta el próximo 8 de enero, concediendo a diputados 
y senadores un puente de 21 días con motivo de Navidad y Año Nuevo. 
 
Antes de dar por concluidas las actividades parlamentarias de 2024, los legisladores 
eligieron por unanimidad a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, con el morenista 
Sergio Gutiérrez Luna como presidente. 
 
Los senadores Gerardo Fernández Noroña, de Morena, y Juan Antonio Martín del Campo, 
de PAN, así como la diputada Ana Erika Santana, del PVEM, fueron designadas a su vez como 
vicepresidentes. 
 
Como anticiparon ayer, la mayoría parlamentaria de Morena desistió de convocar a un 
periodo extraordinario de sesiones antes de finalizar el año para discutir y votar asuntos 
enviados por el Senado de la República a la Cámara de Diputados, como las reformas a la 
Ley del Infonavit. 
 
https://www.milenio.com/politica/legisladores-instalan-comision-permanente-regresan-8-
diciembre 
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https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-y-senadores-se-van-de-vacaciones-dejan-
instalada-comision-permanente/ 

 



 

 
 
 
 

Diputados y senadores se van de vacaciones; dejan 
instalada Comisión Permanente 

 

 
 
Durante una sesión que duró menos de 30 minutos, la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión quedó formalmente instalada. A la sesión asistieron los 37 diputados y 
senadores de Morena, PAN, PVEM, PRI, PT y Movimiento Ciudadano. 
 
Tras la elección de los integrantes de la mesa directiva, encabezada por el morenista Sergio 
Gutiérrez Luna, la sesión concluyó y se citó a los legisladores hasta el próximo 8 de enero. 
Es decir, los diputados y senadores se tomarán 21 días de vacaciones con motivo de Navidad 
y Año Nuevo. 
 
Los demás miembros de la mesa directiva, elegidos por unanimidad, son: los senadores 
Gerardo Fernández Noroña, de Morena, y Juan Antonio Martín del Campo, del PAN, así 
como la diputada Ana Erika Santana, del PVEM, quienes fungirán como vicepresidentes. 
 
Diputados regresan a trabajar hasta el 8 de enero 
La próxima convocatoria quedó programada para el 8 de enero, después de que la mayoría 
parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados desistió de llamar a un periodo 
extraordinario de sesiones antes de finalizar el año. Esto retrasará la discusión de asuntos 
enviados por el Senado, como las reformas a la Ley del Infonavit, las cuales deberán esperar 
hasta el siguiente año. 
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Con ello, el Congreso de la Unión cierra actividades en este 2024 y retoma su agenda 
legislativa después de las festividades decembrinas. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-y-senadores-se-van-de-vacaciones-
dejan-instalada-comision-permanente/  
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En sesión exprés instalan en San Lázaro la Comisión 
Permanente 

 

 
 
En una sesión exprés y sin desahogar temas, y con la ausencia de los coordinadores 
parlamentarios de Morena en la Cámara de Diputados y el Senado, la Comisión Permanente 
se instaló y citó para el próximo año a su siguiente sesión, con lo que quedó cancelada la 
posibilidad de ir a un periodo extraordinario de sesiones. 
 
En apenas 8 minutos el diputado Sergio Gutiérrez Luna declaró legalmente instalada la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión que funcionará en el primer receso del 
primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura, luego de ser electo con 37 votos a favor como 
presidente de ese órgano del Congreso de la Unión. 
 
Además, fueron electas las vicepresidencias a la diputada Ana Erika Santana González, del 
PVEM, y a los senadores Gerardo Fernández Noroña de Morena y Juan Antonio Martín del 
Campo del PAN. 
 
En las secretarías de la mesa directiva fueron electas las diputadas Freyda Marybel Villegas 
Canché, de Morena; María Angélica Granados Trespalacios, del PAN; Magdalena del Socorro 
Núñez Monreal, del PT; Laura Ivonne Ruiz Morena, del) e Ivonne Aracely Ortega Pacheco, de 
Movimiento Ciudadanos y el diputado Oscar Bautista Villegas del PVEM, así como la 
senadora morenista Verónica Noemí Camino Farjat. 
 
Previamente, se aprobó el acuerdo para que la mesa directiva de la Comisión Permanente 
quedará integrada por una presidencia, tres vicepresidencias y siete secretarías, con el fin 
de garantizar el adecuado funcionamiento y la participación corresponsable y equilibrada 
entre las legisladoras y los legisladores que integran dicho órgano del Congreso. 
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La Comisión Permanente, integrada por 19 diputadas y diputados y 18 senadoras y 
senadores, entró en funciones de conformidad con el artículo 78 de la Constitución Política 
y los artículos 33, 34, 116, 117 y 118 numeral I de la Ley Orgánica del Congreso General. 
 
Luego de turnar oficios y comunicaciones, el presidente de la mesa levantó la sesión y citó 
para la siguiente para el 8 de enero de 2025. 
 
https://ovaciones.com/en-sesion-expres-instalan-en-san-lazaro-la-comision-permanente/  
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Instalan Comisión Permanente en el Congreso; la 

presidirá Sergio Gutiérrez Luna 
 

La Comisión Permanente quedó instalada en el Congreso de la Unión, para 

trabajar durante el receso del primer año de ejercicio de la LXVI 

Legislatura hasta el inicio del próximo periodo ordinario de sesiones, que 

arrancará a finales del mes de enero. 

Este órgano del Congreso de la Unión será presidido por el diputado de 

Morena Sergio Gutiérrez Luna tras ser electo con 37 votos a favor y estará 

integrada por 19 diputadas y diputados, así como 18 senadoras y senadoras. 

“Se declara que han sido electas y electos para integrar la Mesa Directiva 

de la Comisión Permanente, que funcionará durante el primer receso del 

primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura, a las siguientes legisladoras y 

legisladoras. Presidente: diputado Sergio Gutiérrez Luna”. 

Así lo expresó el senador panista Ricardo Anaya, quien detalló que en las 

vicepresidencias se eligieron a la diputada Ana Erika Santana González 

(PVEM) y a los senadores Gerardo Fernández Noroña (Morena) y Juan 

Antonio Martín del Campo (PAN). 

En las siete secretarias, eligieron a las diputadas Freyda Marybel Villegas 

Canché (Morena), María Angélica Granados Trespalacios (PAN), Magdalena 

del Socorro Núñez Monreal (PT), Laura Ivonne Ruiz Morena (PRI) e Ivonne 

Aracely Ortega Pacheco (MC) y el diputado Oscar Bautista Villegas (PVEM), 

además de la senadora Noemí Camino Farjat. Se citó a sesión para el próximo 

miércoles 8 de enero de 2025 a las 11:00 horas. 

 

https://889noticias.mx/noticias/actualidad/instalan-comision-permanente-

en-el-congreso-la-presidira-sergio-gutierrez-luna/ 

https://www.partidoverde.org.mx/


 

 

 
 
 

 
¡Más de medio mes! Diputados se van de vacaciones; este 

día regresan a labores 
 
 
Los diputados y senadores del Congreso de la Unión de México han instalado 
la Comisión Permanente, que funcionará durante el receso legislativo de un 
mes y medio, que va del 16 de diciembre al 31 de enero. Este descanso incluye 
un periodo vacacional de 21 días, ¿cuándo regresarán a legislar? 
 
Así queda la Comisión Permanente durante el periodo vacacional 
El diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, fue electo como presidente de 
la Comisión Permanente con el apoyo unánime de 37 votos provenientes tanto 
de senadores como de diputados. Esta se encuentra compuesta por un total 
de 37 miembros, distribuidos en 19 diputados y 18 senadores, quienes son 
nombrados por sus respectivas cámaras antes del cierre de los periodos 
ordinarios de sesiones. 
 
Entre las funciones que desempeñará la Comisión durante este receso se 
incluyen la recepción de iniciativas de ley, la ratificación de nombramientos 
realizados por el Presidente y la convocatoria a sesiones extraordinarias si es 
necesario. 
 
¿Cuándo regresan de vacaciones los diputados y senadores? 
Los diputados y senadores regresarán de sus vacaciones el 8 de enero de 2025. 
Durante este periodo, disfrutarán de un receso legislativo que incluye 21 días 
de vacaciones, después de haber instalado la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión. 
 
Aunque los legisladores están técnicamente en receso, su trabajo no se detiene 
completamente, y pueden ser requeridos para tratar asuntos urgentes o 
importantes durante este tiempo porque los diputados y senadores no tienen 
un periodo de inactividad total, ya que la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión continúa funcionando. Esta comisión está compuesta por un grupo  
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reducido de legisladores que se encarga de ciertas actividades esenciales, 
como: 
 
Recibir iniciativas de ley y observaciones a proyectos que envíe el Ejecutivo. 
Ratificar nombramientos realizados por el Presidente, como embajadores y 
otros funcionarios clave. 
Conocer y resolver solicitudes de licencia presentadas por los legisladores. 
 Convocar a sesiones extraordinarias, si es necesario, a solicitud del Presidente 
o de la propia Comisión Permanente. 
 
 
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/diputados-se-tomaran-21-dias-
vacaciones-por-navidad-cuando-regresan 
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Instalan legisladores federales la Comisión Permanente 

 
En la sede de la Cámara de Diputados se instaló la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, que laborará durante el receso diciembre-enero. 
 

 
 
El organismo parlamentario permanente sesionó dejando temporalmente a un 
lado, la intención del bloque mayoritario en el legislativo de convocar a un 
periodo extraordinario de sesiones para sacar reformas pendientes como los 
cambios al Infonavit. 
 
En una reunión que no duró ni 10 minutos, se dio cuenta de algunas 
comunicaciones y rápidamente, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio 
Gutiérrez, citó a la siguiente sesión en el Pleno, hasta el 8 de enero de 2025. 
 
Así, los diputados federales y senadores integrantes de la Permanente se 
tomarán unas vacaciones de fin de año de tres semanas, antes de retomar 
labores, en la segunda semana del mes de enero del año entrante. 
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A la instalación de la Comisión Permanente no acudieron el presidente de la 
Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, ni su suplente, Miguel 
Ángel Yunes. 
 
El senador Fernández Noroña, explicó el presidente de la Mesa Directiva de 
San Lázaro, está fuera del país cumpliendo con reuniones con migrantes en 
Chicago, Austin y Houston, y por eso no se presentó en el recinto 
parlamentario. 
 
Tampoco acudió el senador Adán Augusto López, que es suplente de la 
senadora Sandra Simey Olvera. 
 
En 2025 se retoma el tema Infonavit 
Respecto al arranque de los trabajos ordinarios, el presidente de la 
Permanente refrendo que en enero de 2025, cuando reanude sesiones ese 
organismo, también se retomará la agenda pendiente. 
 
“Estaremos debatiendo agenda política, algunos temas que pudieran estar 
pendientes y luego ya preparándonos para iniciar en febrero con la agenda que 
todavía quedó pendiente. Tenemos estas reformas que vienen del Senado a la 
ley de amparo, la que está en materia de vivienda, del Infonavit, también 
tenemos una iniciativa sobre ascensos en el Ejército”, indicó. 
 
Alerta por reforma al Infonavit 
Pese a ello, desde las bancadas de oposición se mantiene la alerta respecto a 
ese intento de “robo”, acusó la coordinadora parlamentaria del Partido Acción 
Nacional (PAN), Noemí Luna. 
“Ya quebraron al país. Morena sabe que su gobierno es un fracaso, dependen 
de sus clientelas para conservar el poder, por eso están dispuestos a ROBARSE 
el ahorro de los trabajadores del @Infonavit La dictadura está en marcha. 
Daremos la batalla. #SoyResistencia”, expresó en su cuenta en la red social X, 
antes Twitter, @NoemiLuna_Zac. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/instalan-legisladores-
federales-la-comision-permanente-670291.html 
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Diputados y senadores instalan Comisión 
Permanente y se van 21 días de vacaciones 

 

 
 
Durante una sesión que duró menos de 30 minutos, la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión se declaró formalmente instalada. 
 
A la sesión de instalación acudieron los 37 diputados y senadores de Morena, PAN, PVEM, 
PRI, PT y Movimiento Ciudadano. 
 
Y luego de que diputados y senadores de los seis grupos parlamentarios eligieron a los 
integrantes de la directiva que encabezará el morenista Sergio Gutiérrez Luna, se dio por 
terminada la sesión y se citó hasta el 8 de enero del próximo año; es decir que los 
legisladores se tomarán 21 días de vacaciones con motivo de Navidad y Año Nuevo. 
 
Los otros integrantes de la mesa directiva que fueron elegidos por unanimidad son: los 
senadores Gerardo Fernández Noroña, de Morena, y Juan Antonio Martín del Campo, de 
PAN, así como la diputada Ana Erika Santana, del PVEM, que fueron designados como 
vicepresidentes. 
 
La convocatoria es para el 8 de enero, luego de que la mayoría parlamentaria de Morena en 
la cámara de Diputados desistió de convocar a un periodo extraordinario de sesiones antes 
de finalizar el año para discutir y votar asuntos enviados por el Senado de la República, como 
las reformas a la Ley del Infonavit, la cual tendrá que esperar para el siguiente año. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/diputados-y-senadores-instalan-comision-
permanente-y-se-van-21-dias-de-vacaciones/  
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/dec/17/instalan-comision-permanente-
citan-para-el-proximo-ano-662649.html 
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https://hojaderutadigital.mx/diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-instalada-la-comision-permanente-luego-de-ser-electo-por-

unanimidad-como-presidente-de-ese-organo-del-congreso-de-la-union/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-instalada-la-comision-permanente-luego-de-ser-electo-por-unanimidad-como-presidente-de-ese-organo-del-congreso-de-la-union/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-instalada-la-comision-permanente-luego-de-ser-electo-por-unanimidad-como-presidente-de-ese-organo-del-congreso-de-la-union/


 

LEGISLATIVO 18/12/24  

9 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/24  

9 

 

https://www.tabascohoy.com/congreso-de-la-union-instala-comision-permanente-con-37-votos-
a-favor/ 
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/congreso-comision-permanente-y-mesa-directiva/1880268 
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Instalan Comisión Permanente en San Lázaro 

 

En el Pleno de la Cámara de Diputados quedó instalada la Comisión 

Permanente que funcionará durante el primer receso del primer año de 

ejercicio de la 66 Legislatura.  

La Mesa Directiva quedó presidida por el morenista Sergio Gutiérrez 

Luna, elegido por unanimidad, siendo los vicepresidentes los senadores 

Gerardo Fernández Noroña, Juan Antonio Martín del Campo y la 

diputada Ana Erika Santana.  

En cuanto a las secretarias, los nombramientos fueron los diputados 

Maribel Villegas, Angélica Granados, Oscar Bautista, Magdalena 

Núñez, Laura Ivonne Ruiz, Ivonne Ortega y la senadora Noemí Camino.  

El panista Ricardo Anaya, quien presidió momentáneamente el 

Congreso, invitó a que las y los legisladores electos subieran a tomar 

posesión de sus cargos y hacer la declaratoria correspondiente. 

Gutiérrez Luna declaró legalmente instalada la Comisión Permanente, 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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levantando la sesión de instalación y proceder a dar inició de inmediato 

a la primera sesión de la Comisión. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/instalan-comision-permanente-en-

san-lazaro/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/instalan-comision-permanente-en-san-lazaro/
https://mexico.quadratin.com.mx/instalan-comision-permanente-en-san-lazaro/
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https://queretaro.quadratin.com.mx/solo-7-minutos-duro-primera-sesion-de-la-comision-
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https://www.tallapolitica.com.mx/diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-instalada-la-comision-permanente-luego-de-ser-electo-

por-unanimidad-como-presidente-de-ese-organo-del-congreso-de-la-union/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/diputado-sergio-gutierrez-luna-declaro-instalada-la-comision-permanente-luego-de-ser-electo-por-unanimidad-como-presidente-de-ese-organo-del-congreso-de-la-union/
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Comisión Permanente de Diputados Sesiona durante Receso Legislativo | Política 

https://headtopics.com/mx/comisi-n-permanente-de-diputados-sesiona-durante-receso-63598454
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https://lucesdelsiglo.com/2024/12/17/instala-congreso-la-comision-permanente-
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https://planoinformativo.com/1045104/instalan-comision-permanente-citan-para-el-proximo-ano 
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https://www.poresto.net/mexico/2024/12/17/camara-de-diputados-instala-la-comision-
permanente-para-el-receso-legislativo.html 



 

  
 
 

 
Diputados y senadores instalan la Comisión Permanente; la 

preside Gutiérrez Luna 
 
 
La Cámara de Diputados instaló la Comisión Permanente que sesionará 
durante el primer receso del primer año de ejercicio de la LXVI de la Legislatura. 
 

 
 
La Mesa Directiva quedó integrada por una presidencia, tres vicepresidencias 
y siete secretarías 
 
El Diputado Sergio Gutiérrez Luna, de Morena, declaró legalmente instalada la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión que funcionará en el primer 
receso del primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura, luego de ser electo 
con 37 votos a favor como presidente de ese órgano. 
 
También, diputadas, diputados, senadoras y senadores eligieron en las 
vicepresidencias a la Diputada Ana Erika Santana González (PVEM) y a los  
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senadores Gerardo Fernández Noroña (Morena) y Juan Antonio Martín del 
Campo (PAN). 
 
 
En las secretarías de la Mesa Directiva fueron electas las diputadas Freyda 
Marybel Villegas Canché (Morena), María Angélica Granados Trespalacios 
(PAN)), Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), Laura Ivonne Ruiz Morena 
(PRI) e Ivonne Aracely Ortega Pacheco (MC) y el diputado Oscar Bautista 
Villegas (PVEM), así como la senadora Verónica Noemí Camino Farjat 
(Morena). 
 
Previamente, se aprobó el acuerdo para que la Mesa Directiva de la Comisión 
Permanente quedara integrada por una presidencia, tres vicepresidencias y 
siete secretarías, con el fin de garantizar el adecuado funcionamiento y la 
participación corresponsable y equilibrada entre las legisladoras y los 
legisladores que integran dicho órgano del Congreso. 
 
La Comisión Permanente, integrada por 19 diputadas y diputados y 18 
senadoras y senadores, entró en funciones de conformidad con el artículo 78 
de la Constitución Política y los artículos 33, 34, 116, 117 y 118 numeral I de la 
Ley Orgánica del Congreso General. 
 
El periodo establecido prevé un total de seis sesiones a partir de este 17 de 
diciembre, las cuales se realizarán los miércoles a partir de enero de 2025, 
siendo el 8 de enero la próxima cita en San Lázaro a las 11:00 am. 
 
“Vamos a arrancar esta Comisión Permanente, se retomará el 8 de enero, 
estaremos debatiendo agenda política, algunos temas que pudieran estar 
pendientes, y luego ya preparándonos para iniciar en febrero con la agenda 
que todavía quedó pendiente. Tenemos las reformas que vienen del Senado a 
la Ley de Amparo, la que está en materia de vivienda, del Infonavit, también 
tenemos una iniciativa sobre ascensos en el Ejército y vamos a estarlas  
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desahogando en comisiones espero yo en enero, para entrando en febrero 
arrancar con esos temas”, detalló el Diputado Gutiérrez Luna. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/4590631/diputados-y-senadores-instalan-la-
comision-permanente-la-preside-gutierrez-luna/ 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/instalan_comision_permanente_express_camara_diputados/  
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https://laverdad.com.mx/2024/12/instalan-comision-permanente-de-la-camara-federal-de-diputados-en-mexico/ 
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Qué es la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, quiénes la integran y cuáles son sus 

funciones - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/que-es-la-comision-permanente-del-congreso-de-la-union-quienes-la-integran-y-cuales-son-sus-funciones/
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Diputado Sergio Gutiérrez Luna declaró 
instalada la Comisión Permanente, luego de ser 
electo por unanimidad como presidente de ese 

órgano del Congreso de la Unión 
 

Boletín No. 0644 

• La Mesa Directiva quedó integrada por una presidencia, tres vicepresidencias y siete secretarías 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) declaró legalmente instalada la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

que funcionará en el primer receso del primer año de ejercicio de la LXVI Legislatura, luego de ser electo con 37 votos a 

favor como presidente de ese órgano del Congreso de la Unión. 

También, diputadas, diputados, senadoras y senadores eligieron en las vicepresidencias a la diputada Ana Erika Santana 

González (PVEM) y a los senadores Gerardo Fernández Noroña (Morena) y Juan Antonio Martín del Campo (PAN).  

En las secretarías de la Mesa Directiva fueron electas las diputadas Freyda Marybel Villegas Canché (Morena), María 

Angélica Granados Trespalacios (PAN)), Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT), Laura Ivonne Ruiz Morena (PRI) e 

Ivonne Aracely Ortega Pacheco (MC) y el diputado Oscar Bautista Villegas (PVEM), así como la senadora Verónica Noemí 

Camino Farjat (Morena).  

Previamente, se aprobó el acuerdo para que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente quedara integrada por una 

presidencia, tres vicepresidencias y siete secretarías, con el fin de garantizar el adecuado funcionamiento y la participación 

corresponsable y equilibrada entre las legisladoras y los legisladores que integran dicho órgano del Congreso. 

La Comisión Permanente, integrada por 19 diputadas y diputados y 18 senadoras y senadores, entró en funciones de 

conformidad con el artículo 78 de la Constitución Política y los artículos 33, 34, 116, 117 y 118 numeral I de la Ley Orgánica 

del Congreso General. 

Enseguida, Gutiérrez Luna pidió comunicar la instalación de la Permanente, levantó la sesión y citó para dar inicio de 

inmediato a la primera sesión ordinaria.   
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Prevé diputado Gutiérrez Luna que minutas del Senado e 
iniciativa presidencial se desahoguen, en comisiones, en 

enero 
 
 
El diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados y de 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, previó que las minutas del 
Senado sobre vivienda con orientación social y legislación secundaria de la 
reforma judicial, así como la iniciativa presidencial relativa a ascensos y 
recompensas en el Ejército y Fuerza Aérea, serán desahogadas en enero 
próximo, en comisiones. 
 

 
 
“Tenemos estas reformas que vienen del Senado a la Ley de Amparo, la que 
está en materia de vivienda del Infonavit, también tenemos una iniciativa sobre 
ascensos en el Ejército, y vamos a estarlos desahogando en comisiones, espero  
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yo, en enero para entrando febrero arrancar con esos temas”, dijo en 
declaraciones a representantes de los medios de comunicación. 
 
Con relación a la minuta sobre vivienda, comentó que hay una desinformación 
“brutal”, por lo cual, dijo, es importante escuchar la explicación que dará el 
director del Infonavit en la conferencia matutina de la presidenta de la 
República. 
 
“Escuchemos la explicación técnica que se da sobre ese tema que nada tiene 
que ver con hacerse de fondos de los trabajadores, sino por el contrario, 
eficientar e inscribirlo como una política para mejorar las condiciones de 
vivienda para las personas en un plan integral sobre vivienda”, externó. 
 
“Nosotros, mientras tanto, estaremos en espera y poder analizar el asunto ya 
en enero”, indicó. 
 
Finalmente, el diputado presidente apuntó que el periodo de sesiones 
ordinarias, que culminó la semana pasada, con muchas reformas, fue intenso 
en la Cámara de Diputados; se dio con tranquilidad, un debate con diferentes 
puntos de vista, también con coincidencias, pero con civilidad. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1196608 
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Prevé diputado Gutiérrez Luna que minutas del 
Senado e iniciativa presidencial se desahoguen, 

en comisiones, en enero 
 

Boletín No. 0647 

• Hay una desinformación “brutal” sobre la minuta en materia de vivienda con orientación social, afirma 

El diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados y de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, previó que las minutas del Senado sobre vivienda con orientación social y legislación secundaria de la reforma 

judicial, así como la iniciativa presidencial relativa a ascensos y recompensas en el Ejército y Fuerza Aérea, serán 

desahogadas en enero próximo, en comisiones. 

 “Tenemos estas reformas que vienen del Senado a la Ley de Amparo, la que está en materia de vivienda del Infonavit, 

también tenemos una iniciativa sobre ascensos en el Ejército, y vamos a estarlos desahogando en comisiones, espero yo, en 

enero para entrando febrero arrancar con esos temas”, dijo en declaraciones a representantes de los medios de comunicación. 

Con relación a la minuta sobre vivienda, comentó que hay una desinformación “brutal”, por lo cual, dijo, es importante 

escuchar la explicación que dará el director del Infonavit en la conferencia matutina de la presidenta de la República. 

“Escuchemos la explicación técnica que se da sobre ese tema que nada tiene que ver con hacerse de fondos de los trabajadores, 

sino por el contrario, eficientar e inscribirlo como una política para mejorar las condiciones de vivienda para las personas en 

un plan integral sobre vivienda”, externó.  

“Nosotros, mientras tanto, estaremos en espera y poder analizar el asunto ya en enero”, indicó. 

 Finalmente, el diputado presidente apuntó que el periodo de sesiones ordinarias, que culminó la semana pasada, con muchas 

reformas, fue intenso en la Cámara de Diputados; se dio con tranquilidad, un debate con diferentes puntos de vista, también 

con coincidencias, pero con civilidad. 
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La Comisión Permanente aprobó las reglas 
básicas que regirán sus sesiones y trabajos 

 
Boletín No. 0646 

• Prevé un total de seis sesiones de diciembre de 2024 a enero de 2025 

• Cita para el miércoles 8 de enero de 2025, a las 11:00 horas 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, el acuerdo de 

la Mesa Directiva relativo a las reglas básicas para el desarrollo de las sesiones, la conformación del 

orden del día, los debates, las votaciones y los trabajos de las reuniones de la Mesa Directiva y de 

las comisiones, durante el primer receso del tercer año de la LXVI Legislatura. 

El documento tiene el propósito de complementar la normatividad aplicable al funcionamiento de 

la Comisión Permanente, con el fin de contribuir al mejor desarrollo de los trabajos de esa instancia. 

Sesiones 

El acuerdo establece que la Comisión Permanente celebrará sus sesiones los días miércoles de cada 

semana. Conforme al calendario se define que éstas serán en diciembre el 17 (instalación y primera 

reunión), y para enero los días 8, 15, 22 y 29 (posible clausura). 

La Mesa Directiva, previo acuerdo con los representantes de los grupos parlamentarios, podrá 

convocar a sesiones en días diferentes a los calendarizados. Durante el primer receso, las sesiones 

de la Comisión se celebrarán en el Salón de Sesiones del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Respecto a la participación de las legisladoras y los legisladores en las sesiones se permitirá el 

reemplazo indistinto entre propietarios y sustitutos para los efectos del pase de lista, siempre y 

cuando éstos pertenezcan a la misma Cámara. Los grupos parlamentarios, 24 horas antes de la 

celebración de las sesiones, informarán a la Mesa Directiva el nombre de la legisladora o el 

legislador que asistirá, a efecto de que la Secretaría de Servicios Parlamentarios elabore la lista 

correspondiente. 
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Con el objetivo de dar cumplimiento a lo que dispone el segundo párrafo del artículo 45 del 

Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General, una vez declarada abierta la sesión, la 

legisladora o el legislador que haya pasado lista de asistencia no podrá ser sustituido, por lo que, 

en caso de retirarse de la sesión, no se permitirá que otro legislador o legisladora cubra su ausencia 

para efectos de votaciones o participación en los debates. 

Asimismo, se planea que las sesiones inicien a las 11:00 horas y tendrán una duración de hasta 

cuatro horas, mismas que podrán ser ampliadas para el desahogo de algún asunto en particular. 

Lo anterior con la autorización del Pleno y a propuesta de la presidencia de la Mesa Directiva. 

Orden del día 

Para la integración del orden del día, estipula que a los asuntos legales que las disposiciones 

establezcan como materia de la Comisión Permanente, se podrán incluir otros siempre que en su 

registro se observen las disposiciones contenidas en estas reglas. 

El orden del día se integrará bajo la modalidad de registro de asuntos en línea, lo cual deberá 

realizarse únicamente por correo electrónico en la dirección 

comisionpermanente@diputados.gob.mx, a más tardar a las 13:00 horas del día anterior a la sesión, 

a través del correo institucional de las personas que cada grupo parlamentario acredite 

previamente ante la Mesa Directiva y la Secretaría de Servicios Parlamentarios; lo anterior, con la 

finalidad de ordenar los debates. 

Además, en el orden del día de las sesiones, los asuntos deberán agruparse de la siguiente manera: 

a) Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior; 

b) Comunicaciones; 

c) Solicitudes de licencia; 

d) Acuerdos de la Comisión Permanente; 
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e) Declaratorias de aprobación de reforma constitucional; 

f) Iniciativas de ley o decreto; 

g) Dictámenes; 

h) Proposiciones no legislativas; 

i) Solicitudes de excitativa; 

j) Agenda política; y 

k) Efemérides. 

Iniciativas 

En cuanto a las iniciativas, éstas se deberán publicar previamente en la Gaceta Parlamentaria. Serán 

presentadas por un tiempo de hasta cinco minutos, se insertarán en el Diario de los Debates y serán 

turnadas a las comisiones de la Cámara correspondiente. No se concederá la palabra a ningún otro 

orador para referirse a la iniciativa presentada. 

En cada sesión se propondrá en tribuna una iniciativa por cada grupo parlamentario, en orden 

descendente, salvo el grupo parlamentario de Morena, quien podrá presentar dos iniciativas, una 

al principio y otra al final. 

Agenda política 

Respecto a la agenda política, los temas serán sobre sucesos nacionales e internacionales y se 

destinará hasta una hora y quince minutos de cada sesión para discutir cada uno de los temas de 

este apartado. 

El grupo parlamentario que haya inscrito el tema en la agenda política iniciará el debate. Para el 

desarrollo de éste, cada grupo tendrá una bolsa de tiempo de diez minutos. Habrá una primera 

ronda en orden ascendente. Después, los oradores de cada grupo que aún tengan tiempo restante 

podrán hacer uso de la palabra una o varias veces hasta que lo agoten y en orden ascendente. La 

presidencia ordenará el debate. 
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Proposiciones 

En materia de proposiciones no legislativas, en cada sesión se podrá presentar una por cada grupo 

parlamentario, en orden descendente, salvo el de Morena, que podrá presentar una al principio y 

otra al final. Las proposiciones no legislativas que tienen el apoyo del grupo parlamentario y que 

no alcancen a ser presentadas ante el Pleno, podrán registrarse por una sesión más; trascurrida 

ésta, se turnarán a las comisiones de trabajo. 

Las proposiciones que reúnan el apoyo del grupo parlamentario y sean consideradas por el Pleno 

de urgente resolución, se pondrán a discusión con base en la versión entregada y publicada en la 

Gaceta Parlamentaria. El tiempo máximo para la presentación será de cinco minutos. 

Para la discusión de dictámenes, la fundamentación será hasta por diez minutos; podrán hacer uso 

de la palabra hasta cinco oradores en contra y cinco en pro, cada uno por hasta cinco minutos, y 

desahogarse conforme a lo dispuesto por el artículo 134 del Reglamento para el Gobierno Interior 

del Congreso. 

Las demás reglas para la discusión de los dictámenes serán las que señalen dicho Reglamento y el 

acuerdo. La Mesa Directiva, de conformidad con las y los representantes de los grupos 

parlamentarios podrá establecer formatos especiales para la discusión, cuando un asunto así lo 

amerite. 

De igual manera, se define cómo funcionará la publicación de los asuntos, de las sesiones, el 

procedimiento para el escrutinio y declaratoria de reforma constitucional, el control de acceso al 

Salón de Sesiones, las reuniones de las comisiones de trabajo, así como disposiciones generales.  

Cita próxima sesión 

Enseguida, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Comisión 

Permanente, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 8 de enero de 

2025, a las 11:00 horas. 
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https://entrelineas.com.mx/local/representara-manque-granados-a-chihuahua-en-comision-

permanente-de-la-camara-de-diputados-es-nombrada-secretaria-de-la-mesa-directiva/ 
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Bancadas en San Lázaro hacen balance parlamentario 

 
 
En la Cámara de Diputados, integrantes del bloque mayoritario y de la 
oposición hicieron un balance sobre el primer periodo ordinario de sesiones 
de la nueva Legislatura. 
 

 
 
Por la fracción de Morena, la vicepresidenta de la Mesa Directiva del recinto, 
Dolores Padierna declaró misión cumplida por la aprobación de las reformas 
impulsadas desde el anterior gobierno. 
 
Desde la bancada del PAN se calificó como el peor y más autoritario inicio de 
un periodo ordinario de sesiones y de una Legislatura. 
 
El peor periodo en la historia de Legislativo 
La coordinadora panista, Noemí Luna, sentenció que jamás en la historia del 
Congreso, se habían aprobado reformas con errores, nocivas, en medio de 
procesos parlamentarios llenos de irregularidades y vicios. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18 - 12 -24 LEGISLATIVO 



 

 

 

 
 
En suma, externó, se legisló de manera ilegal y se impusieron decisiones a 
partir de una mayoría artificial concedida a la bancada mayoritaria y sus 
aliados. 
 
A partir de esas condiciones irregulares e inequitativas, dijo, se “creó una 
Constitución morenista” que atiende a los intereses del oficialismo, recriminó. 
 
“Primero fueron por las instituciones, luego irán por las libertades. Mientras a 
México le urgen salud y seguridad, Morena dinamita la democracia y consolida 
la dictadura. Las y los @diputadospan NO dejaremos de denunciar el grave 
retroceso democrático que los diputados oficialistas ejecutan desde la 
@Mx_Diputados”, anotó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, 
@NoemiLuna_Zac. 
 
El bloque oficialista tampoco escuchó a la oposición, impuso su mayoría 
artificial y convirtió a la Cámara en oficialía de partes del Ejecutivo federal. 
 
“Yo creo que ha sido el peor periodo legislativo en la historia del país, porque 
significó una serie de reformas constitucionales al vapor, con un proceso 
legislativo plagado de vicios y que atentó no solamente contra la división de 
poderes, no solamente contra las instituciones y los órganos constitucionales, 
no solamente contra la democracia, sino incluso contra las propias libertades 
de las y los mexicanos”, recalcó. 
 
La legisladora por Zacatecas hizo énfasis en que la sobrerrepresentación 
concedida de manera ilegal al partido Morena y sus aliados, propició un 
arranque “ilegal” de los trabajos parlamentarios. 
 
Pese a esas arbitrariedades, dijo, el PAN opuso resistencia y dio la lucha en los 
debates desarrollados en San Lázaro, con argumentos y poniéndose “del lado 
de la verdad y la democracia”. 
 
Misión cumplida 
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Por el contrario, la diputada morenista Dolores Padierna, que tiene la 
vicepresidencia del recinto, enumeró algunas de las reformas aprobadas al 
arranque de la Legislatura, al cual calificó como “histórico”. 
 
Indicó que se puede declarar “misión cumplida” en cuanto a las disposiciones 
que dejó el ahora expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Se aprobaron casi todas las propuestas que quedaron de la anterior 
administración, al recordar que el exmandatario planteó 18 reformas 
constitucionales y dos de tipo reglamentario. 
 
“Prácticamente, todas las reformas constitucionales que propuso el presidente 
López Obrador el 5 de febrero y que propusimos a la ciudadanía en la elección 
con el llamado plan C, ya se aprobaron en este periodo, sólo dos están 
actualizándose, pero podemos decir con mucho orgullo: ¡misión cumplida!”, 
exclamó. 
 
Tras recordar que en tan solo tres meses y medio se aprobaron modificaciones 
en materia de igualdad sustantiva, contra la violencia de género, se dio rango 
constitucional a distintos programas sociales, se promovió la reorganización de 
la administración pública federal y se otorgaron más facultades a instituciones 
como la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), destacó. 
 
“Hemos cumplido una parte del trabajo y nos esperan retos mayores con 
muchas más leyes secundarias y, sobre todo, con la enorme responsabilidad 
que implica lograr que la letra de la ley sea realidad en las vidas de millones de 
personas”, abundó la diputada Padierna Luna. 
 
Se dio voz a la gente 
Por separado, los diputados del PRI se dieron un auto reconocimiento al 
señalar que defendieron en la Tribuna de San Lázaro, las demandas y 
necesidades de la población. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/bancadas-en-san-lazaro-
hacen-balance-parlamentario-670328.html 
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Instalan Comisión Permanente para receso de la LXVI 
Legislatura en su primer año 

 

 
 
Con la presencia de 37 legisladores quedó instalada la Comisión Permanente que trabajará 
durante el receso del primer año de la LXVI Legislatura. 
 
Mientras se votaba por urna, la planilla que integra la Mesa Directiva, el senador del Partido 
Acción Nacional, Ricardo Anaya fungió como presidente en funciones, “bonita forma de 
regresar a esta Cámara”, refirió. 
 
Hay que recordar que el ahora senador, fue presidente de la Cámara de Diputados de 2013 
a 2014. 
 
Una vez instalada la Mesa Directiva, iniciaron los trabajos de la Permanente, la sesión duró 
menos de una hora y su presidente, Sergio Gutiérrez, citó a la próxima que tendrá lugar el 8 
de enero de 2025. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/17/instalan-comision-permanente-para-receso-de-la-
lxvi-legislatura/  
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Como ‘desinformación brutal’ calificó el presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados y de la Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez 

Luna, el que han tratado de posicionar “algunas personas que son contrarias 

a la Cuarta Transformación” sobre el tema de que se pretenden tomar 

fondos de los trabajadores en la llamada Ley Infonavit. “Es totalmente falso”, 

dijo el legislador de Morena  

 Gutiérrez Luna conminó a toda la gente, a los trabajadores, a que este 

miércoles escuchen la explicación que dará el director del Infonavit, 

Octavio Romero, en la conferencia matutina de la presidenta Claudia 

Sheinbaum. 

 

“Escuchemos la explicación técnica que se da sobre ese tema que nada 

tiene que ver con hacerse de fondos de los trabajadores, sino por el 

contrario, eficientar e inscribirlo como una política para mejorar las 

condiciones de vivienda para las personas en un plan integral sobre 

vivienda”, dijo el diputado por Veracruz. 

 

Tras encabezar la sesión permanente del Congreso de la Unión, Sergio 

Gutiérrez Luna, dejó hasta ahí el tema de vivienda, aunque precisó que será 

muy probablemente en enero cuando se dictamine la minuta enviada por 

el Senado en materia de vivienda, para en febrero llevarla al pleno una vez 

que arranque el segundo periodo ordinario de sesiones 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/17/morena-reprocha-

brutal-desinformacion-por-ley-infonavit/ 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/12/17/morena-reprocha-brutal-desinformacion-por-ley-infonavit/
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Posponen sesión de la Comisión de Vivienda  

en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La presidenta de la Comisión de Vivienda de la Cámara de 

Diputados, Maribel Martínez, informó que por petición de la Mesa 

Directiva se pospuso la reunión de este lunes en la que se 

discutiría la reforma a la Ley del Infonavit que entro de albazo el 

viernes pasado por el Senado. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1UB_fBVGYDaWYeqOeSNlamR0kmvryqCw

w/view

https://drive.google.com/file/d/1UB_fBVGYDaWYeqOeSNlamR0kmvryqCww/view
https://drive.google.com/file/d/1UB_fBVGYDaWYeqOeSNlamR0kmvryqCww/view
Jaime
Resaltado

Jaime
Resaltado



 

 

 
 
 

 
Reforma al Infonavit: PAN pide parlamento abierto para 

discutir a fondo los cambios 
 
 
El Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de la Unión demandó que la 
reforma al Infonavit se discuta en parlamento abierto, en enero de 2025. 
 

 
 
Los legisladores del albiazul en la Comisión Permanente advirtieron que 
tomando el control de los órganos de gobierno del instituto y estableciendo 
que éste podrá utilizar los recursos que hasta el momento sólo administra, para 
construir viviendas, es como el Gobierno Federal pretende apropiarse de 2 
billones de pesos en ahorros de los trabajadores. 
 
Congresistas del albiazul encabezados por el senador Ricardo Anaya 
oficializaron su postura a través de un punto de acuerdo presentado ante la 
Permanente y que esperan, se desahogue en la siguiente sesión, el 8 de enero 
de 2024. 
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Recalcaron que el proyecto aprobado en fast track, al cierre de los trabajos 
ordinarios en el Senado no ha sido debidamente justificado por el Ejecutivo 
Federal. 
 
“Este es dinero de la gente, no es dinero del gobierno y es gravísimo que sin 
controles y sin explicación alguna quieran hacer una modificación legal que 
implica que el gobierno tenga acceso a esos recursos que no les pertenecen. 
Que se convoque a un parlamento abierto, que se convoque a los especialistas, 
que vengan los representantes de los trabajadores y los empleadores y 
entonces sí, con responsabilidad se tome la mejor decisión”, remarcó el 
senador Anaya Cortés. 
 
Los legisladores aclararon que los llamados de algunos integrantes del PAN a 
que la ciudadanía retire sus ahorros del Infonavit no son parte de una postura 
oficial del partido. 
 
Se trata de muestras de desesperación ante el alcance de una reforma que el 
Gobierno Federal no ha transparentado. 
 
Asimismo, puntualizaron que su propuesta de parlamento abierto para revisar 
la minuta senatorial, prevé que en enero de 2025 se realicen tres rondas de 
debate, una en la que participe el Gobierno Federal para que explique el 
contenido del documento; una más para que los trabajadores planteen su 
punto de vista y una tercera, para que los empleadores hagan lo propio.  
 
Falso, robo de ahorros del Infonavit   
En contraparte, el presidente de la Mesa Directiva del recinto, Sergio Gutiérrez 
calificó como falsos los señalamientos de que el Gobierno Federal quiere 
quedarse con el dinero de los trabajadores. 
 
En el marco de la instalación de la Comisión Permanente, el también integrante 
de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), manifestó 
que la oposición está difundiendo un discurso engañoso sobre los cambios en 
cuestión. 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18 - 12 -24 LEGISLATIVO 



 

 

 

 
 
Enfatizó que será este miércoles cuando, desde Palacio Nacional por la 
mañana, el director del Infonavit, Octavio Romero, presente más detalles de la 
minuta que ya fue aprobada en el Senado y haga las aclaraciones del caso. 
 
La versión de que el Gobierno Federal quiere tomar 2 billones de pesos de 
ahorros de los trabajadores para cumplir sus propósitos, es incorrecta, 
descalificó. 
 
“Esa es una desinformación brutal que han estado tratando de posicionar 
algunas personas que son contrarias a la cuarta transformación sobre el tema 
de que se pretenden tomar esos fondos, eso es totalmente falso”, insistió. 
 
Gutiérrez Luna invitó a la ciudadanía a poner atención a la presentación 
señalada. 
 
En tanto, los integrantes de la Comisión Permanente esperarán a que termine 
el periodo vacacional de diciembre, para en enero de 2025, retomar el tema. 
 
A Monreal no le gusta la reforma 
Por separado, la coordinadora del Movimiento Ciudadano (MC), Ivonne 
Ortega, expresó que fue adecuado, por parte del líder morenista en San Lázaro, 
Ricardo Monreal, haber escuchado las peticiones de la oposición, trabajadores 
y empresarios, de poner un freno a la aprobación de la reforma hasta que se 
estudie más detenidamente. 
 
Incluso, Ortega Pacheco dijo que el propio diputado Monreal Ávila dejó ver que 
no está de acuerdo del todo con el planteamiento. 
 
“Ahí también habría que reconocer, ayer que platiqué con el coordinador 
Monreal, me comentó que él quería revisar antes de que fuera la rueda de 
prensa, de hecho, que él quería revisar a fondo la iniciativa porque había unas 
cosas que no le hacían sentido, no le cuadraban”, dijo. 
 
La legisladora señaló que su bancada también está estudiando el documento 
existente, porque no consideran adecuado ni ven condiciones para que el  
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Gobierno Federal tome los ahorros de los trabajadores para construir vivienda 
que se ofrecerá en renta y venta a estos mismos. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/reforma-al-infonavit-pan-
pide-parlamento-abierto-para-discutir-fondo-los-cambios-670302.html 
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Diputados posponen formalmente dictaminar la reforma 

al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Hay que decir que la 

Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados pospuso hasta 

2025 la reunión del lunes para dictaminar la reforma al Infonavit 

debido a la falta de este periodo extraordinario de sesiones. 

 

La diputada del PT Maribel Martínez Ruiz, dijo que la Mesa 

Directiva, presidida por el morenista Sergio Gutiérrez Luna, solicitó 

el aplazamiento. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFu0v-13_GgpM6H4?e=SAHsyC  
  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFu0v-13_GgpM6H4?e=SAHsyC
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https://elheraldodesaltillo.mx/2024/12/17/solicita-pan-parlamento-abierto-para-reforma-al-

infonavit/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/posponen-reunion-de-la-comision-de-vivienda-reforma-al-

infonavit-y-la-ley-del-trabajo-aun-no-avanza/ 
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Falso desaparición de ahorros del Infonavit: 

Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Sergio 

Gutiérrez Luna, señaló que es falso que vayan a desaparecer los 

ahorros que tienen los trabajadores en el Infonavit.  

“Esa es una desinformación brutal que han estado tratando de 

posicionar algunas personas que son contrarias a la Cuarta 

Transformación sobre el tema de que se pretenden tomar esos fondos”, 

recalcó.  

Mencionó que es importante escuchar la explicación amplia que va a 

dar el director del Instituto en la Mañanera del Pueblo, mientras tanto, 

los legisladores estarán en espera y poder analizar el asunto en enero. 

El legislador morenista dijo que no se se apropiaran de los fondos de 

los trabajadores, sino al contrario, buscan eficientar e inscribirlo como 

una política para mejorar las condiciones de vivienda en un plan integral.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Respecto al conflicto suscitado entre el senador Adán Augusto López y 

el diputado Ricardo Monreal, Gutiérrez Luna recordó lo dicho por este 

último: “La política es un arte para poder llegar a acuerdos”. Indicó que 

este encuentro es lo mejor y lo más sano para su movimiento, el dialogar 

posibles diferencias que existieran o malentendidos, negando que este 

conflicto afecte al interior de Morena.  

“Yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes. Ya se tuvo 

un diálogo entre los coordinadores, por lo que está cerrado el asunto en 

cuestión, es un tema cerrado” enfatizó. Finalmente descartó que la 

ausencia de Gerardo Fernández Noroña, elegido como vicepresidente 

de la Permanente, haya sido por el conflicto entre los morenistas de 

ambas Cámaras, aclarando que el senador ya tenía agendado con 

anterioridad un viaje a los Estados Unidos. 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/falso-desaparicion-de-ahorros-del-

infonavit-gutierrez-luna/ 
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/261810-posponen-dictamen-de-reforma-al-infonavit-en-la-camara-de-

diputados.html  
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Tema cerrado, disputa entre Monreal y Adán.- 
Gutiérrez Luna 

 

 
 
El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, consideró que no hay más 
que aclarar sobre las acusaciones del coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto 
López, contra su par en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 
En entrevista en San Lázaro, Gutiérrez Luna consideró que Monreal ya aclaró los 
señalamientos que desde tribuna lanzó López. 
 
No obstante, coincidió con la Presidenta Claudia Sheinbaum en que si hubiera alguna 
situación adicional, debe procederse ante las instancias legales. 
 
"El diputado Monreal ya lo aclaró. Desde ese momento, él publicó un video sobre ese tema. 
Creo que en esa parte ya no hay más que aclarar", dijo, al ser cuestionado sobre si era 
necesario aclarar los señalamientos. 
 
El pasado 13 de diciembre, López reclamó que los diputados redujeran el presupuesto del 
Senado para 2025 y, en un acto de aparente represalia, acusó a Monreal de hacer 
"negocitos" cuando estuvo al frente de la Cámara alta. 
 
En respuesta, Monreal publicó un video en su cuenta de X, en el que aseguró que el ex 
Secretario de Gobernación no sólo conocía, sino que estaba de acuerdo con el monto de 
gasto aprobado para el próximo ejercicio fiscal. 
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El zacatecano atribuyó las falsedades en su contra a un fideicomiso de casi mil millones de 
pesos creado para financiar la construcción y el equipamiento de la nueva sede del Senado 
y que todavía está a disposición de esa Cámara. 
 
Gutiérrez Luna rechazó que el enfrentamiento entre los coordinadores impactara a Morena 
en su interior. 
 
"Yo creo que no (impactó). Yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes. Ya 
se tuvo un diálogo entre los coordinadores. Está cerrado. (Es) un tema cerrado", afirmó. 
 
El morenista dijo que el encuentro de ayer entre Monreal y López, quienes fueron 
convocados por la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, fue lo más sano para el 
movimiento. 
 
También descartó que la ausencia del Presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 
sea como consecuencia del conflicto entre los coordinadores. 
 
"Vi que subió un tuit donde iba a Chicago, supongo que tiene agenda allá. Él mismo lo 
publicó en sus redes, que iba abordando un vuelo a Chicago. Asumo que tenía ya un 
compromiso con paisanos", expresó. 
 
https://www.reforma.com/tema-cerrado-disputa-entre-monreal-y-adan-gutierrez-
luna/ar2924583?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm
_content=@reformanacional  
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Monreal y Adán Augusto deben esclarecer 
acusaciones por “negocitos añejos”: PAN; “no hay 

más que aclarar”, revira Morena 
 

 
 

Los coordinadores de Morena en el Senado y en la Cámara de Diputados, 
Adán Augusto López y Ricardo Monreal, respectivamente, deben aclarar las 
acusaciones por "negocitos añejos" en la Cámara Alta, señaló el senador 
panista Ricardo Anaya. 
 
En conferencia de prensa en San Lázaro, dijo que se deben a investigar a 
fondo los casos denunciados por López Hernández el pasado 13 de diciembre 
en la tribuna del Senado de la República. 
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Ese día, el senador morenista denunció la existencia de dos contratos con 
anomalías por alrededor de 150 millones de pesos firmados durante la LXV 
Legislatura, cuando Monreal Ávila presidió la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) del Senado. 
 
Uno de ellos para la administración del archivo histórico de la Cámara de 
Senadores con la empresa Full Service de México y otro para el 
mantenimiento de elevadores con la empresa Grupo Piasa. 
 
“Los señalamientos se tienen que investigar y le tienen que rendir cuentas, 
no al Senado, sino al pueblo de México, porque esos recursos son públicos, 
es dinero que proviene de los impuestos de la gente, de tal manera que 
nuestro llamado es a que sí haya una investigación a fondo, y que se aclaren 
estas acusaciones de presuntos actos de corrupción”, dijo Ricardo Anaya. 
 
El panista añadió que a pesar de la reconciliación que se dio ayer entre los 
coordinadores morenistas en Palacio Nacional, el hecho demuestra que 
existe un proceso de autodestrucción dentro del partido. 
 
 “Lo que estamos viendo es el inicio de un proceso de autodestrucción al 
interior de Morena, en segundo lugar, tienen todo el derecho tanto para 
pelearse como para reconciliarse, pero lo que nosotros sí vamos a exigir son 
dos cosas: uno, que no se utilice la justicia con fines políticos, y segundo, que 
si hubo señalamientos, pues los señalamientos se tienen que investigar”, 
expresó. 
 
Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez, aseguró que el coordinador de su bancada ya aclaró el tema 
de los contratos denunciados por su correligionario y ya no existen 
pendientes por aclarar. 
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No obstante, dijo que aún se podría proceder ante las instancias legales, si 
existen inconsistencias en los contratos autorizados por Monreal Ávila 
cuando presidió la Jucopo del Senado. 
 
“El diputado Monreal ya lo aclaró. Desde ese momento, él publicó un video 
sobre ese tema. Creo que en esa parte ya no hay más qué aclarar y, como lo 
dijo la presidenta (Sheinbaum), si hubiera alguna situación adicional, bueno, 
pues se procede en las instancias legales”, comentó. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-y-adan-augusto-deben-
esclarecer-acusaciones-por-negocitos-anejos-pan-no-hay-mas-que-aclarar-

revira-morena/ 
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Conflicto entre coordinadores de Morena es “tema 
cerrado”: Gutiérrez Luna 

 

 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que el 
desencuentro entre los coordinadores de Morena, en el Senado Adán Augusto López y en 
San Lázaro, Ricardo Monreal, ya es un tema cerrado y descartó que haya tenido un impacto 
al interior de Morena. 
 
“No impactó fue un tema inflado por las redes, ya se tuvo diálogo por los coordinadores, 
está cerrado, tema cerrado”, declaró. 
 
Dijo que la reunión que tuvieron ayer los coordinadores con la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez permitió hacer política para 
llegar a acuerdos. 
 
Citó al coordinador Ricardo Monreal en el sentido de que “la política es un arte para poder 
llegar a acuerdos” 
 
Reconoció que lo mejor para su movimiento es dialogar. “Lo más sano para nuestro 
movimiento es dialogar posibles diferencias”, refirió. 
 
Dijo que el diputado Monreal Ávila ya aclaró las acusaciones que hizo de presuntos malos 
manejos en el Senado, el actual coordinador de los morenistas en la Cámara alta, Adán 
Augusto López, y refirió que “si hubiera algo más, tendrá que aclararse en las instancias 
debidas”. 
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Sobre la inasistencia del presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña a la sesión de instalación, no tiene que ver con el “conflicto” sino que tenía agenda 
que atender en Estados Unidos. 
 
Fernández Noroña informó que en los próximos días estará en reuniones con connacionales 
en las ciudades de Chicago, Austin y Houston, en Estados Unidos. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/17/conflicto-entre-coordinadores-de-morena-es-
tema-cerrado-gutierrez-luna/  
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Aclarar presuntas irregularidades en contratos en el Senado, 

exige oposición 
 

 
En el marco de la Comisión Permanente del Congreso, integrantes de la 
oposición pidieron que se esclarezca el fondo de las acusaciones lanzadas por 
el coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López contra su 
homólogo en la Cámara de Diputados, se aclaren. 
 

 
 
Legisladores del Movimiento Ciudadano (MC) y del PAN, demandaron que los 
hechos se investiguen y si hay un mal uso del dinero público destinado al 
Legislativo, se tomen las medidas correspondientes. 
 
Por separado, la coordinadora de MC, Ivonne Ortega, y el senador panista 
Ricardo Anaya, calificaron como muy grave que haya señalamientos por 
presuntos actos de corrupción en contrataciones públicas, entre legisladores 
federales. 
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¿Dónde quedó el dinero? 
Más allá de la anécdota del desencuentro entre los líderes de la fuerza política 
mayoritaria en el Congreso de la Unión, coincidieron la diputada federal y el 
senador de la República, lo relevante es no permitir que las acusaciones 
involucradas queden en el aire, sino que se aclaren y se establezcan 
responsabilidades, en caso de ser necesario. 
 
“Claro, eso es lo más importante, más allá que se hayan reconciliada o puedan 
o podamos seguir trabajando en coordinación con el Senado y los 
coordinadores, es decir ¿quién pompó?, o sea, dónde está el dinero”, 
cuestionó la ex gobernadora de Yucatán. 
 
El senador Anaya agregó que la situación no es una simple anécdota, porque 
los señalamientos involucran la utilización de recursos públicos. 
 
“Hemos dicho dos cosas: que no politicen el combate a la corrupción, que lo 
hagan por convicción. Y dos: que en estos señalamientos que han sido tan 
puntuales, se investigue a fondo y se informe el resultado de la investigación, 
eso es lo que pedimos las senadoras y los senadores de Acción Nacional”, dijo 
el también exdiputado federal. 
 
Terminó la confrontación 
En tanto, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez dio por terminada la polémica, luego de que los congresistas en 
conflicto se reunieran en Palacio Nacional. 
 
El congresista de Morena afirmó que el propio diputado Monreal Ávila mostró 
con una fotografía publicada en redes, donde aparece junto al senador López 
Hernández y a la titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB), que se 
apostó al diálogo para dirimir desacuerdos. 
 
“Ahí está la foto muy clara, haciendo política, lo puso ahí el coordinador 
Monreal en sus redes, la política es un arte para poder llegar a acuerdos, a 
encuentros y así lo vimos. Creo que es lo mejor, lo más sano para nuestro 
movimiento posibles diferencias que existieran o malos entendidos”, expresó. 
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En cuanto a las anomalías con las contrataciones de servicios para el Senado 
en la época en que Monreal fue coordinador y presidente de la Junta de 
Coordinación en ese organismo, Gutiérrez Luna dijo que su compañero de 
fracción también presentó documentos desde el día en que fue señalado. 
 
“Desde ese momento él publicó un video sobre ese tema, creo que en esa 
parte ya no hay más que aclarar y como lo dijo la Presidenta, si hubiera una 
situación adicional se procede en las instancias legales”, añadió. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/aclarar-presuntas-
irregularidades-en-contratos-en-el-senado-exige-oposicion-670314.html 
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA).- “Fue un choque 

entre Adán Augusto López Hernández… Esto lo subrayo, el peso 

que tiene legislativamente no hacer el señalamiento, la 

acusación, a los medios, no hacerlo desde su escaño, ir a la 

tribuna del Senado de la República y acusar desde ahí a su 

antecesor, hoy, líder de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, de tener ‘negocitos’ añejos. Dice la Presidenta que los 

adversarios la hicieron grande. Yo difiero, ellos son los que la 

hicieron grande y con ellos toda la bancada de Morena en la 

Cámara de Diputados, que el Presidente de la Mesa Directiva, 

quien representa a todos los diputados, firmó una carta abierta 

con toda la bancada de Morena en apoyo a Monreal, además 

utilizando los medios del Congreso cuando es un asunto 

partidista, luego la bajó, pero siempre hay un testimonio”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHTfsXylTI3qX6rd?e=mnm3W9 
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Comentario / Carlos Loret de Mola) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- “Claudia 

Sheinbaum los regañó, en buen tono, pero sí hubo regaño 

presidencial para Adán Augusto López y para Ricardo Monreal, 

los protagonistas del pleito interno en la cúpula de Morena. No 

los regañó para exigirles cuentas por las corruptelas que se han 

denunciado, sino para reclamar que las exhibieron y que 

también exhibieron la división interna dentro de Morena. En 

Morena le quieren dar vuelta a la página, el presidente de la 

Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, salió a 

decir que todo el tema fue inflado en las redes sociales y que no 

hay nada qué aclarar”. 
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La diputada Mónica Miriam Granillo Velazco 
(Morena) se reincorpora a sus labores 

legislativas 
 

Boletín No. 0645 

• La Comisión Permanente turnó a comisiones de la Cámara de Diputados informes de Gobernación, Hacienda y TFJA, así 

como tres iniciativas provenientes del Senado 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva informó de la reincorporación de la 

diputada Mónica Miriam Granillo Velazco (Morena-Quinta Circunscripción-Estado de México), a los trabajos de la LXVI 

Legislatura, a partir del 25 de diciembre. 

Comunicaciones 

La Secretaría de Gobernación remitió el informe sobre los Programas y Campañas de Comunicación Social de las 

Dependencias y Entidades de la Administración Pública Federal, correspondiente al ejercicio fiscal 2024. Se envió a la 

Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados. 

De la Secretaría de Hacienda se conoció información relativa al pago de las participaciones a las entidades federativas, 

correspondiente al mes de noviembre de 2024, desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la 

comparación correspondiente al mes de noviembre de 2023. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de 

Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, y a la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado.  

En tanto, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) hizo llegar su Memoria Anual 2024, misma que fue 

canalizada a las comisiones de Justicia de ambas Cámaras del Congreso. 

En este apartado, el Senado dio a conocer la elección de senadoras y senadores que formarán parte de la Comisión 

Permanente.  
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Iniciativas de senadoras y senadores 

A la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados fueron turnadas tres iniciativas del Senado de la 

República. Una, adiciona un Capítulo IV Bis denominado “De los estímulos fiscales a la producción aeroespacial nacional”, 

al Título VII de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, presentado por la senadora Olga Patricia Sosa Ruiz (Morena), para crear 

un Comité Interinstitucional para la aplicación del estímulo fiscal. 

También, otorgar un estímulo fiscal a los contribuyentes del ISR consistente en un crédito fiscal equivalente al monto que 

aporten en proyectos de inversión en la producción de bienes en la cadena de producción aeroespacial, contra el ISR del 

ejercicio y de los pagos provisionales del mismo ejercicio, estableciendo como límite del estímulo el 10 por ciento del ISR 

causado en el ejercicio inmediato anterior al de su aplicación. 

Otra, que reforma y adiciona diversas disposiciones de las leyes del Impuesto Sobre la Renta, del Impuesto Especial Sobre 

Producción y Servicios y del Impuesto al Valor Agregado, impulsada por el senador Eugenio Segura Vázquez (Morena), 

cuya intención es otorgar un estímulo fiscal a los contribuyentes personas físicas y morales, residentes en México, así como 

a los residentes en el extranjero con establecimiento permanente en México, que perciban ingresos exclusivamente en las 

islas pobladas que formen parte del territorio nacional. 

Además, plantea que el IVA se calcule aplicando la tasa del 8 por ciento a los contribuyentes que realicen actividades de 

enajenación de bienes, prestación de servicios independientes u otorgamiento del uso o goce temporal de bienes, en los locales 

o establecimientos ubicados en las islas pobladas, así como otorgar un estímulo fiscal a las personas que cuenten con permisos 

expedidos por la Comisión Reguladora de Energía, para el expendio al público de petrolíferos en estaciones de servicio que 

se encuentren en dichas islas. 

Una más, reforma diversas disposiciones de las leyes Aduanera y del Impuesto al Valor Agregado, presentada por la senadora 

Olga Patricia Sosa Ruiz (Morena), para establecer que los vehículos eléctricos estarán exentos del pago del Impuesto al Valor 

Agregado en importaciones. 
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MORENA VS MORENA: ES “UN TEMA CERRADO”, LA CONFRONTACIÓN 

ENTRE RICARDO MONREAL Y ADÁN AUGUSTO, DICE SERGIO CARLOS 

GUTIÉRREZ; EN EL ASUNTO DEL INFONAVIT, PARLAMENTO ABIERTO, EXIGE 

EL PAN 

Todo indica que, quien perdió efímero pleito entre los dos presidentes en 

Junta de Coordinación Política en el Poder Legislativo Federal, es el diputado, 

Ricardo Monreal Ávila. 

Ayer, el legislador zacatecano, se 

mantuvo en su oficina y de los 

hombres de “sana cercanía”, con 

él y con el senador Adán Augusto 

López Hernández, el que dio la 

cara fue el presidente en mesa 

directiva de los diputados 

federales, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna. 

El político de Tabasco, tampoco hizo declaraciones en el Senado y, de igual 

manera, el presidente del Senado, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, 

se ausentó de esa Cámara, como tampoco acudió a la instalación formal de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado en el 

cual, es vicepresidente en mesa directiva, que preside el Gutiérrez Luna. 

Luego de que la Permanente se instaló de manera formal, el representante 

popular veracruzano, hizo breves declaraciones, en el que refirió efímera 

confrontación entre su jefe -como representante popular de Morena, su 

coordinador es Ricardo Monreal- y el senador López Hernández. 

El directivo de los diputados federales, rechazó que el enfrentamiento de 

cara a la nación que hubo entre los coordinadores parlamentarios de Morena 

en el Poder Legislativo Federal, fue un conflicto.  

-“Yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes. Ya se tuvo un 

diálogo entre los coordinadores. Está cerrado. Un tema cerrado”, defendió. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, quienes “inflaron” el pleito, fueron los 

dirigentes de Morena en San Lázaro y en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135. 

Adán Augusto López Hernández, desde la tribuna del Senado, el viernes 

pasado, previo a la clausura del actual periodo ordinario de sesiones, ante 

las Cámaras de las televisoras y del Canal del Congreso, acusó “negocitos ya 

añejos”, dos, uno en el caso del resguardo de archivos del Senado y otro en 

el mantenimiento de los elevadores en el Senado. 

En total, 150 millones de pesos, aproximadamente, en irregularidades de 

esos contratos, que presuntamente se hicieron en Legislaturas LXIV y LXV 

Legislaturas en Cámara de Senadores, donde el virtual líder fue Ricardo 

Monreal Ávila. 

El presidente de los diputados, hizo alusión a la imagen que dio la vuelta al 

mundo y en nuestro país, donde aparecen la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez Velázquez, al centro; a su derecha, el diputado Ricardo 

Monreal Ávila y, a su izquierda, el senador Adán Augusto López Hernández. 
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-“Ahí está la foto, muy clara, haciendo política. Lo puso el coordinador 

Monreal ahí en sus redes, que la política es un arte para poder llegar a 

acuerdos, a encuentros y así lo vimos”. 

-“Creo que es lo mejor, lo más sano para nuestro movimiento, el dialogar 

posibles diferencias que existieran o malentendidos”, añadió Gutiérrez Luna. 

Cuando lo cuestionaron sobre aquellos asuntos irregulares en el Senado, 

cuando Ricardo Monreal fue el líder, el presidente de los diputados y 

presidente en Comisión Permanente, justificó: 

-“Bueno, el diputado Monreal, ya lo aclaró. Desde ese momento, él, publicó 

un video sobre ese tema (la tarde del ¡viernes 13!). Creo que en esa parte ya 

no hay más que aclarar y, como lo dijo la presidenta, si hubiera alguna 

situación adicional, bueno, pues se procede en las instancias legales”. 

Empero, el legislador veracruzano, no detalló los presuntos “acuerdos”, que 

hubo ante noche, en Palacio Nacional, entre los protagonistas del pleito en 

la arena Congreso de la Unión, Morena contra Morena. 

Un teatro, lo criticó el diputado Ricardo Monreal, en alusión a la acusación 

pública que hizo en la tribuna su correligionario y homólogo en el Senado, 

aunque Adán Augusto, no dijo nombres, pero fue clara la alusión. 

¡Ojalá!, actores políticos de Morena, acaten la máxima que, reiteradamente, 

señalamos en este espacio: entre gitanos, no se pueden leer la mano. 

Cuando lo hacen, terminan leyéndose las palmas de las dos manos y… ¡Zas! 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Senadores y diputados federales del PAN, presentaron dictamen en carácter 

de Punto de Acuerdo, luego de instalarse ayer la Comisión Permanente en 

San Lázaro, en el cual, exigen “ejercicio” de Parlamento Abierto, para 
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analizar la minuta del 

Senado, por el que se 

reforman, adicionan y 

derogan diversas 

disposiciones en Ley del 

Instituto del Fondo 

Nacional de la vivienda 

para los Trabajadores y en 

Ley Federal del Trabajo, 

en materia de vivienda 

con orientación social… En conferencia de prensa que ofrecieron los 

representantes populares del blanquiazul en la Permanente, el diputad 

Agustín Rodríguez Torres, consideró inaceptable e inadmisible, que el 

gobierno pretenda que se apruebe el manejo discrecional, sin controles, 

contrapesos o garantías de 2 billones 400 mil mdp, producto de los ahorros 

que hicieron los trabajadores, en más de 70 millones de cuentas activas y, en 

retiro… El senador Ricardo Anaya Cortés, exhortó a los trabajadores, a 

defender sus ahorros y, en ello, ofreció, cuentan con el apoyo del PAN… 

También convocó al gobierno federal, respete esos recursos y salvaguarde el 

dinero de los trabajadores, y que dé marcha atrás, en la reforma al artículo 

42… “Que alcen la voz, tanto los representantes d ellos trabajadores, como 

los representantes de los empleadores, para que hagan valer su voz y exijan 

que se respete un recurso, que es de ellos y les costó muchos años ahorrar”, 

arengó el ex candidato presidencial en 2018… Los diputados priistas, Ivonne 

Ruiz y Víctor Samuel Palma César, integran Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión… Ayer mismo, ella, fue nombrada secretaria en la mesa 

directiva del órgano colegiado. Tiene como suplente, al representante 

popular morelense… Por lo que declaró ayer, el presidente en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el 

puyante asunto del Infonavit y los más de 2 bdp que están en riesgo de que 
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los tome el gobierno federal, se va para el 

próximo periodo ordinario de sesiones que 

inicia en febrero próximo… ¡Claro!, siempre y 

cuando no se quede en los archivos de San 

Lázaro… Este Portal, está de luto: anoche, una 

hora antes de los primeros segundos y 

minutos de este miércoles, muere a los 73 

años, nuestro cuñado, Armando Santiago 

Sánchez, luego de enfrentar enfermedad 

crónico degenerativa… Originario de 

Huichapan, Hidalgo, encaró con valentía su 

destino; su grandeza, finalmente cedió ante su 

padecimiento… Ya está en el viaje eterno, con Dios y el Maestro Jesús. ¡Que 

así sea!… A mi hermana Gloria y sus hijos, Nelly y Omar, nos solidarizamos 

en estos momentos inevitables en la vida de un ser humano y expresamos 

nuestro apoyo moral y familiar… ¡Hasta luego!, cuñado. Que en paz 

descanses… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  
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No habrá periodo extraordinario para  

discutir Ley del Infonavit: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- En conferencia, 

Ricardo Monreal aprovechó para anunciar que no va a 

convocar a un periodo extraordinario de sesiones en la Cámara 

de Diputados, ya que estaba pendiente la reforma a la Ley del 

Infonavit. 
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No habrá periodo extraordinario: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena, descartó el periodo 

extraordinario de sesiones, la finalidad es dar paso a una mayor 

reflexión de los temas de la agenda legislativa, entre ellos la Ley 

de Infonavit. 
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Descartan periodo extraordinario 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- 

La secretaria Rosa Icela Rodríguez subió una foto del encuentro 

(con Ricardo Monreal y Adán Augusto López) y dijo que se 

acordó que no habrá periodo extraordinario para iniciativas 

pendientes. Cerró el mensaje escribiendo “nos deseamos feliz 

Navidad”. 
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Monreal pospone hasta 2025 discusión  

sobre reforma a Ley del Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- La polémica reforma al 

Infonavit se va a discutir hasta el próximo año, Ricardo Monreal 

descartó un periodo extraordinario de sesiones y prometió que se 

va a revisar a fondo. 
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No habrá periodo extraordinario en CDD: Segob 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- No habrá periodo 

extraordinario para aprobar la reforma del Infonavit, la 

controvertida reforma del Infonavit, esto lo anunció la Secretaria 

de Gobernación ayer en esa reunión, una fotografía con Adán 

Augusto López y Ricardo Monreal, sonríen sin mucho ánimo. 

Bueno, lo más relevante de todo esto es que contrario a lo que 

había dicho Ricardo Monreal no habrá periodo extraordinario y 

queda por lo pronto detenida la controvertida reforma del 

Infonavit. 
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Monreal niega periodo extraordinario en CDD 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VIRIDIANA HERNÁNDEZ Y ARGELIA CASTEL).- 

Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de Diputados, 

anuncia que no habrá período extraordinario de sesiones en lo 

que resta del año. Dice que así darán más tiempo para el análisis 

a la reforma de la Ley del Infonavit y al artículo 123 de la Ley 

Federal del Trabajo, asegura que buscan no precipitar decisiones 

importantes para el país. 
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Descarta Monreal periodo extraordinario  

de sesiones para sacar Ley del Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, adelantó que no habrá, al menos en este mes de 

diciembre, un periodo extraordinario para aprobar la reforma a 

la Ley del Infonavit que recién aprobó el Senado y otros 

dictámenes pendientes. Afirmó que sí estaba previsto para el día 

de hoy en la Comisión Permanente, en su primera sesión del 

Congreso, que convocaría a una sesión extraordinaria para el día 

miércoles, finalmente se decidió que no habría tal convocatoria.  
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No se convocará a periodo extraordinario: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- A pesar de que existe 

disposición de los legisladores, el coordinador de diputados 

federales de Morena, Ricardo Monreal, descartó que en las 

últimas dos semanas de diciembre se convoque a un periodo 

extraordinario de sesiones para discutir y, en su caso, aprobar la 

polémica reforma a Ley del Infonavit, derivada de la reforma 

constitucional en materia de vivienda. 

En conferencia de prensa el líder de Morena en San Lázaro 

informó que están pendientes, por lo menos, cuatro minutas del 

Senado entre ellas leyes reglamentarias a la supremacía 

constitucional y también un dictamen relativo a la ley 

reglamentaria en materia de Ascensos de las Fuerzas Armadas 

que se podrían desahogar en caso de existir un periodo 

extraordinario; sin embargo, Monreal aseguró que dará más 

tiempo para reflexionar temas de trascendencia como los 

cambios al Infonavit que buscan eliminar el modelo tripartito en 

su asamblea general en el Consejo de Administración. 

Manifestó que escucharán a la oposición y respaldarán la 

decisión que tome la mayoría de los diputados morenistas. 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zG1gN4-fG3chzcev?e=gyYhfo  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zG1gN4-fG3chzcev?e=gyYhfo
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Descarta Monreal Ávila Periodo Extraordinario en 

Cámara de Diputados por la Iniciativa del Infonavit 

• El presidente de la Jucopo afirma que no se convocará a la Cámara de 

Diputados a un periodo extraordinario en los próximos días 

• También señala que no profundizará en el diferendo con el senador Adán 

Augusto López; “trabajaré por la unidad, así que amor y paz”, expresa 

 

Global Press Mx / El diputado 

Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Junta de 

Coordinación Política 

(Jucopo), aseveró que no se 

convocará a la Cámara de 

Diputados a realizar un 

periodo extraordinario de 

sesiones para atender la 

minuta del Senado de la 

República que modifica la Ley del Infonavit y la Ley Federal del Trabajo, en 

materia de vivienda con orientación social. 

“Se dará tiempo a una mayor reflexión para no precipitar decisiones 

legislativas que son claves y fundamentales para el país”, y después de una 

“reflexión serena”, las diputadas y los diputados procederán en consecuencia, 

subrayó en conferencia de prensa. 

Comentó que ha conversado con empresarios, sindicatos y coordinadores de 

grupos parlamentarios sobre ese dictamen que llegó a la Cámara de 

Diputados, “y me han pedido que valoremos más esta minuta”. 

“Lo que queremos hacer es que en la comisión de trabajo y en la propia Junta 

de Coordinación Política revisemos esto; me lo han planteado coordinadores, 
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diputados y diputadas, sindicatos, empresarios. No perdemos nada en que lo 

revisemos”, comentó. 

“Lo que sí les dije a ellos es que la mayoría tomará una decisión correcta y la 

vamos a discutir en el Pleno, y lo que decida la mayoría es lo que vamos a 

respaldar”, abundó. 

“No vamos a precipitar la aprobación de ella. Estamos otorgando un espacio 

de tiempo para estudiarla, para la reflexión y para la discusión civilizada entre 

nosotros”, reiteró. 

“Queremos actuar con serenidad y sensatez, y queremos lo mejor que le 

convenga al país”, añadió. 

Monreal Ávila destacó que el próximo año empezará el análisis de la minuta, y 

la mayoría decidirá si la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

convoca a un periodo extraordinario para discutirla en el Pleno o se va hasta 

febrero, cuando inicia el nuevo periodo ordinario. 

Puntualizó que en un eventual periodo extraordinario, si así lo decidiera la 

mayoría, la Cámara de Diputados atendería, como cámara revisora y como 

cámara de origen, modificaciones a cinco leyes: la Ley de Amparo, la Ley 

Reglamentaria de las Fracciones I y II del Artículo 105 de la Constitución, la Ley 

del Infonavit, la Ley Federal del Trabajo y la Ley de Ascensos y Recompensas 

del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. 

En otro tema, el diputado fue consultado sobre el diferendo con el senador 

Adán Augusto López Hernández, coordinador del grupo parlamentario de 

Morena, a lo cual respondió que en este caso no profundizará porque nadie 

gana. 

“Soy de los que piensa que todos perdemos, y, en ese sentido, hago eco de las 

palabras de la presidenta, sí, somos parte de un Movimiento, y no conviene 

profundizar”. 
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“A pesar de que soy calumniado, a pesar de que soy muy atacado, no voy a 

hacer nada que afecte la unidad del Movimiento, y sí, en cambio, voy a trabajar 

mucho por la unidad”, enfatizó. 

“Estoy muy tranquilo y con muchos deseos de que la aclaración y la 

conciliación sea lo mejor para el Movimiento. Soy un hombre sin rencores. 

Como decía el presidente López Obrador: ‘amor y paz’”. 

https://globalpress.mx/descarta-monreal-avila-periodo-extraordinario-por-

la-iniciativa-del-infonavit/ 
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Gobierno de Claudia Sheinbaum busca ampliar su poder en el Infonavit 

 

 

 

 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-claudia-sheinbaum-busca-ampliar-su-poder-en-el-infonavit/
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¿Se cayó la reforma al Infonavit en 2024? Diputados van por Parlamento 

Abierto - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/se-cayo-la-reforma-al-infonavit-en-2024-diputados-van-por-parlamento-abierto/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/se-cayo-la-reforma-al-infonavit-en-2024-diputados-van-por-parlamento-abierto/
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Advierte IP que reforma desequilibra toma de decisiones en el Infonavit • Economía y finanzas • 

Forbes México 

https://forbes.com.mx/advierte-ip-que-reforma-desequilibra-toma-de-decisiones-en-el-infonavit/
https://forbes.com.mx/advierte-ip-que-reforma-desequilibra-toma-de-decisiones-en-el-infonavit/
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Coparmex pide diálogo antes de aprobar reformas a la la ley del Infonavit: “Cambios deben ser 

revisados” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/coparmex-pide-dialogo-antes-de-aprobar-reformas-a-la-la-ley-del-infonavit-cambios-deben-ser-revisados/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/coparmex-pide-dialogo-antes-de-aprobar-reformas-a-la-la-ley-del-infonavit-cambios-deben-ser-revisados/
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Sindicatos amagan con quejas internacionales por reforma al Infonavit - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/sindicatos-amagan-con-quejas-internacionales-por-reforma-al-infonavit/


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18-12-24  LEGISLATIVO 

Monreal califica reunión con Sheinbaum y Adán 
Augusto como un llamado “oportuno”; “hay retos y 

riesgos”, señala 
 

 
 

Ricardo Monreal habló sobre la reunión que sostuvo Adán Augusto López, 
Gerardo Fernández Noroña, Rosa Icela Rodríguez y la presidenta Claudia 
Sheinbaum en Palacio Nacional, el pasado lunes 17 de diciembre. 
 
Esto en medio de la polémica generada por denuncia e investigación iniciadas 
por Adán Augusto López en el Senado, por irregularidades de más de 150 
millones de pesos, en la gestión pasada de su compañero de Morena. 
 
De acuerdo a la narración de Monreal, llegaron a un acuerdo para no 
convocar a sesión extraordinaria para terminar de liberar las reformas 
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propuestas por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y que aún 
faltan por aprobar. 
 
También, revisaron las prioridades que tiene el Estado Mexicano como 
prioridad. 
 
"Escuchamos una reflexión profunda por parte de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, respecto al origen de nuestro movimiento, la población, sus 
sentimientos y las perspectivas de nuestra patria. Así como los riesgos y a los 
retos a los que nos vamos a enfrentar", explicó el diputado. 
 
Asimismo, la presidenta hizo un llamado a la unidad interna y a mantener el 
interés general por encima cualquier cosa. 
 
Ricardo Monreal calificó el llamado de Claudia Sheinbaum como "oportuno y 
correcto, con visión de futuro y con mucha claridad en sus propósitos y 
estrategias, por eso lo atendemos", dijo. 
 
Aseguró que fue una reunión coordial y respetuosa. "Lo más importante es 
mantener el proceso de transformación y mantener la consolidación del 
cambio de régimen". 
 
Finalmente, afirmó que está acostumbrado al escrutinio por ser un 
funcionario, pero aseveró que su trabajo siempre ha sido con "honestidad y 
rectitud". 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-califica-reunion-con-
sheinbaum-y-adan-augusto-como-un-llamado-oportuno-hay-retos-y-riesgos-

senala/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-califica-reunion-con-sheinbaum-y-adan-augusto-como-un-llamado-oportuno-hay-retos-y-riesgos-senala/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-califica-reunion-con-sheinbaum-y-adan-augusto-como-un-llamado-oportuno-hay-retos-y-riesgos-senala/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-califica-reunion-con-sheinbaum-y-adan-augusto-como-un-llamado-oportuno-hay-retos-y-riesgos-senala/


 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18-12-24  LEGISLATIVO 

Choque Monreal-Adán Augusto, el inicio de la 
autodestrucción de Morena: advierte Anaya 

 

 
 

El senador Ricardo Anaya, del PAN, afirmó que el desencuentro entre los 
líderes parlamentarios de Morena, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, 
es el inicio de la autodestrucción de esa fuerza política. 
 
“Están en todo su derecho de pelearse y de reconciliarse. Hace unos días 
estaban en franco proceso de autodestrucción, ahora parece que se están 
reconciliando; nosotros creemos que es cuestión de tiempo y que cada vez 
hay más conflictos al interior de Morena. No les deseamos el mal, no les 
deseamos el conflicto, pero estamos observando que, efectivamente, son 
cada día mayores las fracturas al interior de Morena”, puntualizó. 
 
No obstante, el también ex candidato presidencial del blanquiazul exigió 
investigar a fondo los señalamientos de López sobre irregularidades en 
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contratos del Senado de la República durante la gestión de Monreal como 
presidente de la Junta de Coordinación Política y esclarecer cualquier 
probable acto de corrupción. 
 
“Contestaré tres cosas: la primera es que lo que estamos viendo es el inicio 
de un proceso de autodestrucción al interior de Morena; en segundo lugar, 
tienen todo el derecho tanto para pelearse como para reconciliarse, pero lo 
que nosotros sí vamos a exigir son dos cosas: uno, que no se utilice la justicia 
con fines políticos y, segundo, que si hubo señalamientos pues los 
señalamientos se tienen que investigar y le tienen que rendir cuenta no al 
Senado, sino al pueblo de México”, remarcó. 
 
Anaya negó que la disputa entre los legisladores morenistas haya escalado a 
una confrontación entre la Cámara de Diputados y el Senado de la República, 
pues aunque Monreal y López son presidentes de las respectivas juntas de 
Coordinación Política, “este no es un conflicto entre poderes ni entre 
cámaras, (sino) es un conflicto al interior de Morena que ellos ahora tendrán 
que aclarar”. 
 
El choque entre los coordinadores parlamentarios de Morena estalló el 
viernes, cuando Adán Augusto López denunció desde la tribuna senatorial 
presuntas irregularidades y “negocitos” en contratos de servicios suscritos 
por el Senado de la República durante la gestión de Monreal como 
presidente de la Junta de Coordinación Política, a lo que el zacatecano 
respondió acusando a su correligionario de lanzar “infundios” en su contra. 
 
https://www.milenio.com/politica/choque-monreal-adan-augusto-inicio-de-

autodestruccion-morena-anaya 
 

https://www.milenio.com/politica/choque-monreal-adan-augusto-inicio-de-autodestruccion-morena-anaya
https://www.milenio.com/politica/choque-monreal-adan-augusto-inicio-de-autodestruccion-morena-anaya
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Oportuno y correcto, el llamado de Sheinbaum a la 
unidad interna: Monreal 

 

 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
calificó de “oportuno y correcto” el llamado a la unidad interna que la 
presidenta Claudia Sheinbaum hizo a los líderes de la mayoría parlamentaria 
la noche del lunes en Palacio Nacional. 
 
Monreal definió la reunión como “amable, cordial y respetuosa, pero sobre 
todo con una gran visión y sentido de responsabilidad republicana”. 
 
Al encuentro asistieron el senador Adán Augusto López y el propio Ricardo 
Monreal, después de protagonizar el pasado una confrontación verbal e 
intercambio de acusaciones, así como la secretaria de Gobernación, Rosa 
Icela Rodríguez; el presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández 
Noroña, y la dirigente de Morena, Luisa María Alcalde, entre otros. 
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En un mensaje en redes sociales, el líder de la bancada morenista en el 
Palacio de San Lázaro hizo suyo el llamado presidencial a la unidad. 
 
“(Claudia Sheinbaum) hizo un llamado a la unidad interna, a mantener el 
interés general por encima de cualquier otro y a procurar la unidad nacional 
para lograr mayor desarrollo, mayor bienestar, mayor felicidad para las 
mayorías. Su llamado fue oportuno y correcto, con visión de futuro y con 
mucha claridad en sus propósitos y estrategias, y por eso lo atendemos; yo lo 
hago mío y todos lo hacemos nuestro en los grupos de la Cámara de 
Diputados. 
 
“Fue una reunión amable y cordial, respetuosa, pero sobre todo con una gran 
visión y sentido de responsabilidad republicana”, puntualizó. 
 
Tras las acusaciones de su correligionario Adán Augusto López sobre 
supuestas irregularidades en contratos del Senado durante su gestión como 
líder de Morena en el recinto legislativo, Monreal expresó además su 
convicción de que los servidores públicos deben estar sometidos al 
escrutinio. 
 
“También estoy consciente de que ser servidor público es estar sometido 
siempre al escrutinio jurídico y social. Así lo he hecho siempre durante casi 44 
años de trabajo como servidor público. Lo seguiré haciendo y les aseguro que 
siempre lo hemos hecho con honestidad y rectitud”, dijo. 
 

https://www.milenio.com/politica/monreal-oportuno-y-correcto-llamado-
de-sheinbaum-a-unidad-interna 
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La política es el arte de encontrar acuerdos y 

entendimientos: Ricardo Monreal 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Ricardo 

Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

señaló que la política era el arte de buscar acuerdos y 

entendimientos en favor de la población y que la Presidenta les 

pidió esto.  

 

“Hizo un llamado a la unidad interna a mantener el interés 

general por encima de cualquier otro y a procurar la unidad 

nacional para lograr mayor desarrollo, mayor bienestar, mayor 

felicidad para las mayorías. Su llamado fue oportuno y correcto, 

con visión de futuro. Y con mucha claridad en sus propósitos y 

estrategias”, reiteró el diputado morenista. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9851?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9851&authkey=!AGWQA1v9jDIO2ZY&ithint

=video&e=ahWY56  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  18-12-24 LEGISLATIVO 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9851?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9851&authkey=!AGWQA1v9jDIO2ZY&ithint=video&e=ahWY56
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9851?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9851&authkey=!AGWQA1v9jDIO2ZY&ithint=video&e=ahWY56
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9851?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9851&authkey=!AGWQA1v9jDIO2ZY&ithint=video&e=ahWY56


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18-12-24 LEGISLATIVO 
 

 

 

 

La política será el arte de buscar acuerdos 

 y entendimientos: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

A través de X, el diputado Ricardo Monreal afirmó que la reunión 

con Rosa Icela Rodríguez se llevó a cabo sin estridencia ni 

confrontación para hacer política por el bien del país y del 

movimiento que representan. Señaló que la política será siempre 

el arte de buscar acuerdos y entendimientos en favor de la 

población. 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1zH6vEoxtP9QaJjl9im_5mMoDthp

oPrCy/view

https://drive.google.com/file/d/1zH6vEoxtP9QaJjl9im_5mMoDthpoPrCy/view
https://drive.google.com/file/d/1zH6vEoxtP9QaJjl9im_5mMoDthpoPrCy/view
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Monreal envía mensaje sobre diferencias internas en 

medio de polémica 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Ricardo Monreal 

escribía en sus redes que las diferencias internas y las campañas 

mediáticas orquestadas en contra de uno de los suyos que podría 

comenzar el deterioro estructural. 

 

Mientras, el Presidente del Senado dio por terminado este 

diferendo, pero pidió que se transparente el tema de la denuncia 

de los contratos irregulares. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zF9ZkidZhyi3OMGm?e=9bcNsf  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zF9ZkidZhyi3OMGm?e=9bcNsf
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La política será el arte de buscar acuerdos y 

entendimientos por la población: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Al terminar la reunión con 

la secretaria de Gobernación, Adán Augusto no mencionó ni una 

sola palabra, mientras que, Ricardo Monreal escribió en sus redes: 

“La política será siempre el arte de buscar acuerdos y 

entendimientos a favor de la población, sin estridencia ni 

confrontación”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/18AhQReUWd5VoyDyJi3LZ9gJVG2SePNuT/v

iew

https://drive.google.com/file/d/18AhQReUWd5VoyDyJi3LZ9gJVG2SePNuT/view
https://drive.google.com/file/d/18AhQReUWd5VoyDyJi3LZ9gJVG2SePNuT/view


 

 
 
 
 
 

 

La Doctísima Opinión / Carolina Rocha (Periodista), Jaime 

Guerrero (Periodista) y Vicente Gálvez (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CAROLINA ROCHA).- Dicen que cuando no 

encuentres la solución, lo mejor es empezar a buscar un culpable. 

¿A quién le atribuye la Presidenta el diferendo entre sus rijosos 

coordinadores parlamentarios para que usted no acabe 

pagando el pato? Qué importa quién tuvo la culpa, si no quién 

se la pagó, como dicen en mi pueblo. 

 

Yo lo que creo es que más bien estamos viendo apenas el primer 

capítulo de una novela que va a seguir. Yo creo que ya se 

decantaron algunos y, en este caso, a Monreal tiene varios 

enemigos dentro del movimiento, ya se irán exhibiendo los 

trapitos al sol, como los exhibió Adán Augusto, aunque luego se 

quedó calladito. 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9857?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9857&authkey=!AODXafTNlH2Mvl4&ithint=

video&e=oKoqdk 
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/monreal-advierte-riesgo-de-deterioro-estructural/516633  
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https://www.tabascohoy.com/la-pugna-adan-augusto-monreal/ 

 

 

https://www.tabascohoy.com/la-pugna-adan-augusto-monreal/


 

 
 
 
 

Comentario / Denise Dresser (Analista Política) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DENISE DRESSER),- “Corrupción, mentiras, 

traiciones, negocios turbios, la búsqueda del poder y el precio 

que se paga por retenerlo. Estas son las historias que acompañan 

a la élite morenista de la cual forman parte Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López. Quienes se dicen tan distintos, resultaron ser 

tan iguales. Ricardo y Adán plasman la forma en la cual la clase 

política se ha comportado siempre y quiere seguirse 

comportando ahora, de manera sórdida, de manera torcida, 

con contratos millonarios que nunca son investigados. Las 

acusaciones entre Monreal y Adán Augusto López nos han 

convocado a asomarnos a la cloaca de su clan, a contemplar 

las trampas que hacen, los abusos que cometen, las mentiras que 

dicen en los pasillos del Congreso”. 

 
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHdWRcvL-gxI9yc3?e=kDDzyy 
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Monreal califica reunión como un llamado "oportuno" 

https://es-us.noticias.yahoo.com/monreal-califica-reuni%C3%B3n-llamado-oportuno-204222517.html
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Tras pleito entre Adán Augusto y Monreal, Noroña 
presume unidad en Morena; nadie robo nada, fue 

una intriga, afirma 
 

 
 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, expresó su 
beneplácito, luego del encuentro entre los coordinadores de Morena en el 
Congreso, el senador Adán Augusto López y el diputado Ricardo Monreal 
Ávila. 
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Fernández Noroña afirmó que la actitud de ambos contribuye a la unidad del 
movimiento de la Cuarta Transformación y aleja los augurios de que habría 
una crisis interna. 
 
Advirtió que nunca es momento para la división y la ruptura, pero menos en 
este momento, “donde están en juego los intereses del pueblo”. 
 
 “Ya se superó el diferendo, muy bien la actitud de ambos, de Adán Augusto y 
de Ricardo Monreal… y contribuye al tema de la unidad”. 
 
“Nunca es tiempo para la ruptura, nunca es tiempo para romper la unidad, 
pero menos en este momento. No hay ninguna justificación, se esperaba ahí 
que esto no se resolviera, que genera una crisis”, señaló. 
 
Dijo que es demasiado lo que está en juego, “los intereses del pueblo y 
además en un momento en que la unidad nacional es importantísima, 
porque Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, amaga con 
expulsar migrantes”, expuso en su video charla en redes sociales. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-pleito-entre-adan-augusto-y-
monreal-norona-presume-unidad-en-morena-nadie-robo-nada-fue-una-

intriga-afirma/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-pleito-entre-adan-augusto-y-monreal-norona-presume-unidad-en-morena-nadie-robo-nada-fue-una-intriga-afirma/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-pleito-entre-adan-augusto-y-monreal-norona-presume-unidad-en-morena-nadie-robo-nada-fue-una-intriga-afirma/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-pleito-entre-adan-augusto-y-monreal-norona-presume-unidad-en-morena-nadie-robo-nada-fue-una-intriga-afirma/
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Noroña afirma que conflicto entre Monreal y Adán 

Augusto ya está superado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Tras el jalón de orejas 

presidencial, Gerardo Fernández Noroña afirmó que ya se cerró 

el pleito con el líder de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, y el del Senado de la República, Adán Augusto 

López. 

En conferencia subrayó que tanto el coordinador de Morena en 

la Cámara Alta como el de la Cámara Baja son dos políticos 

experimentados que saben que este tipo de disputas lastiman al 

movimiento y, por lo tanto, tienen que dirimirse en otras instancias 

y no en lo público. 

Al Presidente del Senado se le cuestionó qué pasará con las 

denuncias penales administrativas y en la Auditoría Superior de la 

Federación que se presentaron sobre las posibles irregularidades 

detectadas en dos contratos por 150 millones de pesos y evadió 

responder si se retirarán o continuarán 

 

.  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zG5KvjuZB_9VP_AF?e=P9yPPi  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zG5KvjuZB_9VP_AF?e=P9yPPi


 

 

 
 
 

 
Aplaude Noroña unidad y tras superarse  diferendo entre 

López Hernández y Monreal 
 
 

El presidente del Senado Gerardo Fernández Noroña, expresó su beneplácito, 
luego de que se superó el diferendo entre los coordinadores de Morena en el 
Congreso Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila. 
 

 
 
Afirmó que la actitud de ambos contribuye a la unidad del movimiento de la 
Cuarta Transformación y aleja los augurios de que habría una crisis interna. 
 
Ya que nunca es momento para la división y la ruptura, pero menos en este 
momento, donde están en juego los intereses del pueblo.En sus redes sociales, 
el senador de Morena, aseguró que “nadie se robó ningún dinero” y se trato 
de una intriga, aunque no aclaró quien la promovió. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/281377-2/ 
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Noroña asegura unidad en Morena tras pelea entre Adán Augusto y Monreal: “Ya 

se superó el diferendo” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/norona-asegura-unidad-en-morena-tras-pelea-entre-adan-augusto-y-monreal-ya-se-supero-el-diferendo/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/norona-asegura-unidad-en-morena-tras-pelea-entre-adan-augusto-y-monreal-ya-se-supero-el-diferendo/
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Qué hay detrás del conflicto entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal, según Loret de Mola - 

Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/que-hay-detras-del-conflicto-entre-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-segun-loret-de-mola/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/que-hay-detras-del-conflicto-entre-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-segun-loret-de-mola/
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Hay mucha unidad, dice CSP tras reunión de Adán y 
Monreal 

 

 
 
Tras asegurar que sus adversarios han magnificado la confrontación que protagonizaron en 
el marco de la discusión del presupuesto Ricardo Monreal y el jefe de los legisladores 
morenistas en el Senado, Adán Augusto López, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró 
que en la reunión que sostuvo ayer con ellos dialogaron respecto a lo que representa su 
movimiento y aseguró que hay mucha unidad. 
 
"Más bien son nuestros adversarios que hacen grande todo esto, pero hay mucha unidad 
en nuestro movimiento. Se sacaron (los legisladores) una foto con la Secretaria de 
Gobernación", indicó la Mandataria federal durante la conferencia mañanera en Palacio 
Nacional. 
 
Cuestionada si le jaló las orejas a los legisladores, Sheinbaum señaló que en la reunión 
hablaron de la importancia de su movimiento para el país e internacionalmente. 
 
"El movimiento de transformación que representamos es quizá uno de los movimientos, si 
no es que el movimiento más consolidado, con un pensamiento, con acción, con 
organización, con clara división entre lo que hace Morena y los partidos políticos aliados, y 
lo que hace el Gobierno. 
 
"La Cuarta Transformación no solamente ya es parte del pueblo de México, sino también 
internacionalmente es un movimiento reconocido", aseguró. 
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La Mandataria federal no aclaró si durante la reunión se habló de los hechos que desataron 
la disputa entre los legisladores luego de que el tabasqueño reclamó en Tribuna que los 
diputados redujeron el presupuesto a la Cámara alta, y en un acto de aparente represalia 
acusó contratos abusivos ejercidos por Monreal, que canceló para disponer de recursos. 
 
En respuesta, el zacatecano aseguró que no hubo recorte alguno en el Senado y apuntó que 
conversó con Augusto López sobre un fideicomiso del Senado por más de mil millones de 
pesos que, cuando él estuvo al frente de esa Cámara, no usó. 
 
Sheinbaum dijo que durante la reunión hubo una revisión de la agenda del cierre, y la de 
inicio del próximo año. 
 
"Valorar si es necesario un periodo extraordinario. Si no, pues lo que viene a partir del 1 de 
febrero, el periodo ordinario", agregó. 
 
https://www.reforma.com/hay-mucha-unidad-dice-csp-tras-reunion-de-adan-y-
monreal/ar2924439?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&
utm_content=@reformanacional  
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Adán Augusto vs Monreal: El tema se hizo grande por 
“nuestros adversarios”, dice Sheinbaum; asegura que 

"hay unidad" 
 

 
 
Después de la reunión tras la confrontación por el presunto desvió de recursos en el Senado 
entre los coordinadores de Morena, Adán Augusto López, y Ricardo Monreal, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que hablaron de que hay mucha unidad en el 
movimiento, pero consideró que este tema se hizo grande por “nuestros adversarios”. 
 
“Como les dije, más bien son nuestros adversarios que hacen grande todo esto, pero hay 
mucha unidad en nuestro movimiento. Ya se sacaron una foto con la secretaria de 
Gobernación”, destacó Sheinbaum al ser cuestionada sobre la reunión que tuvo ayer por la 
noche con los coordinadores legislativos. 
 
Abundó que habló con Adán Augusto y Ricardo Monreal sobre lo que representa el 
movimiento de la autollamada Cuarta Transformación en el país e internacionalmente. 
 
“El movimiento de transformación que representamos es quizá uno de los movimientos, si 
no es que el movimiento más consolidado con un pensamiento, con acción, con 
organización, con clara división entre lo que hace Morena y los partidos políticos aliados y 
lo que hace el gobierno. El humanismo mexicano ha dado resultados”, dijo. 
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Agregó: “Todos los que somos parte de este movimiento y particularmente quienes 
tenemos un puesto de elección popular, la presidencia, las legislaturas, los coordinadores 
parlamentarios, los gobernadores, las gobernadoras, presidentas y presidentes municipales, 
Congreso local, tenemos que tener siempre en mente lo que representamos para México, 
para el pueblo de México y también lo que representa nuestro movimiento a nivel 
internacional. 
 
¿Hubo “jalón” de orejas?, se le preguntó a la mandataria federal. 
 
“Todos hablamos mucho de ello y hay mucha unidad entre nosotros”, dijo Sheinbaum. 
 
Se trabajará agenda legislativa 
La mandataria federal destacó que también hablaron de la agenda legislativa, y que siguen 
valorando si habrá un periodo extraordinario no si retoman hasta febrero. 
 
“Este periodo de sesiones, realmente los resultados son impresionantes. Son 16 reformas 
constitucionales, muchas reformas a leyes secundarias. Realmente hicieron un trabajo 
excepcional las y los legisladores. Y quedamos, nos reunimos para ver la agenda de cierre y 
la agenda del inicio del próximo año, valorar si es necesario un periodo extraordinario que 
se está valorando”, comentó. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-vs-monreal-el-tema-se-hizo-
grande-por-nuestros-adversarios-dice-sheinbaum-asegura-que-hay-unidad/   
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Sheinbaum pidió a Monreal y a Adán Augusto no 
lastimar proyecto político 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que en el encuentro que tuvo la noche del lunes 
con Ricardo Monreal y Adán Augusto López dialogaron acerca de la importancia que tiene 
el proyecto político al que todos pertenecen. 
 
El encuentro se dio tras la acusación de parte del senador López Hernández, quien señaló a 
su compañero de partido de incurrir en mal manejo de recursos por al menos 120 millones 
de pesos durante el periodo en que encabezó el Senado; Monreal pidió que se presentaran 
pruebas. 
 
Tras las declaraciones de ambos, fueron convocados a Palacio Nacional, donde dialogaron 
con la presidenta y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. 
 
Sheinbaum minimizó las acusaciones y el conflicto surgido entre los dos políticos, que, 
además, fueron sus contendientes en la más reciente elección de Morena del candidato 
presidencial de ese partido. 
 
“Más bien, son nuestros adversarios, que hacen grande todo esto, pero hay mucha unidad 
en nuestro movimiento. Se sacaron una foto con la secretaria de Gobernación (ríe). 
Hablamos de lo que representa nuestro movimiento, para el país, para nuestro pueblo y 
también internacionalmente”, explicó la titular del Ejecutivo. 
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Sheinbaum consideró que el movimiento político que actualmente ella encabeza tiene un 
ideario, cuenta con organización y cada parte que lo compone -Morena, partidos aliados, 
congresos, gobernadores, alcaldes y el gobierno- hacen cada uno su papel para fortalecerlo. 
 
“Hablamos mucho de ello, y hay mucha unidad entre nosotros” puntualizó. 
 
Tras el encuentro, ni Monreal ni López Hernández dieron declaraciones. Ambos llegaron y 
se retiraron de Palacio Nacional por separado, por puertas diferentes del inmueble. 
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/conflicto-ricardo-monreal-adan-augusto-resuelto-
reunion-sheinbaum/1690131  
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Sheinbaum revela que se reunió con Monreal y Adán 
Augusto tras confrontación entre legisladores 

 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum reveló que se reunió con el líder de la mayoría en el 
Senado, Adán Augusto López Hernández, y con el coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, tras las confrontaciones.  
 
En La Mañanera del Pueblo desde Palacio Nacional, la mandataria federal indicó que la 
reunión se llevó a cabo en la noche del lunes 16 de diciembre diciendo que sus adversarios 
hacen "grande todo, pero hay mucha unidad en nuestro movimiento". 
 
"Nos reunimos en la noche, a veces nos reunimos para ver la agenda que tenemos. 
Quedamos pues, nos reunimos para ver la agenda de cierre y de inicio de año. Son nuestros 
adversarios que hacen grande todo esto, pero hay mucha unidad en nuestro movimiento". 
La jefa del Ejecutivo indicó que el tema que se trató es lo que representa el movimiento al 
que pertenecen, ya que, "el humanismo mexicano ha dado resultados". 
 
"Hablamos de lo que representa nuestro movimiento para el país, para nuestro pueblo y 
también internacionalmente. Es el movimiento más consolidado con pensamiento, con 
organización, con clara división de lo que hace Morena y el gobierno, el humanismo 
mexicano ha dado resultados". 
 
¿Cuál fue la razón de las confrontaciones entre Monreal y Adán Augusto?  
El líder de la mayoría en el Senado, Adán Augusto López Hernández, informó que se 
presentaron denuncias penales, administrativas y ante la Auditoria Superior de la 
Federación (ASF) por irregularidades en contratos por un monto de 150 millones de pesos. 
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El 13 de diciembre, López Hernández informó al pleno que la Cámara de Diputados aprobó 
una reducción al presupuesto del Senado para el próximo año por 123 millones de pesos, 
por lo que, este recorte “nos obliga a revisar la aplicación del presupuesto”, y por ello, se 
inició un proceso para limpiar de “cualquier sospecha de corrupción”. 
 
En respuesta Monreal Ávila, quien fue presidente de la Junta de Coordinación Política del 
Senado de 2018 a 2023, respondió a López Hernández que no hubo recorte en el Senado, 
“se incrementó el 3 por ciento con respecto al ejercicio que está concluyendo.  
 
Incluso, sobre este aumento estaba enterado el senador Adán Augusto, quien hace dos días 
me contestó que ellos salían con 100 millones de pesos más y se aprobaron 150 millones de 
pesos más, es decir, antes de aprobarse, él sabía lo que contenía y expresó su beneplácito 
con tal cantidad”. 
 
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-reunio-monreal-adan-augusto-
confrontacion 
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Pide Sheinbaum a Augusto y Monreal, mantener 
interés general por encima de cualquier otro 

 

 
 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, 
informó que en la reunión que tuvo con la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum y su homólogo en el Senado, Adán Augusto López, se hizo una 
reflexión profunda sobre los riesgos y retos que enfrentará México y la 
necesidad de mantenerse unidos en el movimiento, y en ese contexto, 
advirtió que en sus 44 años de político siempre se ha conducido con 
honestidad. 
 
Dijo estar consciente de que ser servidor público es estar sometido al 
escrutinio jurídico y social, “así lo he hecho siempre durante casi 44 años de 
trabajo como servidor público, lo seguiré haciendo y les aseguro que siempre 
lo hemos hecho con honestidad”. 
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Refirió que en la reunión con la presidenta de México les hizo una reflexión 
profunda respecto al origen de su movimiento, “sobre las dos selecciones 
pasadas en las que nuestro movimiento triunfó, la población, sus 
sentimientos y las perspectivas de nuestro país, de nuestra patria, así como 
en torno a los riesgos y a los retos a los que nos vamos a enfrentar”. 
 
Ante ello, dijo que Sheinbaum Pardo “hizo un llamado a la unidad interna, a 
mantener el interés general por encima de cualquier otro y a procurar la 
unidad nacional”. 
 
El diputado Monreal Ávila quien fue acusado por López Hernández de haber 
incurrido en diversas irregularidades durante su paso por el Senado, dijo que 
él hace su trabajo con responsabilidad. “Lo más importante es mantener el 
proceso de transformación que vive el país y continuar con la consolidación 
del cambio de régimen, el que nos propusimos todos desde hace varias 
décadas”. 
 
Respecto al trabajo en la Cámara de Diputados, informó que entre los temas 
que quedaron pendientes para su discusión y en su caso su aprobación, están 
las leyes que regulan materias como la de amparo, controversias 
constitucionales, acciones de inconstitucionalidad “y una muy importante 
que ha generado polémica y discusión pública, la de vivienda social” que 
implica modificar la ley de Infonavit y la Ley Federal del Trabajo”. 
 
Además de una ley sobre ascensos de las Fuerzas Armadas y cuatro reformas 
constitucionales del paquete original que presentó el expresidente López 
Obrador el pasado 5 de febrero. “Acordamos no convocar a periodo 
extraordinario por lo que resta del año y revisar la conveniencia de hacerlo el 
próximo mes de enero o al inicio del segundo periodo ordinario de sesiones 
que comenzará el primero de febrero”, declaró. 
 

https://www.24-horas.mx/2024/12/17/pide-sheinbaum-a-augusto-y-
monreal-mantener-interes-general-por-encima-de-cualquier-otro/ 

https://www.24-horas.mx/2024/12/17/pide-sheinbaum-a-augusto-y-monreal-mantener-interes-general-por-encima-de-cualquier-otro/
https://www.24-horas.mx/2024/12/17/pide-sheinbaum-a-augusto-y-monreal-mantener-interes-general-por-encima-de-cualquier-otro/


 

 

18-12-24 

04-10-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

https://24horasyucatan.mx/2024/12/17/sheinbaum-reafirma-unidad-en-morena-tras-reunion-con-augusto-y-monreal/  

https://24horasyucatan.mx/2024/12/17/sheinbaum-reafirma-unidad-en-morena-tras-reunion-con-augusto-y-monreal/


 

 
 
 
 

Tras reunión con Adán Augusto y Monreal, 
Sheinbaum asegura unidad en el movimiento 

 

 
 
Tras la reunión con los legisladores Adán Augusto y Ricardo Monreal, la presidenta Claudia 
Sheinbaum, aseguró que en el Movimiento de Regeneración Nacional: “hay mucha unidad”, 
esto tras la disputa entre ambos morenistas. 
 
“Hablamos de lo que representa nuestro movimiento para el país, nuestro pueblo. El 
movimiento de la transformación que representamos es el movimiento más consolidado 
con un pensamiento, organización y con una clara visión”, dijo. 
 
Desde Palacio Nacional, la mandataria, descartó que la reunión con los legisladores fuera 
para limar las asperezas, y más bien esta fue para revisar la agenda legislativa, dado que se 
han llevado a cabo 16 reformas constitucionales. 
 
“Nuestros adversarios hacen grande todo esto, pero hay mucha unidad en nuestro 
movimiento”, acotó Sheinbaum. 
 
En tanto, el día de ayer, los legisladores Adán Augusto y Ricardo Monreal, sostuvieron un 
encuentro con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y tras el encuentro, el 
coordinador de los diputados compartió una fotografía, la cual acompañó con las siguientes 
palabras: “sin estridencia ni confrontación, nos reunimos… para hacer política por el bien 
del país y del movimiento que representamos”, expresó. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/12/17/tras-reunion-con-adan-augusto-y-monreal-
sheinbaum-asegura-unidad-en-el-movimiento/  
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Claudia Sheinbaum resalta unidad en Morena tras 
encuentro con Adán Augusto López y Ricardo 

Monreal 
 

 
 
Tras una reunión ayer por la noche en Palacio Nacional con el senador Adán Augusto López 
y el diputado Ricardo Monreal, la presidenta Claudia Sheinbaum enfatizó que hay unidad en 
la Cuarta Transformación y negó que les diera un “jalón de orejas”. 
 
En la Mañanera del Pueblo de este 17 de diciembre, la primera mandataria señaló que en 
la reunión con los coordinadores parlamentarios de Morena en ambas cámaras hablaron de 
la importancia del movimiento. 
 
“Hablamos de lo que representa nuestro movimiento para el país, nuestro pueblo, también 
internacionalmente, el movimiento de transformación que representamos quizá uno de los 
movimientos más consolidado con un pensamiento, con acción, con organización (...) 
hablamos mucho de ello, hay mucha unidad entre nosotros”, dijo en Palacio Nacional. 
 
Reunión con Adán y Ricardo fue para abordar agendas legislativas 
El motivo principal de la reunión fue abordar las agendas legislativas en el Senado y la 
Cámara de Diputados. 
 
“Nos reunimos en la noche, a veces para ver la agenda legislativa que tenemos, en este 
periodo de sesiones los resultados son impresionantes (...) y nos reunimos para ver la 
agenda de cierre y la de inicio del próximo año, valorar si es necesario un periodo 
extraordinario, y lo que viene a partir de febrero. Más bien son nuestros adversarios los que 
hacen grande todo esto”, sostuvo. 
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Monreal y López se enfrascaron en un conflicto por un supuesto recorte al presupuesto del 
Senado de la República.  Tras la reunión, en redes sociales circuló una foto de ambos con la 
Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/17/claudia-sheinbaum-resalta-
unidad-en-morena-tras-encuentro-con-adan-augusto-lopez-ricardo-monreal-662128.html  
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“Hay mucha unidad entre nosotros”, afirma 
Sheinbaum tras reunión con Adán y Monreal 

 

 
 
Tras la reunión que sostuvieron la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con Adán Augusto López y Ricardo Monreal, 
coordinadores parlamentarios de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados, la 
mandataria afirmó que hay mucha unidad al interior de la 4T y que la oposición es la 
maximiza las diferencias entre los legisladores. 
 
“Nuestros adversarios hacen grande todo esto (las diferencias entre Adán Augusto y Ricardo 
Monreal) pero hay mucha unidad en nuestro movimiento”, afirmó la jefa del Ejecutivo 
federal. 
 
El senador y el diputado protagonizaron el viernes un debate por la reducción 
presupuestaria que aprobó la Cámara de Diputados al Senado de la República. 
 
López Hernández, actual líder de la Cámara alta, también aprovechó para señalar contratos 
irregulares que calificó como “negocitos añejos”, señalando como presunto responsable a 
Monreal Ávila, quien dirigió el Senado los últimos seis años. 
 
Desde el sábado, Claudia Sheinbaum minimizó el desencuentro entre ambos legisladores, y 
ayer sostuvo una reunión con ellos en Palacio Nacional. El tema, dijo, fue la agenda 
legislativa para el cierre del año y para el inicio de 2025. 
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“Nos reunimos en la noche. A veces nos reunimos para ver la agenda legislativa que 
tenemos. Este periodo de sesiones, realmente los resultados son impresionantes, son 16 
reformas constitucionales (...) muchas reformas a leyes secundarias. Realmente hicieron un 
trabajo excepcional las y los legisladores”, relató Sheinbaum Pardo. 
 
“Nos reunimos para ver la agenda de cierre y la agenda del inicio del próximo año, valorar 
si es necesario un periodo extraordinario y no pues lo que viene a partir del 1 de febrero 
con el siguiente periodo ordinario”, añadió la Presidenta. 
 
El mismo viernes el Senado dejó la mesa tendida con la aprobación de la reforma a la Ley 
del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para Trabajadores, la cual turnó a la Cámara 
de Diputados, en donde el periodo de sesiones ya había concluido. 
 
Dicha reforma es necesaria para que el Gobierno federal pueda desarrollar su plan de 
vivienda, con el cual se prevé la creación, durante el sexenio, de un millón de casas nuevas 
y 450 mil mejoramientos habitacionales. 
 
Aunque se previó la apertura de un periodo extraordinario para que dicha reforma quede 
aprobada en Cámara de Diputados y pueda ser publicada en el Diario Oficial de la 
Federación, ayer, Ricardo Monreal descartó la posibilidad de convocar a diputados y 
diputadas federales a un extraordinario. 
 
En el encuentro entre la Presidenta, la titular de Segob y los coordinadores de las Cámaras 
del Congreso, Sheinbaum Pardo agregó que se habló de “lo que representa nuestro 
movimiento para nuestro país, para el pueblo ya y también de lo que representa 
internacionalmente”. 
 
“Es el movimiento más consolidado con un pensamiento, con acción, con organización, con 
clara división entre lo que hace Morena y los partidos políticos aliados y lo que hace el 
gobierno. (...) El humanismo mexicano ha dado resultados”, consideró. 
 
“Quienes tenemos un puesto de elección popular (...) tenemos que tener siempre en mente 
eso, lo que representamos para México, para el pueblo de México y también lo que 
representamos a nivel internacional”, puntualizó. 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/hay-mucha-unidad-entre-nosotros-afirma-
sheinbaum-tras-reunion-con-adan-y-monreal-20732169  
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Claudia Sheinbaum se reúne con Adán 
Augusto y Ricardo Monreal: “Hay mucha 

unidad” 

La presidenta señaló que hay “mucha unidad” en su movimiento de 
Transformación y que las diferencias entre ambos legisladores son 

maximizados por la oposición 

 

Tras el conflicto entre el presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, y el 
coordinador de la bancada guinda (Morena) en el Senado, Adán 
Augusto López Hernández, la presidenta Claudia Sheinbaum dio a 
conocer que se reunió con ellos y que hay unidad en el movimiento. 

“Hablamos de lo que representa nuestro movimiento para el país, 
nuestro pueblo, también internacionalmente, el movimiento de 
transformación que representamos quizá uno de los movimientos más 
consolidado con un pensamiento, con acción, con organización (...) 
hablamos mucho de ello, hay mucha unidad entre nosotros”, dijo la 
presidenta en su conferencia de prensa de este martes 17 de diciembre. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/mananera-claudia-sheinbaum-que-dijo-la-presidenta-este-martes-17-diciembre
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Ricardo Monreal se reúne con Adán Augusto y Rosa Icela 

“La política será siempre el arte de buscar acuerdos y entendimientos 
en favor de la población. Sin estridencia ni confrontación, nos reunimos 
la Lic. Rosa Icela Rodríguez, el Sen. Adán Augusto López y yo, para 
hacer política por el bien del país y del movimiento que representamos”, 
escribió Ricardo Monreal en su cuenta oficial de X. 

La reunión tuvo lugar en la tarde-noche del pasado lunes 16 de 
diciembre, de acuerdo con Sheinbaum, el objetivo era abordar las 
agendas legislativas en el Senado y la Cámara de Diputados. 
Asimismo, negó que les haya dado “un jalón de orejas”. 

¿Por qué Ricardo Monreal discutió con Adán Augusto López? 

Cabe destacar que Monreal y López se enfrentaron una discusión. Esto, 
porque López Hernández señaló a la pasada administración del 
Senado, encabezada por Monreal, de posibles contratos simulados, 
luego de la discusión del presupuesto 2025 designado para el Congreso 
de la Unión. 

Pues Adán Augusto denunció un recorte al presupuesto del Senado, 
impulsado, según por él, por Ricardo Monreal. 

Esto demostró un posible conflicto interno en la autodenominada Cuarta 
Transformación. El pasado 13 de diciembre, Augusto López señaló que 
su administración comenzó con la revisión de contratos irregulares y la 
revisión de prácticas que calificó como “negocios añejos”. 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/morena-claudia-sheinbaum-se-

reune-adan-augusto-y-ricardo-monreal-afirma-que-hay-unidad 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/denuncia-adan-augusto-lopez-contratos-simulados-ricardo-monreal-morena
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Hay unidad en la 4T: Sheinbaum tras reunión 
entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal 

La presidenta Sheinbaum habló de la reunión con los coordinadores 

de Morena en el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo volvió a resaltar la unidad 

entre los integrantes de la Cuarta Transformación, tras 

la reunión sostenida entre los coordinadores parlamentarios 

de Morena en el Congreso, Adán Augusto López y Ricardo Monreal. 

En la conferencia matutina de Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo 
habló sobre dicha reunión, de la cual afirmó que son los adversarios 
quienes hicieron “grande” la disputa entre ambos coordinadores 
morenistas en el Congreso. 

https://lopezdoriga.com/nacional/hay-unidad-4t-sheinbaum-reunion-adan-augusto-lopez-ricardo-monreal/
https://lopezdoriga.com/nacional/hay-unidad-4t-sheinbaum-reunion-adan-augusto-lopez-ricardo-monreal/
https://x.com/Claudiashein
https://lopezdoriga.com/nacional/ricardo-monreal-se-reune-con-adan-augusto-lopez-y-rosa-icela-rodriguez/
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“Son nuestros adversarios que hacen grande todo esto, pero hay mucha unidad 

en el movimiento. Ya se sacaron una foto con la secretaria de gobernación 

(risas)”, indicó. 

“Hablamos de lo que representa nuestro movimiento para nuestro país, 
para nuestro pueblo y también internacionalmente”, destacó. 

La mandataria mexicana resaltó la fuerza del movimiento de la Cuarta 
Transformación, el “más consolidado”. 

“Es quizás el movimiento más consolidado, con un pensamiento, con 
acción, con organización, con clara división entre lo que hace Morena y 
los partidos políticos aliados y lo que hace el Gobierno. La 4T ya es 
parte del pueblo de México reconocida”, afirmó. 

Apuntó que la reunión para ver la agenda legislativa de las próximas 
semanas, y reconoció las leyes aprobadas en el Congreso en los 
próximos meses. 

“Nos reunimos en la noche, a veces nos reunimos para ver la agenda 
legislativa que tenemos. Este periodo de sesiones los resultados son 
impresionantes: 16 reformas constitucionales, muchas reformas 
secundarias, hicieron un trabajo excepcional las y los legisladores”, 
destacó. 

“Nos reunimos para ver la agenda de cierre y la del inicio del próximo 
año, valorar si es necesario un periodo extraordinario, que se está 
valorando, y si no pues lo que viene a partir del 1 de febrero en el 
periodo ordinario”, afirmó. 

Monreal Ávila y López Hernández se reunieron la noche del lunes con 
la presidenta Sheinbaum Pardo en Palacio Nacional, luego de la pugna 
entre ambos de los últimos días. 

Ambos legisladores protagonizaron un “choque” respecto a presuntas 
irregularidades en contratos de la Cámara Alta cuando Monreal Ávila 
era el líder morenista. 
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https://lopezdoriga.com/nacional/hay-unidad-4t-sheinbaum-reunion-adan-

augusto-lopez-ricardo-monreal/ 
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Llama a la unidad Sheinbaum a los coordinadores del 

Congreso 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- El 

fin de semana, como usted lo sabe siguió este enfrentamiento, 

estos dimes y diretes entre los coordinadores de Morena en el 

Senado y en la Cámara de Diputados, Adán Augusto López y 

Ricardo Monreal y aunque desde un principio la presidenta 

Claudia Sheinbaum ha considerado o ha dicho que no es 

necesario llamarles la atención, a llamarlos a cuentas, hizo un 

llamado a la unidad y anoche llevó a cabo una reunión en 

Palacio Nacional. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zG-s2-T_0CZz7xCF?e=ezfcyJ  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zG-s2-T_0CZz7xCF?e=ezfcyJ
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Niega Sheinbaum que haya regañado a Monreal 

y Adán Augusto por pleito en el ámbito 

legislativo 

La titular del Ejecutivo aseguró que hablaron sobre las prioridades que 

tiene el movimiento en materia legislativa 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum negó que haya reconvenido a los 

coordinadores de las bancadas en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, y en la de Senadores, Adán Augusto López, quienes 

protagonizaron un pleito de manera pública con señalamientos por 

presuntos actos de corrupción. 

Niega Sheinbaum que haya regañado a Monreal y Adán Augusto por 

pleito 
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En la conferencia matutina de este martes, la titular del Ejecutivo aseguró 

que hablaron sobre las prioridades que tiene el movimiento en 

materia legislativa. 

“No, hablamos de lo que representa nuestro movimiento para el país, para 

nuestro pueblo y también internacionalmente, el movimiento de 

transformación que representamos… es quizá uno de los movimientos 

y no es que el movimiento más consolidado, con un pensamiento con 

acción, con organización, con clara división entre lo que hace Morena y 

los partidos políticos aliados y lo que hace el gobierno el humanismo 

mexicano ha dado resultados”, señaló. 

Asimismo, contrario a lo que informó la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez, respecto a que no se tendría un periodo extraordinario, 

la mandataria federal dijo que se analiza esa posibilidad. 

Y sobre el choque entre los coordinadores legislativos morenistas, 

insistió en que son sus adversarios los que quisieron hacer más grande 

el conflicto, al tiempo que afirmó que prevalece la unidad. 

“Nos reunimos para ver la agenda de cierre y la agenda del inicio del 

próximo año, valorar si es necesario un periodo extraordinario que se 

está valorando y si no pues lo que viene a partir del primero de 

febrero en el periodo ordinario y como les dije, más bien son nuestros 

adversarios los que hacen grande todo esto pero hay mucha unidad en 

nuestro movimiento y ya se sacaron una foto con la secretaria de 

Gobernación”, expresó. 

La presidenta Claudia Sheinbaum resaltó los logros que, consideró, ha 

dado Morena en el Congreso para aprobar más de 16 reformas 

constitucionales, a favor de la población. 
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https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/niega-sheinbaum-que-haya-

reganado-monreal-adan-augusto-por-pleito-en-el-ambito-legislativo-

670243.html 
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Nos dicen que 

porqué le hemos dado tan poco seguimiento al pleito de Adán 

Augusto López con Ricardo Monreal, lo hemos seguido, pero 

finalmente son pleitos en el poder. Yo pienso que más allá de la 

fuerza que pueda tener cada uno en su espacio, quien sigue 

mandando es la Presidenta de la República y en el momento en 

que la Presidenta de la República tome una clara decisión o dé 

verdaderamente un manotazo en la mesa que, creo, que no lo 

ha dado, pues van a tener que acatar los dos. Leí como diez 

artículos, cada uno trae su interpretación, su salida. Muchos, por 

cierto, filomorenistas, simpatizantes del morenismo exigen que 

éste sea un momento para deshacerse de personajes como ellos 

dos, pues no era lo que decían hace poco, no es lo que decían 

cuando estaban sacando las reformas hace dos o tres meses.  

“Si por alguna razón se radicalizara Monreal, ¿quién va a seguir a 

Monreal?, ¿quién lo va a acompañar?, ¿cuál es la fuerza de 

Monreal? Ya vimos que no la tiene, lo vimos cuando le cerraron 

dos años las puertas en Palacio Nacional, ni quien –como se dice- 

le tirara un hueso”. 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGmYF9tb3xYSHvWa?e=35nDe1  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGmYF9tb3xYSHvWa?e=35nDe1
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Monreal Ávila: la política será siempre el arte de buscar 

acuerdos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Líderes de Morena en 

la Cámara de Senadores, Adán Augusto López y en San Lázaro, 

Ricardo Monreal, se reunieron anoche con la presidenta, Claudia 

Sheinbaum. Al término del encuentro Monreal Ávila dijo en sus 

redes sociales que la política será siempre el arte de buscar 

acuerdos y entendimientos sin estridencia ni confrontación. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGcIKXJaQW6viZBE?e=ubbaeH 
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LEGISLATIVO 18/12/24  

Sheinbaum culpa a “sus adversarios” de 
magnificar conflicto entre Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López 

 

Durante la mañanera de hoy, se le preguntó a la Presidente Claudia 
Sheinbaum sobre el resultado de la reunión de ayer por la noche, en 
Palacio Nacional, entre ella y los coordinadores parlamentarios del 
Senado, Adán Augusto López, y de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal. Esto tras el conflicto público entre ambos personajes, mismo 
que ya lleva varios días. 

Al respecto dijo: “Hablamos de lo que representa el movimiento para el 
país, para el pueblo, también internacionalmente. El movimiento de 
transformación que representamos es el más consolidado con 
pensamiento, acción, organización”. 

Asimismo, sostuvo que la reunión sirvió para revisar la agenda 
legislativa del presente periodo de sesiones. Sobre el tema, Sheinbaum 
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dijo: “Realmente hicieron un trabajo excepcional, nos reunimos para ver 
la agenda de cierre y valorar si es necesario un periodo extraordinario y 
si no lo que viene a partir del primero de febrero en periodo. Son 
nuestros adversarios los que hacen grande todo eso. Se sacaron una 
fotografía con la secretaría de Gobernación”. 

 

 

 

 

https://www.elarsenal.net/?p=1196569 



 

LEGISLATIVO 18/12/24  

Sheinbaum confirma reunión con Adán 

Augusto y Monreal; dice que hablaron del 

trabajo legislativo y se ríe de la foto con Rosa 

Icela 

La reunión de los coordinadores de Morena y la secretaria de Gobernación con 

la presidenta ocurrió ayer luego de que ambos legisladores intercambiaron 

acusaciones de malos manejos de recursos 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum evadió dar detalles de la reunión que tuvo 

la noche del lunes con los coordinadores de Morena en el Congreso, el 

senador Adán Augusto López y el diputado Ricardo Monreal. 

La semana pasada, ambos legisladores hicieron públicas diferencias 

e intercambiaron acusaciones de malos manejos de recursos públicos. 

“Más bien son nuestros adversarios que hacen grande todo esto, pero hay 

mucha unidad en nuestro movimiento. Ya sacaron una foto con la secretaria de 
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Gobernación (Rosa Icela Rodríguez, presente en el encuentro)”, dijo la 

presidenta y soltó una carcajada al terminar su frase. 

Según la presidenta, el motivo de la reunión fue ver el trabajo de las 

bancadas del oficialismo en el periodo de sesiones que acaba de terminar y para 

el próximo año. 

“Nos reunimos para ver la agenda de cierre y la agenda del inicio de próximo 

año, valorar si es necesario un periodo extraordinario, que se está valorando, y 

si no pues lo que viene a partir del primero de febrero en el periodo ordinario”. 

A la pregunta de “si les jaló las orejas” a Adán Augusto y Monreal por el 

escándalo generado, la presidenta respondió que lo importante es que todos 

en Morena tengan en mente que son parte de un mismo proyecto político. 

“Todos los que somos parte de este movimiento y particularmente quienes 

tenemos un puesto de elección popular: la presidencia, las legislaturas, los 

coordinadores parlamentarios, los gobernadores, las gobernadoras, presidentas 

y presidentes municipales, congresos locales, tenemos que tener siempre en 

mente eso lo que representamos para México, para el pueblo de México y 

también lo que representa nuestro movimiento a nivel internacional. Entonces 

hablamos mucho de ello y hay mucha unidad entre nosotros”, sostuvo. 

La reunión de los coordinadores de Morena y la secretaria de Gobernación 

con la presidenta duró alrededor de 50 minutos. Al salir, cerca de las 9:00 de la 

noche, el senador Adán Augusto López se negó a dar declaraciones sobre lo 

abordado. 

El diputado Ricardo Monreal y Rosa Icela Rodríguez dejaron el recinto por 

una puerta distinta y con eso también a la prensa. 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/12/17/sheinbaum-confirma-reunion-con-

adan-augusto-monreal-dice-que-hablaron-del-trabajo-legislativo-se-rie-de-la-

foto-con-rosa-icela-130765.html 
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https://www.tribuna.com.mx/politica/2024/12/17/sheinbaum-afirma-que-hay-unidad-en-el-movimiento-tras-reunion-con-

monreal-adan-augusto-389549.html  

https://www.tribuna.com.mx/politica/2024/12/17/sheinbaum-afirma-que-hay-unidad-en-el-movimiento-tras-reunion-con-monreal-adan-augusto-389549.html
https://www.tribuna.com.mx/politica/2024/12/17/sheinbaum-afirma-que-hay-unidad-en-el-movimiento-tras-reunion-con-monreal-adan-augusto-389549.html
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"Hay mucha unidad", asegura Sheinbaum tras 
reunión entre Monreal y Adán Augusto 

La presidenta manifestó durante la mañanera que en la reunión se 
habló sobre la unidad en el movimiento de transformación y sobre lo 

que representa 

 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró este martes que 
hay unidad en Morena, luego de que este lunes el diputado Ricardo 
Monreal y el senador Adán Augusto López Hernández, líderes de 
Morena en el Congreso de la Unión, se reunieron en Palacio Nacional, 
sede del Ejecutivo federal, tras horas de tensión originadas en el 
presupuesto destinado al Senado para 2025. 

Durante la conferencia mañanera, la mandataria federal dijo que en la 
reunión se habló de la agenda de cierre y del inicio del período legislativo 
ordinario, en tanto que también se está evaluando si es necesario un 
periodo extraordinario. 
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“Son nuestros adversarios que hacen grande todo esto, pero hay mucha 
unidad en nuestro movimiento; ya se sacaron una foto con la secretaría 
de Gobernación (Rosa Icela Rodriguez)”, apuntó Sheinbaum. 

La presidenta expresó además que en la reunión se habló de lo que 
representa el movimiento de transformación para el país, el pueblo e 
internacionalmente. 

"Todos los que somos parte de este movimiento y particularmente 

quienes tenemos un puesto de elección popular, particularmente la 

Presidencia, las legislaturas, los coordinadores parlamentarios, los 

gobernadores, presidentas y presidentes municipales, congresos locales, 

tenemos que tener siempre en mente eso, lo que representamos para 

México, para el pueblo de México y también lo que representa nuestro 

movimiento a nivel internacional. Entonces hablamos mucho de ello y 
hay mucha unidad entre nosotros", agregó Sheinbaum. 

Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobernación, informó 

que en la reunión se acordó que no habrá periodo extraordinario para 
iniciativas pendientes en el Congreso. 

Las diferencias entre Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal 
surgieron luego de que el pasado viernes, en la tribuna del Senado, López 
Hernández se refirió al recorte al presupuesto del Senado por 123 
millones de pesos. 

Dijo que se asumirá la decisión de la Cámara de Diputados, pero también 
anunció la rescisión de dos contratos por 150 millones de pesos y otros 
tres o cuatro más que eran “negocitos” de anteriores administraciones 
del Senado. 
 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2024/12/17/hay-mucha-unidad-

asegura-sheinbaum-tras-reunion-entre-monreal-y-adan-augusto 



 

  
 
 

 
Así fue el ‘REGAÑO’ de Sheinbaum a Monreal y Adán 

Augusto tras pleito en Morena 
 
 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, reveló 
detalles del encuentro entre él y su homólogo en el Senado, Adán Augusto 
López, en donde recibieron un llamado de atención de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum. 
 

 
 
En medio de la tensión interna protagonizada por Monreal y López Hernández, 
la presidenta los convocó en Palacio Nacional en donde les hizo un llamado a 
la unidad, y poner por encima del interés personal, al interés de la nación. 
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En un video compartido por el propio presidente de la Jucopo de San Lázaro, 
reveló que durante el encuentro acordaron que no habrá un periodo 
extraordinario en lo que resta del año, aunque analizarán la conveniencia de 
realizarlo en enero de 2025. 
 

       Monreal revela de qué habló en su reunión con Sheinbaum y Adán Augusto 
 
"La presidenta @Claudiashein hizo un llamado a la unidad interna, a mantener 
el interés general por encima de cualquier otro", el líder de Morena en la 
Cámara de Diputados, @RicardoMonrealA, dijo que su… 
pic.twitter.com/n23OJX9ofy 
 
— Político MX (@politicomx) December 18, 2024 
No obstante, en el encuentro también se abordó la confrontación entre ambos 
coordinadores parlamentarios de Morena, en donde la presidenta Sheinbaum 
les recordó el origen del movimiento, así como los riesgos y retos que 
enfrentarán en el futuro. 
 
“Escuchamos una reflexión profunda por parte de la presidenta Claudia 
Sheinbaum respecto al origen del movimiento, sobre las dos elecciones 
pasadas en las que las que nuestro movimiento triunfó, la población, su 
sentimiento, las perspectivas de nuestro país, de nuestra patria, así como en 
torno a los riesgos y los retos a los que nos vamos a enfrentar”, precisó. 
 
El llamado de Sheinbaum a coordinadores 
Asimismo, comentó que Sheinbaum les pidió mantener el interés general por 
encima del particular y buscar el bienestar de la población. 
 
“Hizo un llamado a la unidad interna, a mantener el interés general por encima 
de cualquier otro y a procurar la unidad nacional, para lograr un mayor 
desarrollo, mayor bienestar, mayor felicidad para las mayorías”, añadió 
 
“Su llamado fue oportuno y correcto, con visión de futuro y con mucha claridad 
en sus propósitos y estratégias y por eso lo atendemos. Yo lo hago mío y todos  
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lo hacemos nuestro en los grupos de la Cámara de Diputados”, apuntó Monreal 
Ávila. 
 
 
https://politico.mx/2024/12/18/video-asi-fue-el-regano-de-sheinbaum-a-
monreal-y-adan-augusto-tras-pleito-en-morena/ 
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Sheinbaum confirma que se reunió con Monreal y 

Adán Augusto: ‘nuestros adversarios son los que 

hacen grande esto’ 

La presidenta ha pedido unidad en medio de las diferencias entre los 

legisladores 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó en su conferencia 

matutina que sostuvo una reunión con el diputado Ricardo Monreal y 

el senador Adán Augusto López, luego del conflicto que se generó 

entre ambos. 

El encuentro se llevó a cabo por la noche del lunes en Palacio 
Nacional, donde se abordaron temas de la agenda legislativa para 

https://politico.mx/
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determinar si habrá un periodo extraordinario, según explicó la 
mandataria. 

“Nos reunimos para ver la agenda de cierre y la agenda del inicio del 
próximo año, valorar si es necesario un periodo extraordinario (...) y si 
no, pues lo que viene a partir del 1 de febrero en el periodo ordinario”, 
aclaró. 

En ese sentido, Sheinbaum alegó que la oposición ha exacerbado el 
tema de las diferencias entre Monreal y Adán Augusto. 

“Son nuestros adversarios que hacen grande todo esto. Hay 
mucha unidad en nuestro movimiento”, remató. 

 

 

 

https://politico.mx/2024/12/17/sheinbaum-confirma-que-se-reunio-con-

monreal-y-adan-augusto-nuestros-adversarios-son-los-que-hacen-grande-

esto/ 

https://politico.mx/
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Descarta Sheinbaum conflicto entre Adán y 

Monreal: se revisó la agenda 

 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la 

reunión entre la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el 

coordinador de Morena en el Senado de la República, Adán Augusto 

López y el coordinador de la misma bancada en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, fue para revisar la agenda legislativa.  

Luego de los desacuerdos públicos entre los funcionarios 

representantes de Morena en las cámaras, el día de ayer se reunieron 

en Palacio Nacional y la mandataria mexicana informó, durante su 

conferencia matutina que, “vimos la agenda de cierre y de inicio del 

próximo año”.  

En ese sentido, resaltó que incluso se discutió la posibilidad de tener un 

periodo extraordinario, sin embargo, no detalló dicho planteamiento. Así 

mismo, mencionó que, “son nuestros adversarios quienes hacen grande 

el tema, pero incluso se sacaron foto con la secretaría de gobernación”.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Posteriormente, Sheinbaum Pardo explicó que durante la reunión se 

habló sobre el movimiento de transformación que representan y luego 

de asegurar que no existe conflicto entre los coordinadores, hizo un 

llamado a todos los funcionarios públicos para que no olviden que 

fueron electos por el voto de los mexicanos.  

“Todos los que somos parte del movimiento y particularmente quienes 

tenemos un puesto de elección popular, debemos tener en mente 

siempre lo que representamos para el pueblo de México, hablamos de 

ello y hay mucha unidad entre nosotros”, finalizó la presidenta. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/descarta-sheinbaum-conflicto-entre-

adan-y-monreal-se-reviso-la-agenda/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/descarta-sheinbaum-conflicto-entre-adan-y-monreal-se-reviso-la-agenda/
https://mexico.quadratin.com.mx/descarta-sheinbaum-conflicto-entre-adan-y-monreal-se-reviso-la-agenda/
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https://abcnoticias.mx/nacional/2024/12/17/hay-mucha-unidad-sheinbaum-tras-reunion-con-adan-augusto-lopez-ricardo-

monreal-234783.html  

 

 

https://abcnoticias.mx/nacional/2024/12/17/hay-mucha-unidad-sheinbaum-tras-reunion-con-adan-augusto-lopez-ricardo-monreal-234783.html
https://abcnoticias.mx/nacional/2024/12/17/hay-mucha-unidad-sheinbaum-tras-reunion-con-adan-augusto-lopez-ricardo-monreal-234783.html
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La lucha de poder en Morena representa "una enorme tensión para Sheinbaum", dice Alberto Aziz 

| CNN 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/17/mexico/video/mexico-enfrentamiento-coordinadores-morena-sheinbaum-aristegui-tv
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/17/mexico/video/mexico-enfrentamiento-coordinadores-morena-sheinbaum-aristegui-tv
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MAGNIFICAN ADVERSARIOS DIFERENCIAS 

ENTRE ADÁN AUGUSTO Y MONREAL: 

SHEINBAUM 

La presidenta afirmó que en Morena hay unidad y acusó a sus adversarios de 

exagerar tensiones internas. Tras una reunión con Rosa Icela Rodríguez en 

Palacio Nacional, ambos alcanzaron un acuerdo. Sheinbaum destacó los 

logros legislativos y llamó a mantener la cohesión en el movimiento de 

transformación 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que dentro de Morena prevalece 

la unidad, señalando que son los adversarios quienes exageran las diferencias 

entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal, coordinadores de la bancada 

oficialista en la Cámara de Diputados y el Senado, respectivamente. 

“Nos reunimos por la noche, a veces para analizar la agenda legislativa. Los 

resultados de este periodo de sesiones son impresionantes: 16 reformas 
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constitucionales y muchas a leyes secundarias. Realmente, las y los 

legisladores hicieron un trabajo excepcional. Ahora discutimos la agenda de 

cierre de año, el inicio del próximo periodo ordinario en febrero y si es 

necesario convocar a un periodo extraordinario”, detalló Sheinbaum. 

La mandataria también resaltó que la reunión incluyó una reflexión sobre el 

significado del movimiento de transformación para México y su impacto 

internacional.  

“Quienes formamos parte de este movimiento, especialmente quienes tenemos 

un cargo de elección popular, debemos siempre recordar lo que representamos 

para México, para el pueblo y a nivel internacional. Hay mucha unidad entre 

nosotros”, aseguró. 

LA MEDIACIÓN DE ROSA ICELA 

Tras la controversia generada por las acusaciones de Adán Augusto 

López contra Ricardo Monreal sobre presuntos actos de corrupción en el 

Senado, ambos se reunieron este lunes con la secretaria de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, en Palacio Nacional. Monreal aseguró 

que lograron un acuerdo. 

“La política es el arte de buscar acuerdos en favor de la población. Sin 

estridencia ni confrontación, nos reunimos Rosa Icela Rodríguez, Adán 

Augusto López y yo para trabajar por el bien del país y nuestro movimiento”, 

escribió Monreal en X, acompañando el mensaje con una foto de los tres. 

Más temprano, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

y Adán Augusto fueron vistos ingresando a Palacio Nacional. Fernández 
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Noroña aseguró en redes sociales que “el diferendo ya se superó” y descartó 

un periodo extraordinario. Explicó que hubo preocupaciones del sector 

empresarial y obrero sobre la ley del INFONAVIT, pero desmintió las 

acusaciones de la oposición sobre presunto uso indebido de fondos. 

“La actitud de ambos ha sido muy buena”, agregó Fernández Noroña. “Nunca 

es tiempo de romper la unidad, menos en este momento”. 

Rosa Icela Rodríguez también compartió una fotografía del encuentro y 

declaró: “Se acordó que no habrá periodo extraordinario para las iniciativas 

pendientes. Nos deseamos feliz Navidad”. 

Por la mañana, Sheinbaum había instado a los involucrados a resolver el 

malentendido: “Ellos saben lo que significa el movimiento y 

la transformación. Este desacuerdo no puede ser un tema de recursos. Se va a 

resolver; hay unidad en el movimiento”. 

 

 

 

 

https://m-x.com.mx/al-dia/magnifican-adversarios-diferencias-entre-adan-

augusto-y-monreal-sheinbaum/ 
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https://www.elhorizonte.mx/nacional/hay-unidad-claudia-tras-reunion-entre-adan-augusto-y-monreal/6769347274  
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https://lineadirectaportal.com/mexico/hay-unidad-sheinbaum-tras-reunion-entre-adan-augusto-y-ricardo-monreal-2024-12-

17__1280824 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/351742/la-reunion-con-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-para-revisar-agenda-legislat  
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Sheinbaum celebra foto entre Monreal y Adán: "Hay mucha unidad en el movimiento" 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-celebra-foto-entre-monreal-y-adan-hay-mucha-unidad-en-el-movimiento/
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Claudia Sheinbaum celebra reconciliación 
entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López: 

“Hay mucha unidad” 

Claudia Sheinbaum recordó que quienes están en su movimiento y han 
sido representan al pueblo 

 

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, confirmó que sostuvo una 
reunión con Ricardo Monreal y Adán Augusto López Hernández, ante 
el pleito público y lucha de poder que han sostenido mediáticamente en 
días pasados. 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados y el Coordinador 
de Morena en la Cámara de Senadores, respectivamente, acudieron 
a Palacio Nacional la noche del lunes 16 de diciembre por la noche. 
El pretexto ha sido la agenda legislativa, pero aseguró durante 
la conferencia mañanera de este 17 de diciembre que hay mucha 
unidad en su movimiento. 
 
“Nos reunimos en la noche, a veces nos reunimos para ver la agenda 
legislativa que tenemos… Son nuestros adversarios los que hacen 
grande todo esto pero hay mucha unidad en nuestro movimiento” 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-claudia-sheinbaum-la-pre-candidata-de-morena-a-la-presidencia-que-presento-a-su-equipo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/mananera-de-claudia-sheinbaum-hoy-martes-17-de-diciembre-de-2024-en-vivo/
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CLAUDIA SHEINBAUM 

 
Claudia Sheinbaum reconoció que habló con Ricardo Monreal y Adán 
Augusto López del movimiento y lo que representa para México, pero 
también internacionalmente. 
Previo a la foto con Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, les 
recordó que su movimiento es el más consolidado y mejor organizado y 
que tiene una clara división ante otros partidos políticos y ante el gobierno. 
Claudia Sheinbaum pide recordar lo que representan para México 

La presidenta de México recordó a que quienes tienen un cargo de 
elección popular, no solo a nivel nacional sino en a nivel estatal y 
municipal que deben tener en cuenta lo que representan para México. 
Dijo que en el periodo de sesiones que termina, los legisladores han 
tenido “resultados impresionantes” con 16 reformas constitucionales y 
varias leyes secundarias aprobadas. 
Agregó que revisaron la agenda de cierre y la de inicio del próximo año, 
además de que están valorando si habrá periodo extraordinario. 
Cabe recordar que se menciona como parte del conflicto es que 
la Cámara de Diputados ya había hecho su cierre, cuando está 
pendiente la reforma al Infonavit. 
Claudia Sheinbaum asegura que conflicto entre Ricardo Monreal y Adán 

Augusto López lo magnificaron los adversarios 

Claudia Sheinbaum dijo que el conflicto se magnificó no por sí mismo 
sino porque lo hicieron grande sus adversarios. 
Cabe recordar que incluso Gerardo Fernández Noroña dijo que se trató 
de un asunto personal y que Adán Augusto López Hernández habría dado 
una instrucción a Ricardo Monreal, la cual no se acató. 
No obstante, antes de ello hubo un motivo de enojo por parte de Adán 
Augusto López y fue el recorte al presupuesto de la Cámara de 
Senadores. 
Cabe recordar que Adán Augusto López Hernández denunció 
contratos posiblemente irregulares sobre elevadores y el archivo del 
Senado cuando Ricardo Monreal fue presidente de la junta de 
Coordinación Política (Jucopo). 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-adan-augusto-lopez-el-nuevo-titular-de-la-segob/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-adan-augusto-lopez-el-nuevo-titular-de-la-segob/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-ricardo-monreal-el-senador-que-sera-coordinador-territorial-de-claudia-sheinbaum/
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https://www.sdpnoticias.com/mexico/claudia-sheinbaum-celebra-

reconciliacion-entre-ricardo-monreal-y-adan-augusto-lopez-hay-mucha-

unidad/ 
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Ricardo Monreal revela qué le dijo la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/ricardo-monreal-revela-que-le-dijo-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-palacio-nacional/
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Sheinbaum minimiza reunión con Adán Augusto y Monreal tras ‘pleito’ en Senado: “Hay mucha 

unión en la 4T” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/sheinbaum-minimiza-reunion-con-adan-augusto-y-monreal-tras-pleito-en-senado-hay-mucha-union-en-la-4t/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/sheinbaum-minimiza-reunion-con-adan-augusto-y-monreal-tras-pleito-en-senado-hay-mucha-union-en-la-4t/
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Dan 'coscorrón' a Adán Augusto y Monreal en Palacio 
Nacional 

 

 
 

Antes del encuentro con la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
los coordinadores de Morena en el Senado, Adán Augusto López, y en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, se reunieron con la Presidenta 
Claudia Sheinbaum. 
 
En dicha reunión, de acuerdo con fuentes parlamentarias, la Mandataria les 
hizo un llamado a la unidad y les dijo que ventilar públicamente sus 
diferencias no estuvo bien. 
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El encuentro en una de las salas de Palacio Nacional se dio en el marco de las 
reuniones que habitualmente sostiene la Mandataria con líderes 
parlamentarios para hablar sobre la agenda del Congreso. Ahí también 
estuvieron el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y el 
vicecoordinador morenista en el Senado, Ignacio Mier. 
 
Durante la reunión en la que sólo tomó la palabra la Presidenta, les dijo a los 
coordinadores parlamentarios que el tipo de desencuentros que 
protagonizaron la semana pasada no pueden darse y señaló que fue 
incorrecto que los ventilaran públicamente. 
 
Sin alterar la voz, la Mandataria federal los llamó a la unidad, para evitar 
divisiones al interior del movimiento que encabeza. 
 
Después de hacer una reflexión sobre el origen de movimiento, su desarrollo 
y el futuro del mismo, Sheinbaum insistió en la importancia de que el partido 
y el movimiento no se divida y les dijo a López Hernández y a Monreal que 
cada uno tiene su lugar como dirigentes. 
 
Tras el encuentro, los coordinadores parlamentarios se reunieron con la 
Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con quien se tomaron una 
fotografía que circuló en redes sociales. 
 
El encuentro se dio luego de que la semana pasada, el coordinador de 
Morena en el Senado acusó a Monreal de hacer "negocitos" cuando estuvo al 
frente de la Cámara Alta. 
 
Monreal le contestó a través de un video en redes que las acusaciones son 
falsas y las atribuyó a un fideicomiso de casi mil millones de pesos creado 
para financiar la construcción y equipamiento del Senado y que todavía está 
a disposición de esa Cámara. 
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En entrevista, Monreal reconoció que habitualmente se reúnen con la 
Presidenta, cuando es necesario intercambiar puntos de vista sobre la 
agenda legislativa y temas relevantes para el País. 
 
Sobre el llamado a la unidad de la Mandataria federal ante los desafíos que 
enfrenta el País, como el inminente arribo de Donald Trump a la presidencia 
de Estados Unidos y la defensa de los connacionales, reiteró que hace caso 
del mismo. 
 
Respecto a la actitud del senador Adán Augusto, dijo que también vio una 
actitud a favor de la unidad por encima de cualquier circunstancia coyuntural 
que se presente. 
 
"Nosotros aceptamos el llamado de la Presidenta, no sólo porque representa 
para nosotros una fuerza política importante, sino que representa la cabeza 
de nuestro movimiento y el liderazgo más importante de los últimos años, 
junto con Andrés Manuel López Obrador () Vi una actitud del senador de 
altura, de nivel", dijo Monreal. 
 

https://www.reforma.com/dan-coscorron-a-adan-augusto-y-monreal-en-
palacio-nacional/ar2924773?v=3 

 

https://www.reforma.com/dan-coscorron-a-adan-augusto-y-monreal-en-palacio-nacional/ar2924773?v=3
https://www.reforma.com/dan-coscorron-a-adan-augusto-y-monreal-en-palacio-nacional/ar2924773?v=3


 

 
 
 

Monreal y Adán, ya hubo foto, pero ¿habrá 
denuncia? 

Bajo Reserva Exprés 
 

 
 
Ya hubo foto de la reunión, ya hubo foto con sonrisa forzada, lo que no se ha dicho es si el 
líder de la mayoría de Morena en el Senado, Adán Augusto López, presentará, como amagó, 
una denuncia por la realización de presuntos “negocitos añejos” durante la administración 
en la pasada legislatura, del actual líder de la mayoría de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal. 
 
Ayer, se buscó enviar un mensaje de distensión y se hizo pública una imagen en la que los 
dos coordinadores parlamentarios aparecían sentados, y en medio de ellos, la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Además se informó que se reunieron en el Palacio 
Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
Lo que algunos se preguntan si en esa reunión se dijo que pasará con la denuncia que el 
senador López anunció que presentaría por presuntos desvíos millonarios en las 64 y 65 
Legislaturas en el Senado de la República, cuando Monreal fue líder de la bancada de 
Morena, y presidente de la Junta de Coordinación Política, durante seis años. 
 
Es buena la paz y la unidad entre legisladores, pero también sería bueno, y muy sano, saber 
si hubo “negocitos” y desvíos de millones de pesos en el Senado, o si solo se trató de una 
acusación calumniosa. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-expres/monreal-y-adan-ya-hubo-
foto-pero-habra-denuncia/  
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Amor y paz, afirma Monreal  

tras encuentro con Rosa Icela 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Ricardo Monreal 

afirma que, en efecto, es mejor política sin estridencia ni 

confrontación sino lo que importa son los acuerdos; sin embargo, 

advirtió que se sintió calumniado en la reunión con Rosa Icela 

Rodríguez y que prefiere amor y paz como diría el expresidente 

López Obrador. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGS2YuAmrJ6QZ-BX?e=KTHW38

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGS2YuAmrJ6QZ-BX?e=KTHW38
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Rosa Icela llama al orden a los muchachos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Rosa Icela Rodríguez, 

secretaria de Gobernación, llamó al orden a los muchachos, a 

los líderes parlamentarios de Morena, Adán Augusto López y 

Ricardo Monreal, les pidió que arreglen sus diferencias con otros 

modos y otras formas. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGPoxTu_Jda8s844?e=fse1lZ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGPoxTu_Jda8s844?e=fse1lZ
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No habrá periodo extra y nos deseamos  

feliz Navidad: Rosa Icela 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

La titular de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 

tuvo un encuentro con los coordinadores de Morena del Senado, 

Adán Augusto López y de la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal, con quien acordó que no habrá un periodo 

extraordinario para aprobar las iniciativas pendientes, destacó 

que se desearon feliz navidad. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1_y1nFerBPu-

cHhKa81AQNRNrNfVX4rOb/view

https://drive.google.com/file/d/1_y1nFerBPu-cHhKa81AQNRNrNfVX4rOb/view
https://drive.google.com/file/d/1_y1nFerBPu-cHhKa81AQNRNrNfVX4rOb/view
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Monreal y Adán Augusto, en Palacio Nacional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La noche de este 

lunes los senadores, Adán Augusto López, Ignacio Mier y Gerardo 

Fernández Noroña, llegaron a Palacio Nacional a reunirse con la 

presidenta, Claudia Sheinbaum, sin que se revelara el motivo del 

encuentro. Más tarde Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 

Gobernación, se reunió con Adán Augusto y Ricardo Monreal, 

coordinadores de Morena en el Senado y Cámara de Diputados 

tras las diferencias entre ambos por el recorte presupuestal. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFyD1ixoBB7pmYL2?e=f6aARM

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFyD1ixoBB7pmYL2?e=f6aARM
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Rosa Icela se reunió con Monreal y Augusto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Rosa Icela 

Rodríguez, secretaria de Gobernación, se reunió con Ricardo 

Monreal y Adán Augusto López para resolver las tenciones luego 

de su escaramuza por dinero. Monreal declaró que el encuentro 

fue a favor de hacer política para el bien del país y de Morena. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGzVMvsAOAoLRM9T?e=U1YP8J

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGzVMvsAOAoLRM9T?e=U1YP8J


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18-12-24 LEGISLATIVO 
 

 

 

 

Augusto y Monreal liman esperezas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- Rosa Icela Rodríguez, 

secretaria de Gobernación, medió anoche una reunión en 

Palacio Nacional entre Ricardo Monreal y Adán Augusto López 

para resolver las tensiones políticas. El diálogo duró 

aproximadamente 50 minutos, esto luego de los señalamientos 

que hizo el viernes pasado Adán Augusto en la tribuna cuando 

habló sobre dos contratos millonarios que se habían firmado 

durante la administración de Monreal cuando fue presidente de 

la Junta de Coordinación Política e la Cámara Alta. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFmxjnE4R1ra56jA?e=sPYAuR  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFmxjnE4R1ra56jA?e=sPYAuR
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Se da encuentro de legisladores en Palacio Nacional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- 

Anoche estuvieron juntos en Palacio Nacional, se reunieron con 

la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. En uno de los 

accesos arribaron juntos los senadores Adán Augusto, Gerardo 

Fernández Noroña e Ignacio Mier, esto cerca de las 7 de la noche 

y aunque al diputado Ricardo Monreal no se le vio llegar, personal 

de su grupo de trabajo confirmaron a Milenio que sí estuvo en 

este encuentro. 

 

Pues quedará en suspenso qué fue lo que ocurrió allá adentro en 

esos 45 minutos, qué fue lo que dijeron. Aunque Ricardo Monreal 

dio a conocer en sus redes sociales una foto del encuentro entre 

estos tres personajes. Dijo que en “la política siempre será el arte 

de buscar acuerdos y entendimientos en favor de la población” 

y que se reunieron los tres para hacer política por el bien del país 

y del movimiento que representan. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHCKSG9hR8Mijzne?e=3r2ocy  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHCKSG9hR8Mijzne?e=3r2ocy
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Coordinadores de Morena se reúnen con Secretaria de 

Gobernación 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- La secretaria de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, se reunió anoche en Palacio 

Nacional con los coordinadores de Morena en el Congreso; es 

decir, con el jefe del Grupo Parlamentario en el Senado, Adán 

Augusto López y con el coordinador de los diputados morenistas, 

Ricardo Monreal, esto ocurrió tras el choque, por decirlo de 

manera amable, del viernes después de que López Hernández 

acusara a Monreal de recortarle el presupuesto de la Cámara 

Alta y de dos contratos irregulares, lo que Monreal negó. 

 

Monreal informó en sus redes que el encuentro se dio sin 

confrontación ni estridencia y que sirvió para hacer política por el 

bien del país. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zF7NNQxC8E3mLy2B?e=ylmW3m  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zF7NNQxC8E3mLy2B?e=ylmW3m
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Citan a Augusto y Monreal en Palacio Nacional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- El coordinador de 

Morena en el Senado, Adán Augusto López y de diputados, 

Ricardo Monreal, fueron llamados ayer a Palacio Nacional para 

sostener una reunión con la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez, tras el pleito que inició cuando Augusto reclamó 

a Monreal por un recorte de 123 millones de pesos al Senado, 

además de acusar presuntos negocios irregulares en el periodo 

en el que Monreal era presiente de la Junta de Coordinación 

Política. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1jmua7H1Dy7uqBacKGFTCHrpYCGZSRTV4/v

iew

https://drive.google.com/file/d/1jmua7H1Dy7uqBacKGFTCHrpYCGZSRTV4/view
https://drive.google.com/file/d/1jmua7H1Dy7uqBacKGFTCHrpYCGZSRTV4/view
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Líderes parlamentarios de Morena se reconcilian 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL 

TORRES).- Los líderes de Morena y peor 

dueto de marimba del mundo, Adán 

Augusto López y Ricardo Monreal, 

pusieron fin a su reciente 

enfrentamiento público, luego de una 

reunión mediada por la secretaria de 

Gobernación y señora que le hizo su 

trajes a los increíbles, Rosa Icela 

Rodríguez. 

 

Los dos morenistas llegaron a un acuerdo, luego de que Adán 

Augusto acusó a Monreal de tener contratos millonarios 

irregulares. Por lo que, Rosa Icela tuvo que hacer lo correcto: 

darle también un contrato irregular a Adán Augusto y asunto 

arreglado. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHVPL7fPJ8CQt31f?e=0XpZSX 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHVPL7fPJ8CQt31f?e=0XpZSX


 

 
 
 
 
 

 

Los Peluches (Sátira Política) 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- ROSA I. LELA. ¡Ay! 

bienvenidos a esta terapia de partido, vamos a constelar la 

tragedia de sus padres, el PRI y el Perderé.  

 

DON AGUSTO: ¡Ay que flojera! Yo la verdad, ni quería venir. ¡Ay!, 

pero ¿qué es eso?, prima hermana.  

 

Rosa I LELA: Olvidé decirles que están sentados en sillas eléctricas 

que activaré en caso de rebeldía. 

 

RICHIE MONREAL: Tú me acusaste de robar.  

 

DON AGUSTO: Ah sí, pues tú me quitaste 150 millones.  

 

ROSA I LELA: A ver, ya los disputados y los senapiores son 

hermanos legislativos.  

 

RICHIE NOREAL: No, no, no, no, no, no somos hermanos, somos 

correligionarios.  

 

ROSA I LELA: Hermanos legislativos dije o ¿quieren morir divididos 

como el Perderé o el PRI? 

 

RICHIE NOREAL: No puede hacerle duelo al Perderé y pensar que 

Lorena, su criaturita, fue la que lo desvivió.  

 

DON AGUSTO: Y yo no dije nada. 
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ROSA I LELA: Ay, pues sí, pero ya me aburrieron. Bueno, ya dense 

la mano, ¿o seguimos con la terapia de reconversión?  

 

DON AGUSTO. ¡No, no, no! Por eso te decía hermano, qué digo, 

primo hermano, hermanos legislativos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9854?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9854&authkey=!AJUpiXbm7jYJfuI&ithint=vi

deo&e=70yBmA  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9854?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9854&authkey=!AJUpiXbm7jYJfuI&ithint=video&e=70yBmA
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9854?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9854&authkey=!AJUpiXbm7jYJfuI&ithint=video&e=70yBmA
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!9854?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!9854&authkey=!AJUpiXbm7jYJfuI&ithint=video&e=70yBmA
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https://ahoratabasco.com/ricardo-monreal-y-adan-augusto-logran-pacto-esto-acordaron/  
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 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18-12-24 LEGISLATIVO  

 

 

Monreal y Adán Augusto se reúnen en Palacio Nacional 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Los líderes de Morena 

en ambas Cámaras, Ricardo Monreal y Adán Augusto López, se 

reunieron en Palacio Nacional tras haber intercambiado 

reclamos por el presupuesto y acusaciones de corrupción. Los 

morenistas fueron vistos por reporteros al llegar a Palacio 

Nacional.  

 

En redes sociales Monreal dijo que fue un diálogo sin estridencias 

ni confrontación.  

 

Horas antes, en conferencia, Ricardo Monreal adelantó que 

iniciativas como la Ley del Infonavit se tratarán hasta 2025. Así 

que vamos a ver dónde queda la acusación de "negocitos" que 

lanzó Adán Augusto López, en dónde queda la posposición de 

este marco legal del Infonavit y demás cuestiones. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFoSrBRMc0F3b5XA?e=ZoVU3t  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zFoSrBRMc0F3b5XA?e=ZoVU3t
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/dec/17/enfrian-ley-y-extraordinario-y-los-negocitos-662566.html 
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https://www.ejecentral.com.mx/la-trastienda/rosa-icela-operacion-firme-oportuna-y-cordial  
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https://lasillarota.com/nacion/2024/12/17/fue-para-revisar-agenda-sheinbaum-sobre-reunion-con-monreal-adan-augusto-

514714.html  
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https://www.debate.com.mx/politica/Rosa-Icela-se-reune-con-Monreal-y-Adan-Augusto-No-habra-periodo-extra-confirma-

20241217-0032.html  

 

https://www.debate.com.mx/politica/Rosa-Icela-se-reune-con-Monreal-y-Adan-Augusto-No-habra-periodo-extra-confirma-20241217-0032.html
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https://elporvenir.mx/nacional/sostienen-reunion-adan-augusto-y-ricardo-monreal-con-segob/805934  

 

https://elporvenir.mx/nacional/sostienen-reunion-adan-augusto-y-ricardo-monreal-con-segob/805934


 

 

18-12-24 

04-10-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/mexico/Monreal-y-Adan-Augusto-logran-pacto-esto-acordaron-20241217-0047.html  
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https://lineapolitica.com/sin-extraordinario-adan-augusto-lopez-y-monreal-acuerdan-con-segob-en-palacio-nacional/ 
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https://puentelibre.mx/noticia/fin_al_pleito_entre_ricardo_monreal_y_adan_augusto_tras_dialogo_17_diciembre_2024/  
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Rosa Icela anuncia que no habrá periodo extraordinario para iniciativas pendientes tras reunión 

con Adán Augusto y Ricardo Monreal - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/rosa-icela-anuncia-que-no-habra-periodo-extraordinario-para-iniciativas-pendientes-tras-reunion-con-adan-augusto-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/rosa-icela-anuncia-que-no-habra-periodo-extraordinario-para-iniciativas-pendientes-tras-reunion-con-adan-augusto-y-ricardo-monreal/
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Cuestionan a Alcalde sobre pleito entre Adán 
Augusto y Monreal; “irregularidades deben 

denunciarse”, afirma 
 

 
 

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, sostuvo que si hay 
irregularidades en el uso de recursos, como las denunciadas por el 
coordinador del Senado, Adán Augusto López, contra Ricardo Monreal, se 
deben presentar las denuncias correspondientes, aunque insistió en hacer un 
llamado a la unidad. 
 
En un encuentro con medios de comunicación, señaló que estuvo presente 
en la reunión con los coordinadores de Morena en el Congreso, la presidenta 
Claudia Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
hicieron un llamado al diálogo para arreglar estas diferencias. 
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A pregunta expresa sobre si pidió a los legisladores desistirse de las 
denuncias, respondió que toda irregularidad debe denunciarse o, de lo 
contrario, se convierten en cómplices. 
 
Señaló que la reunión con los coordinadores fue para abordar los pendientes 
legislativos para la evaluación de un periodo extraordinario, así como el tema 
de la diferencia entre ambos dirigentes. 
 
"Les decía la Presidenta que cabeza fría, no calentar los ánimos, no 
encenderse. Y también precisamente porque se trata de políticos con mucha 
experiencia, que tienen muchos años en nuestro movimiento y que hay que 
decirlo, vienen de un proceso ambos, de un liderazgo muy importante que 
nos ayudó a cambiar cuantas leyes y reformas constitucionales en tres 
meses, el último mes del Presidente López Obrador y los dos meses de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum", apuntó. 
 
"La división no puede venir de manera interna; nosotros como dirigentes, 
tenemos que tener la responsabilidad de asumir que debemos actuar en 
consecuencia cuidando la unidad. Entonces, obviamente nosotros no 
estamos de acuerdo en que las divisiones y las diferencias se procesen de la 
manera en la cual se procesaron", reconoció. 
 
La líder morenista expresó que puede haber diferencias e inconformidades 
entre ellos, pero que existen mecanismos internos para dirimir esas 
diferencias y se deben agotar todas las instancias de diálogo. 
 
Recordó que la meta de Morena es lograr más de 10 millones de afiliados 
para el próximo año, así como la credencialización masiva para fortalecer al 
movimiento en territorio. 
 
"No puede haber impunidad en ningún caso y en caso de que se detecten, en 
cualquier circunstancia, una irregularidad, se tiene que proceder hasta que 
haya una investigación y a que sean las autoridades competentes las que 
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determinen, en caso de una irregularidad, los responsables, sin ninguna 
impunidad, se trate de quien se trate, eso lo hemos dicho siempre, es una 
regla de Morena. 
 
"Nunca hemos participado y no participaremos jamás en abonar a que haya 
impunidad o a que no se investigue algún tipo de irregularidad. Si se detecta, 
se tienen que presentar las denuncias, es obligatorio, y se tienen que abrir las 
carpetas de investigación", explicó Luisa María Alcalde. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/irregularidades-en-recursos-deben-

denunciarse-luisa-alcalde-insiste-en-priorizar-unidad-en-morena/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/irregularidades-en-recursos-deben-denunciarse-luisa-alcalde-insiste-en-priorizar-unidad-en-morena/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/irregularidades-en-recursos-deben-denunciarse-luisa-alcalde-insiste-en-priorizar-unidad-en-morena/
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Anomalías deben denunciarse, dice Alcalde sobre 
pleito 

 

 
 

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, informó que la 
promesa de unidad entre los líderes parlamentarios en el Congreso no 
incluye desistir de denuncias por presuntas irregularidades en el Senado. 
 
"No convencimos nosotros de desistirse. Si hay irregularidades detectadas, 
tienen que presentarse las denuncias, ellos o cualquier funcionario público. 
No hacerlo es un delito. 
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"Si tú detectas una irregularidad y no presentas la denuncia, te vuelves 
cómplice de ese posible desvío de recursos. Entonces, nosotros jamás vamos 
a actuar de esa manera", dijo. 
 
Alcalde estuvo en el encuentro entre la Presidenta Claudia Sheinbaum y la 
Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, con los líderes en el 
Senado, Adán Augusto López, y en Diputados, Ricardo Monreal, para pactar 
unidad. 
 
Sin embargo, aclaró, en la reunión no acordaron que López desistiría de las 
acciones legales que anunció contra Monreal por presuntas irregularidades 
cuando encabezó la coordinación de Morena en el Senado. 
 
"No puede haber impunidad en ningún caso y en caso de que se detecte en 
cualquier circunstancia una irregularidad, se tiene que proceder a una 
investigación y a que sean las autoridades competentes las que determinen a 
los responsables. Se trate de quien se trate", añadió. 
 
Argumentó que esto no tiene que ver con la unidad dentro del partido, por lo 
que en la reunión se les dejó claro que deben anteponer el movimiento por 
encima de "intereses personales". 
 
"Se trata de políticos con mucha experiencia que tienen muchos años en 
nuestro movimiento y que, hay que decirlo, vienen de un proceso ambos. 
 
"Estamos convencidos de que después de este desencuentro estarán a la 
altura de establecer los mecanismos cuando haya diferencias de resolverlos. 
Tenemos toda la confianza que van a mantener la unidad hacia adelante", 
indicó. 
 
Alcalde afirmó que les advirtieron que su comportamiento es ejemplo para 
los liderazgos a nivel estatal, además de que no tienen por qué darle gusto a 
la Oposición de fracturar al partido. 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18-12-24  LEGISLATIVO 

 
"No van a encontrar mayores diferencias, sino que realmente se trazó la ruta 
de lo que nos interesa y de cómo también se resuelven las diferencias en 
nuestro movimiento", puntualizó. 
 

https://www.reforma.com/anomalias-deben-denunciarse-dice-alcalde-
sobre-pleito/ar2924628?v=2 

 

https://www.reforma.com/anomalias-deben-denunciarse-dice-alcalde-sobre-pleito/ar2924628?v=2
https://www.reforma.com/anomalias-deben-denunciarse-dice-alcalde-sobre-pleito/ar2924628?v=2
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Conflicto entre Adán Augusto y Monreal: “Se debe 
investigar y determinar que no hay complicidad en 

algún delito”, dice Alcalde 
 

 
 

Luego de que el Senador Adán Augusto López señalará por corrupción al 
coordinador de los morenistas en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
la dirigente nacional del partido Luisa María Alcalde Luján dijo que en caso de 
haber irregularidades estás deben ser denunciadas y no hacerlo sería incurrir 
en algún delito. 
 
Ello ocurre luego de que Adán Augusto López señaló que hubo un recorte, 
orquestado desde la Cámara de Diputados, al presupuesto de la Cámara Alta 
por haber acabado con una serie de negocios. Ante ello, el líder Ricardo 
Monreal afirmó que en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 
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2025, recientemente aprobado, no hubo recorte presupuestal alguno al 
Senado de la República; por el contrario, se incrementó 3 por ciento. 
 
Alcalde dijo que luego de la reunión en Palacio Nacional, en la que estuvieron 
tanto Monreal como Adán Augusto, en mediación con la secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, no se convenció a nadie de desistir a no 
denunciar irregularidades, pero sí al llamado a la unidad dentro del partido. 
 
“No convencimos  a nadie de desistir, si hay irregularidades, tiene que 
presentarse las denuncias, no hacerlas es un delito, se volverían cómplices, 
de ese posible desvió de recursos y no actuaremos de esa manera. No puede 
haber impunidad en ningún caso. Si hay una irregularidad, se tiene que 
proceder a una investigación y a que sean las autoridades competentes las 
que determinen ante las irregularidades, sin ninguna impunidad se trate de 
quien se trate”, dijo. 
 
Expresó que una regla fundamental de Morena y del movimiento, y tal como 
lo dice su decálogo, es que nunca se debe abonar en actos de corrupción y 
que queden impunes. “Se tienen que presentar las denuncias y es obligatorio 
y se tiene que hacer una investigación y en su caso, determinar las 
responsabilidades”, dijo. 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/17/conflicto-entre-
adan-augusto-monreal-se-debe-investigar-determinar-que-no-hay-

complicidad-en-algun-delito-dice-662241.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/17/conflicto-entre-adan-augusto-monreal-se-debe-investigar-determinar-que-no-hay-complicidad-en-algun-delito-dice-662241.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/17/conflicto-entre-adan-augusto-monreal-se-debe-investigar-determinar-que-no-hay-complicidad-en-algun-delito-dice-662241.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/12/17/conflicto-entre-adan-augusto-monreal-se-debe-investigar-determinar-que-no-hay-complicidad-en-algun-delito-dice-662241.html
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“Se tienen que presentar las denuncias”, dice Luisa 
María Alcalde sobre presuntas irregularidades 

cometidas por Monreal 
 

 
 

Luisa María Alcalde Luján, dirigente nacional de Morena, señaló que se 
tienen que presentar las denuncias para que las autoridades investiguen las 
presuntas irregularidades cometidas por Ricardo Monreal Ávila, actual 
coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, durante su 
gestión en el Senado. 
 
En una conversación con medios de comunicación, la dirigente morenista dijo 
que aun cuando Monreal Ávila y Adán Augusto López se reunieron ayer con 
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la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, para limar asperezas, se deben presentar las denuncias para que 
se investiguen los contratos por 60 millones de pesos para el resguardo del 
archivo del Senado y de 90 millones de pesos para elevadores, adjudicados 
en la administración de Monreal. 
 
“Si se detectan irregularidades, no solamente en el Congreso sino en 
cualquier espacio público, tratándose de recursos públicos se tiene que 
proceder a presentar las denuncias (...) No convencimos nosotros a nadie de 
desistirse de nada, si hay irregularidades detectadas tienen que presentarse 
las denuncias, ellos o cualquier funcionario público, no hacerlo es un delito”, 
dijo. 
 
La dirigente incluso advirtió que si una persona tiene conocimiento de un 
ilícito y no lo denuncia se estaría convirtiendo en cómplice. 
 
“Si tú detectas una irregularidad y no presentas la denuncia, te vuelves 
cómplice de ese posible desvío de recursos. Entonces nosotros jamás vamos 
a actuar de esa manera. Nunca lo hemos hecho ni lo haremos. Si se detectan 
irregularidades, por supuesto que tienen que proceder”, advirtió. 
 
Alcalde Luján dijo que no está de acuerdo con la forma en la que Monreal y 
Adán Augusto resolvieron sus diferencias, pues el tabasqueño acusó al 
zacatecano en tribuna de las irregularidades, por lo que en la reunión con la 
presidenta y la secretaria de Gobernación se les hizo el llamado a dialogar, 
pues dijo que la división en Morena no puede venir desde adentro. 
 
Muy necesario, hoy más que nunca, mantener la unidad, la división no puede 
venir de manera interna de nuestras propias filas, sino que nosotros, como 
dirigentes, tenemos que tener la responsabilidad de asumir que debemos 
actuar en consecuencia cuidando la unidad 
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Agregó que el liderazgo de ambos ha sido determinante para concretar el 
Plan C del expresidente Andrés Manuel López Obrador, que incluyó la 
reforma judicial, y afirmó que confía en que después del choque “estarán a la 
altura” de establecer los mecanismos para resolver sus diferencias. 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/se-tienen-que-presentar-las-
denuncias-dice-luisa-maria-alcalde-sobre-irregularidades-cometidas-por-

monreal-en-el-senado-20766045 
 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/se-tienen-que-presentar-las-denuncias-dice-luisa-maria-alcalde-sobre-irregularidades-cometidas-por-monreal-en-el-senado-20766045
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/se-tienen-que-presentar-las-denuncias-dice-luisa-maria-alcalde-sobre-irregularidades-cometidas-por-monreal-en-el-senado-20766045
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/se-tienen-que-presentar-las-denuncias-dice-luisa-maria-alcalde-sobre-irregularidades-cometidas-por-monreal-en-el-senado-20766045
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Pide Luisa Alcalde se presenten denuncias sobre 
gestión de Monreal en el Senado 

 
 

Luisa María Alcalde Luján, dirigente nacional de Morena, señaló que se tienen 
que presentar las denuncias para que las autoridades investiguen las 
presuntas irregularidades cometidas por Ricardo Monreal Ávila, durante su 
gestión en el Senado. 
 
La dirigente morenista dijo que aun cuando Monreal Ávila y Adán Augusto 
López se reunieron ayer con la presidenta Claudia Sheinbaum y la secretaria 
de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para limar asperezas, se deben 
investigar los contratos por 60 millones de pesos para el resguardo del 
archivo del Senado y de 90 millones de pesos para elevadores, adjudicados 
en la administración de Monreal. 
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Advirtió que si una persona tiene conocimiento de un ilícito y no lo denuncia 
se estaría convirtiendo en cómplice. 
 

https://unomasuno.com.mx/pide-luisa-alcalde-se-presenten-denuncias-
sobre-gestion-de-monreal-en-el-senado/ 

 

https://unomasuno.com.mx/pide-luisa-alcalde-se-presenten-denuncias-sobre-gestion-de-monreal-en-el-senado/
https://unomasuno.com.mx/pide-luisa-alcalde-se-presenten-denuncias-sobre-gestion-de-monreal-en-el-senado/
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Llama a la unidad Luisa María Alcalde 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- 

En medio de toda esta confrontación entre Adán Augusto 

(López) y Ricardo Monreal, la presidenta de Morena, Luisa María 

Alcalde, escribió un mensaje en la red social X: “La unidad de 

nuestro Movimiento es nuestra fuerza. Todas y todos los dirigentes 

del Partido Morena tenemos la responsabilidad histórica de 

mantenerla. Hemos logrado una hazaña legislativa en los últimos 

meses y así seguiremos, respaldando en todo momento a la 

Presidenta de México”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHL_TvpXYsNsnSMw?e=CalxS2  
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHL_TvpXYsNsnSMw?e=CalxS2


 

 

 
 
 

 
Alcalde habla tras el pleito entre Adán Augusto y Monreal: 
insiste en que deben denunciarse los desvíos de recursos 

 
 
La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, intervino este martes en 
la polémica por el pleito que de los líderes del partido en el Congreso, el 
senador Adán Augusto López y el diputado Ricardo Monreal.  
 

 
 
En una conferencia de prensa, Alcalde pidió a los servidores públicos presentar 
las denuncias correspondientes en caso de detectar irregularidades, porque si 
no se hace, “te vuelves cómplice”.  
 
“En el caso de que se detecte, en cualquier circunstancia, una irregularidad, se 
tiene que proceder a que haya una investigación y a que sean las autoridades 
competentes las que determinen los responsables sin ninguna impunidad, se 
trate de quien se trate”, ahondó. 
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Las declaraciones de la líder morenista ocurren luego de la reunión de Adán 
Augusto y Ricardo Monreal con la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio 
Nacional tras el pleito que sostienen los legisladores por los recursos en el 
Congreso.  
 
Adán Augusto López acusa que hay ”dos negocitos añejos" por 150 millones de 
pesos de las administraciones pasadas en el Senado para el resguardo de 
documentos y mantenimiento de elevadores.  
 
Luisa María Alcalde insistió en que Morena no tolerará la impunidad y en que 
se necesitan abrir carpetas de investigación en casos que involucren malos 
manejos en el sector público.  
 
“Si se detectan irregularidades en cualquiera, no solamente del Congreso, sino 
en cualquier espacio público, tratándose de recursos públicos, se tiene que 
proceder a presentar las denuncias”, añadió. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/12/17/alcalde-habla-tras-el-pleito-entre-
adan-augusto-monreal-insiste-en-que-deben-denunciarse-los-desvios-de-
recursos-130793.html 
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https://latinus.us/mexico/2024/12/17/alcalde-habla-tras-el-pleito-entre-adan-augusto-monreal-insiste-en-que-deben-denunciarse-los-desvios-de-recursos-130793.html
https://latinus.us/mexico/2024/12/17/alcalde-habla-tras-el-pleito-entre-adan-augusto-monreal-insiste-en-que-deben-denunciarse-los-desvios-de-recursos-130793.html
https://latinus.us/mexico/2024/12/17/alcalde-habla-tras-el-pleito-entre-adan-augusto-monreal-insiste-en-que-deben-denunciarse-los-desvios-de-recursos-130793.html


 

 

 
 
 

 
“Si hay irregularidades, tienen que presentarse denuncias”: 

Alcalde niega impunidad en acusaciones entre Monreal y 
Adán Augusto 

 
 
Tras el choque entre los coordinadores parlamentarios Adán Augusto López 
Hernández y Ricardo Monreal, la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, 
aseguró que se mantendrá la unidad en su partido, pero advirtió que si se tiene 
información sobre presuntos delitos se tienen que presentar las denuncias 
correspondientes. 
 

 
 
La dirigente también asistió a la reunión de este lunes entre los coordinadores 
parlamentarios con la presidenta Claudia Sheinbaum. En el encuentro en  
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Palacio Nacional, aseguró, no buscó impedir que el tabasqueño presente 
denuncias sobre presuntos “negocitos” en legislaturas pasadas, como lo 
anunció el tabasqueño el viernes pasado. Por lo que si se detectan 
irregularidades se tiene que proceder a presentar las denuncias. 
 
“No convencimos a nadie de desistirse de nada. Si hay irregularidades 
detectadas tienen que presentarse las denuncias, ellos o cualquier funcionario 
público. No hacerlo es un delito, no presentar. Si tú detectas una irregularidad 
y no presentas la denuncia te vuelves cómplice de ese posible desvío de 
recursos”, advirtió. 
 
El pasado viernes, un recorte en el presupuesto del Senado de la República 
provocó un enfrentamiento entre López Hernández y Monreal. El tabasqueño 
sugirió irregularidades en los recursos de esa Cámara y anunció la rescisión de 
contratos para limpiar “cualquier sospecha de corrupción” de administraciones 
anteriores. Como respuesta, el hoy diputado zacatecano—que en la legislatura 
pasada coordinó el Senado— argumentó que los contratos derivaron de 
licitaciones abiertas y que se realizaron auditorías de forma ordinaria. 
 
El coordinador en el Senado aseguró que ese mismo viernes presentaron 
denuncias ante la Secretaría de la Función Pública, la Fiscalía General de la 
República y la Auditoría Superior de la Federación. 
 
Luisa María Alcalde destacó si bien no todos los integrantes de su partido 
deben pensar de la misma forma, las diferencias deben solucionarse con 
diálogo. Aseguró que hubo un aprendizaje de mantener la unidad en su 
partido.  
 
“La división no puede venir de manera interna de nuestras propias filas, que 
nosotros como dirigentes tenemos que tener la responsabilidad de asumir, que 
tenemos que actuar en consecuencia cuidando la unidad”. 
 
La dirigente de Morena aprovechó para destacar el cúmulo de reformas 
realizadas en ambas cámaras del Congreso, con la coordinación tanto de 
Ricardo Monreal como de López Hernández. 
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“Ha sido una hazaña lo que hemos logrado y en buena medida ha sido gracias 
a liderazgo de ambos, entonces tienen un liderazgo en nuestro movimiento (…) 
tenemos mucha confianza de que vamos a mantener la unidad hacia adelante 
y de qué también eso nos va a ayudar a que sea un ejemplo a nivel estatal”. 
 
Luisa María Alcalde señaló que en la reunión con los legisladores y Sheinbaum, 
además del llamado a la unidad y a “tener altura de miras” por el peso ser 
representantes de ese partido, los liderazgos morenistas revisaron sus 
pendientes legislativos y la coordinación de las legislaturas estatales, así como 
los pendientes de reformas para segundo periodo ordinario de febrero de 
2025. 
 
 
https://animalpolitico.com/politica/impunidad-monreal-adan-augusto-
acusaciones-presupuesto#google_vignette 
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Luisa María Alcalde rebajó la tensión entre Monreal y Adán Augusto: "Debe prevalecer la unidad" 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luisa-maria-alcalde-rebajo-la-tension-entre-monreal-y-adan-augusto-debe-prevalecer-la-unidad/


 

  
 
 

 
Luisa María Alcalde: Morena no tolerará irregularidades tras 

acusaciones entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal 
 

 
La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, advirtió que no se 
tolerarán irregularidades y que deben investigarse acusaciones de contratos 
entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal. 
 

 
 
Y es que en días anteriores, Adán Augusto López y Ricardo Monreal 
protagonizaron una pelea debido al Presupuesto de Egresos 2025 y la 
reducción que se implementará en el Senado. 
 
En consecuencia, Adán Augusto López, coordinador de Morena y presidente 
de la Junta de Coordinación Política en el Senado, acusó a Ricardo Monreal de 
contratos irregulares durante su gestión en la anterior legislatura. 
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Si bien Ricardo Monreal y Adán Augusto López presuntamente ya hicieron las 
paces y la periodista Leticia Robles de la Rosa compartió que los contratos no 
presentan los montos dichos por el senador, el problema sigue escalando. 
 
Luisa María Alcalde advierte que Morena no tolerará irregularidades por 
acusaciones entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal 
Fue ante medios de comunicación que Luisa María Alcalde advirtió que se 
deben investigar las irregularidades denunciadas por Adán Augusto López 
contra Ricardo Monreal. 
 
Igualmente Luisa María Alcalde declaró que sin importar quién sea, en este 
caso los coordinadores de la bancada de Morena en el Legislativo, no puede 
haber impunidad en ningún caso, especialmente en recursos públicos. 
 
Por lo mismo, Luisa María Alcalde invitó que se investiguen las acusaciones de 
Adán Augusto López y Ricardo Monreal, de parte de las autoridades 
competentes, ya que Morena apoya la denuncia obligatoria. 
 
Y es que Luisa María Alcalde destacó que Adán Augusto López debe presentar 
las denuncias por las irregularidades manifestadas contra Ricardo Monreal, 
porque de otra manera se convertirá en cómplice, hecho que Morena no 
tolerará. 
 
Aunque también descartó que el problema entre Ricardo Monreal y Adán 
Augusto López perjudique la unidad de Morena, ya que la dirigente de Morena 
confía que como líderes optarán por mantener dicho principio y estarán a la 
altura de las circunstancias, pues no sólo se trata de Adán Augusto López o 
Ricardo Monreal, sino que son coordinadores de Morena, por lo que deberán 
resolver sus diferencias. 
 
Luisa María Alcalde acudió a reunión entre Adán Augusto López y Ricardo 
Monreal con Segob 
Por otra parte y aunque no fue vista en las imágenes, Luisa María Alcalde 
afirmó que asistió a la reunión entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal 
con Rosa Icela Rodríguez. 
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Al respecto, Luisa María Alcalde mencionó que la presidenta Claudia 
Sheinbaum pidió a Ricardo Monreal y Adán Augusto López que mantengan la 
cabeza fría sin calentar los ánimos. 
 
Especialmente, tal como señaló la dirigente nacional de Morena, se trata de 
dos políticos de amplia trayectoria con muchos años dentro de Morena, en 
medio de un intenso proceso legislativo, que ha sido una hazaña. 
 
Por lo mismo, Luisa María Alcalde declaró que la división no puede venir 
internamente en Morena, por lo que como dirigentes, tienen a responsabilidad 
de cuidar la unidad, hecho que manifestó en redes sociales. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/luisa-maria-alcalde-morena-no-
tolerara-irregularidades-tras-acusaciones-entre-adan-augusto-lopez-y-
ricardo-monreal/ 
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"Debemos estar a la altura": la jefa de Morena planta cara a diferencias en el oficialismo mexicano 

- 18.12.2024, Sputnik Mundo 

https://noticiaslatam.lat/20241218/debemos-estar-a-la-altura-la-jefa-de-morena-planta-cara-a-diferencias-en-el-oficialismo-mexicano-1159843965.html
https://noticiaslatam.lat/20241218/debemos-estar-a-la-altura-la-jefa-de-morena-planta-cara-a-diferencias-en-el-oficialismo-mexicano-1159843965.html
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Irregularidades en recursos deben denunciarse: Luisa Alcalde 

https://es-us.noticias.yahoo.com/irregularidades-recursos-denunciarse-luisa-alcalde-150602613.html
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Luisa María Alcalde, sobre las tensiones entre Adán Augusto y Monreal: “La presidenta les 

recomendó tener cabeza fría” | EL PAÍS México 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-12-18/luisa-maria-alcalde-sobre-las-tensiones-entre-adan-augusto-y-monreal-la-presidenta-les-recomendo-tener-cabeza-fria.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-18/luisa-maria-alcalde-sobre-las-tensiones-entre-adan-augusto-y-monreal-la-presidenta-les-recomendo-tener-cabeza-fria.html
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Luisa María Alcalde pide denunciar irregularidades tras conflicto entre Monreal y Adán Augusto 

López: “No seremos cómplices” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-denunciar-irregularidades-tras-conflicto-entre-monreal-y-adan-augusto-lopez-no-seremos-complices/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-denunciar-irregularidades-tras-conflicto-entre-monreal-y-adan-augusto-lopez-no-seremos-complices/
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Instalarán en San Lázaro la Comisión 

Permanente 

Desde las bancadas de oposición se mantiene la alerta respecto a ese 

intento de “robo” al Infonavit, acusó la coordinadora parlamentaria del 

PAN, Noemi Luna 

 

En la sede de la Cámara de Diputados se instalará la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, que laborará durante el receso 

entre diciembre de 2024 y enero de 2025. 

El organismo parlamentario permanente sesionará dejando a un lado 

la intención del bloque mayoritario en el Legislativo de convocar a un 

periodo extraordinario de sesiones para sacar reformas pendientes 

como los cambios al Infonavit. 

Alerta por reforma al Infonavit 
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Pese a ello, desde las bancadas de oposición se mantiene la alerta 

respecto a ese intento de “robo”, acusó la coordinadora parlamentaria 

del Partido Acción Nacional (PAN), Noemi Luna. 

“Ya quebraron al país. Morena sabe que su gobierno es un fracaso, 

dependen de sus clientelas para conservar el poder, por eso están 

dispuestos a ROBARSE el ahorro de los trabajadores del @Infonavit La 

dictadura está en marcha. Daremos la batalla. #SoyResistencia”, expresó 

en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @NoemiLuna_Zac. 

El día anterior, la diputada Luna Ayala había reconocido como sensato 

que líder de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), Ricardo Monreal, anunciará que se pospone el citatorio a 

periodo extraordinario. 

Sin embargo, sostuvo las advertencias con respecto a las 

implicaciones de la reforma en materia de vivienda social propuesta 

por la Presidenta de la República. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/17/instalaran-en-san-lazaro-la-

comision-permanente-670234.html 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/exhiben_imprevistos_millonarios_legisladores_auto_aproba

dos_17_diciembre_2024/  

 

 

 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/exhiben_imprevistos_millonarios_legisladores_auto_aprobados_17_diciembre_2024/
https://www.tiempo.com.mx/noticia/exhiben_imprevistos_millonarios_legisladores_auto_aprobados_17_diciembre_2024/
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Moreira celebra que se postergue  

la discusión de reforma al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- “Estuvo bien que no se 

apuraran en diciembre a sacar la iniciativa del Infonavit”, así le 

reconoció Rubén Moreira ayer a Monreal para tener una 

discusión con mayor pausa e inteligencia. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGYYc9JqqR1FYO4n?e=ejFQdJ   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGYYc9JqqR1FYO4n?e=ejFQdJ
Jaime
Resaltado
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Moreira reconoció decisión de Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Rubén Moreira, 

coordinador de los diputados del PRI, reconoció a Monreal por 

no convocar al periodo extraordinario de sesiones, porque 

asegura que da oportunidad de escuchar a la oposición que 

pide una mayor reflexión sobre la reforma del Infonavit. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGvUN6XTwshxa2NN?e=vZ3OwF

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGvUN6XTwshxa2NN?e=vZ3OwF
Jaime
Resaltado

Jaime
Resaltado
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PRI celebró que no habrá periodo extraordinario 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Rubén Moreira, 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, celebró la 

decisión de que no habrá periodo extraordinario y recordó que 

su bancada está en contra de la reforma al Infonavit, la cual, 

afirmó que debe ser analizada profundamente y asegurar de los 

recursos de las y los trabajadores no se van a malgastar. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zF3bdDYDyuJRxVjU?e=HDl6UE

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zF3bdDYDyuJRxVjU?e=HDl6UE
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Reforma Infonavit: Legisladores de Morena y 

oposición hablan sobre ¿dinero de empleados 

en peligro? 

Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI, Ricardo Anaya, 

senador del PAN y Waldo Fernández, senado de Morena, dieron sus 

puntos de vista sobre el tema 

 

En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, Rubén 

Moreira, coordinador de los diputados del PRI, Ricardo 

Anaya, senador del PAN y Waldo Fernández, senado de Morena, 

hablaron sobre la reforma a Infonavit será el próximo año. 

¿Qué opina el PRI sobre la reforma al Infonavit? 

Rubén Moreira se mostró poco optimista con respecto a la reforma, 

destacando que el dinero en el Infonavit es de los trabajadores y no del 

gobierno. "Ese dinero es producto de su labor, lo maneja hasta ahora 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/12/16/se-pospone-reforma-al-infonavit-hasta-nuevo-aviso-confirman-diputados-670160.html


 

LEGISLATIVO 18/12/24  

patrones y trabajadores con un mediador que es el 

gobierno", explicó Moreira. Además, recalcó que el gobierno no puede 

"agarrar el dinero", pero sí puede ser un instrumento financiero, lo que 

permite ciertos ajustes sin comprometer los recursos de los 

trabajadores. 

¿Morena quiere disponer del dinero de los trabajadores? 

Por su parte, Ricardo Anaya expresó su preocupación por los efectos de 

la reforma. "Cualquier persona que ha tenido un empleo formal cotiza al 

Infonavit, cuando le pagan su quincena se le retiene una parte de su 

sueldo y el patrón agrega", señaló. Anaya subrayó que el dinero que se 

va a la subcuenta de vivienda es de los trabajadores y no debe ser 

manipulado por el gobierno. "Lo que Morena pretende es disponer de 

recursos que solo pueden cuidar los trabajadores", agregó. 

El senador del PAN también criticó una de las modificaciones clave en la 

reforma: la transferencia de facultades de supervisión de la Comisión 

Nacional Bancaria a Hacienda, lo que podría permitir al gobierno invertir 

esos recursos "en lo que se les pegue la gana". Según Anaya, este 

cambio pone en riesgo los ahorros de millones de mexicanos y ha 

generado una fuerte reacción de los representantes de los 

trabajadores. "Se dieron cuenta que esto es grave, se quejaron frente 

al gobierno", indicó. 

¿Qué implica la reforma al Infonavit? 

Por su parte, Waldo Fernández, senador de Morena, defendió la reforma, 

pero también reconoció que hay inquietud entre los trabajadores. "El 

máximo órgano del Infonavit sigue siendo tripartita, entre patrones 

y trabajadores tienen dos terceras partes", explicó. 
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Fernández resaltó que el dinero que se toma de las subcuentas está 

destinado exclusivamente para la administración del Infonavit y que se 

contempla una auditoría anual. Sin embargo, también aceptó que la 

reforma ha generado controversia, especialmente por el hecho de que 

se le quita un asiento al sector patronal y laboral y se otorga a la 

Secretaría de Hacienda. "Es una pena que se haya parado, pero si eso 

da tranquilidad, hay que aclarar que ese dinero es de los 

trabajadores", concluyó Fernández. 

La Reforma al Infonavit sigue siendo un tema controversial, con 

preocupaciones sobre el control y uso de los recursos destinados a la 

vivienda de los trabajadores. Si bien algunos ven la reforma como una 

oportunidad para mejorar la administración del instituto, otros temen 

que el gobierno termine manipulando los ahorros de los 

trabajadores para otros fines. A medida que avance el proceso 

legislativo, será clave cómo se resuelven estas inquietudes y se logran 

los acuerdos necesarios para la implementación de los cambios. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/12/17/reforma-infonavit-

legisladores-de-morena-oposicion-hablan-sobre-dinero-de-empleados-en-

peligro-670211.html 
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MC hará las observaciones correspondientes a la minuta de 

reforma a ley del Infonavit: Ivonne Ortega 
 
 
La diputada Ivonne Ortega Pacheco, coordinadora del Grupo Parlamentario de 
MC, informó que su bancada se encuentra revisando la minuta de la reforma a 
Ley de Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), para hacer las observaciones correspondientes cuando se discuta. 
 

 
 
Indicó que esta reforma a ley de la institución, así como a la Ley Federal del 
Trabajo, que avaló el Senado de la República, el viernes pasado, otorga al 
Gobierno Federal facultades para manejar los ahorros de los trabajadores. 
 
“De entrada, nosotros no vemos condiciones para que el gobierno pueda 
decidir sobre el dinero de los trabajadores”, señaló en declaraciones a 
representes de medios de comunicación. 
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Ortega Pacheco afirmó que en MC continuarán atentos para su discusión, ya 
que es un “tema delicado”. 
 
Recordó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que esta reforma 
continuará con una estructura tripartita, entre el sector patronal, trabajador y 
gobierno. No obstante, “nada más que el 60 por ciento sería en control del 
Estado, en consecuencia, podrían hacer lo que quisieran con el dinero de los 
trabajadores. 
 
“Ese no es un dinero del gobierno, no es un dinero de los patrones, es un dinero 
que los patrones ponen, que el gobierno pone y que los trabajadores ponen 
para la vivienda de los trabajadores”, argumentó 
 
Asimismo, reconoció al presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, quien 
planteó revisar a fondo dicha minuta y descartó un eventual periodo 
extraordinario este año. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1196611 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18 - 12 -24 LEGISLATIVO 

https://www.elarsenal.net/?p=1196611


 

 

18-12-24 

04-10-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

https://voragine.com.mx/2024/12/17/mc-hara-observaciones-correspondientes-a-la-minuta-de-

reforma-a-ley-del-infonavit/ 

 

 

https://voragine.com.mx/2024/12/17/mc-hara-observaciones-correspondientes-a-la-minuta-de-reforma-a-ley-del-infonavit/
https://voragine.com.mx/2024/12/17/mc-hara-observaciones-correspondientes-a-la-minuta-de-reforma-a-ley-del-infonavit/


 

  
 
 

 
Reforma Infonavit: ¿Tu fondo de vivienda está en riesgo? 

Esto debes saber 
 
 
¿Reforma al Infonavit pone en riesgo el fondo de vivienda? Esto es lo que debes 
saber sobre la iniciativa del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores y su polémica. 
 
El pasado viernes 13 de diciembre fue aprobada en el Senado de México la 
reforma al Infonavit, en un proceso que fue considerado como fast track 
después de ser presentada un día antes por Presidencia. 
 
Sin embargo, pese a que se esperaba el mismo camino en la Cámara de 
Diputados, se pausó en comisiones la reforma al Infonavit hasta febrero, 
cuando comenzará el siguiente periodo ordinario. 
 
Pero la polémica en torno a la reforma al Infonavit se mantiene, no solamente 
de acusaciones de parte de la oposición por la eliminación del fondo de 
vivienda de los trabajadores, sino también de sindicatos y empresarios. 
 
¿Reforma al Infonavit pone en riesgo el fondo de vivienda? Esto debes saber 
Uno de los cambios que plantea la reforma al Infonavit es que el instituto podrá 
actuar como una constructora de viviendas mediante una filial que no será 
considerada paraestatal. 
 
La reforma al Infonavit tiene como objetivo la construcción de un millón de 
viviendas para que se renten a precios accesibles, esto igualmente mediante el 
instituto, más el añadido de otras tareas como mejoramiento y reparación. 
 
Sin embargo, se ha mencionado que la reforma al Infonavit pondría en riesgo 
el fondo de vivienda de los trabajadores, que ascienden a 2 billones de pesos, 
los cuales presuntamente serían utilizados para el objetivo ya mencionado. 
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Pero, ¿qué dice la reforma al Infonavit respecto del fondo de vivienda de los 
trabajadores? Que será el patrimonio del instituto y los rendimientos del 
Fondo Nacional de la Vivienda los que se destinen previo acuerdo: 
 
“El patrimonio del instituto y los rendimientos del Fondo Nacional de la 
Vivienda, una vez descontados los intereses que deban recibir las subcuentas 
de vivienda podrán destinarse, previo acuerdo del Consejo de Administración, 
al financiamiento de objetivos en materia de construcción, administración 
inmobiliaria y arrendamiento social de vivienda”. 
 
Reforma al Infonavit 
Sin embargo, el ex titular del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez adelantó que 
el fondo de vivienda de los trabajadores no son recursos que estén disponibles. 
 
Igualmente destacó que cada año el instituto programa la cantidad de recursos 
que se van a distribuir en sus programas, que de los últimos años, han sido más 
de 200 mil millones de pesos, que pasa por aprobación de la asamblea del 
Infonavit. 
 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum también descartó que se vaya a 
utilizar el fondo de vivienda de los trabajadores ante la nueva reforma al 
Infonavit, como mencionó en su conferencia mañanera del 16 de diciembre. 
 
Reforma Infonavit: PAN pide parlamento abierto y Movimiento Ciudadano 
anuncia revisión 
Por otra parte, el PAN y Movimiento Ciudadano pidieron revisiones a la 
reforma al Infonavit, así como un parlamento abierto como presentó el 
blanquiazul en la Cámara de Diputados. 
 
De acuerdo con lo señalado por el PAN, se pide un parlamento abierto de 
especialistas y partes implicadas en la reforma al Infonavit, para analizar la 
minuta que aprobó el Senado de México. 
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Esto fue señalado por el diputado Agustín Rodríguez, ante el argumento de que 
pretenden utilizar el fondo de vivienda de los trabajadores; y añadieron que el 
titular del Infonavit, Octavio Oropeza, debe presentarse a explicar la reforma. 
 
Igualmente la diputada Ivonne Ortega informó que Movimiento Ciudadano se 
encuentra revisando la reforma al Infonavit y hacer las observaciones 
correspondientes, ya que señala, daría facultades al gobierno sobre el fondo 
de vivienda. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/negocios/reforma-infonavit-tu-fondo-de-
vivienda-esta-en-riesgo-esto-debes-saber/ 
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MORENA VS MORENA: ES “UN TEMA CERRADO”, LA CONFRONTACIÓN 

ENTRE RICARDO MONREAL Y ADÁN AUGUSTO, DICE SERGIO CARLOS 

GUTIÉRREZ; EN EL ASUNTO DEL INFONAVIT, PARLAMENTO ABIERTO, EXIGE 

EL PAN 

Todo indica que, quien perdió efímero pleito entre los dos presidentes en 

Junta de Coordinación Política en el Poder Legislativo Federal, es el diputado, 

Ricardo Monreal Ávila. 

Ayer, el legislador zacatecano, se 

mantuvo en su oficina y de los 

hombres de “sana cercanía”, con 

él y con el senador Adán Augusto 

López Hernández, el que dio la 

cara fue el presidente en mesa 

directiva de los diputados 

federales, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna. 

El político de Tabasco, tampoco hizo declaraciones en el Senado y, de igual 

manera, el presidente del Senado, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, 

se ausentó de esa Cámara, como tampoco acudió a la instalación formal de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado en el 

cual, es vicepresidente en mesa directiva, que preside el Gutiérrez Luna. 

Luego de que la Permanente se instaló de manera formal, el representante 

popular veracruzano, hizo breves declaraciones, en el que refirió efímera 

confrontación entre su jefe -como representante popular de Morena, su 

coordinador es Ricardo Monreal- y el senador López Hernández. 

El directivo de los diputados federales, rechazó que el enfrentamiento de 

cara a la nación que hubo entre los coordinadores parlamentarios de Morena 

en el Poder Legislativo Federal, fue un conflicto.  

-“Yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes. Ya se tuvo un 

diálogo entre los coordinadores. Está cerrado. Un tema cerrado”, defendió. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, quienes “inflaron” el pleito, fueron los 

dirigentes de Morena en San Lázaro y en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135. 

Adán Augusto López Hernández, desde la tribuna del Senado, el viernes 

pasado, previo a la clausura del actual periodo ordinario de sesiones, ante 

las Cámaras de las televisoras y del Canal del Congreso, acusó “negocitos ya 

añejos”, dos, uno en el caso del resguardo de archivos del Senado y otro en 

el mantenimiento de los elevadores en el Senado. 

En total, 150 millones de pesos, aproximadamente, en irregularidades de 

esos contratos, que presuntamente se hicieron en Legislaturas LXIV y LXV 

Legislaturas en Cámara de Senadores, donde el virtual líder fue Ricardo 

Monreal Ávila. 

El presidente de los diputados, hizo alusión a la imagen que dio la vuelta al 

mundo y en nuestro país, donde aparecen la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez Velázquez, al centro; a su derecha, el diputado Ricardo 

Monreal Ávila y, a su izquierda, el senador Adán Augusto López Hernández. 
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-“Ahí está la foto, muy clara, haciendo política. Lo puso el coordinador 

Monreal ahí en sus redes, que la política es un arte para poder llegar a 

acuerdos, a encuentros y así lo vimos”. 

-“Creo que es lo mejor, lo más sano para nuestro movimiento, el dialogar 

posibles diferencias que existieran o malentendidos”, añadió Gutiérrez Luna. 

Cuando lo cuestionaron sobre aquellos asuntos irregulares en el Senado, 

cuando Ricardo Monreal fue el líder, el presidente de los diputados y 

presidente en Comisión Permanente, justificó: 

-“Bueno, el diputado Monreal, ya lo aclaró. Desde ese momento, él, publicó 

un video sobre ese tema (la tarde del ¡viernes 13!). Creo que en esa parte ya 

no hay más que aclarar y, como lo dijo la presidenta, si hubiera alguna 

situación adicional, bueno, pues se procede en las instancias legales”. 

Empero, el legislador veracruzano, no detalló los presuntos “acuerdos”, que 

hubo ante noche, en Palacio Nacional, entre los protagonistas del pleito en 

la arena Congreso de la Unión, Morena contra Morena. 

Un teatro, lo criticó el diputado Ricardo Monreal, en alusión a la acusación 

pública que hizo en la tribuna su correligionario y homólogo en el Senado, 

aunque Adán Augusto, no dijo nombres, pero fue clara la alusión. 

¡Ojalá!, actores políticos de Morena, acaten la máxima que, reiteradamente, 

señalamos en este espacio: entre gitanos, no se pueden leer la mano. 

Cuando lo hacen, terminan leyéndose las palmas de las dos manos y… ¡Zas! 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Senadores y diputados federales del PAN, presentaron dictamen en carácter 

de Punto de Acuerdo, luego de instalarse ayer la Comisión Permanente en 

San Lázaro, en el cual, exigen “ejercicio” de Parlamento Abierto, para 
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analizar la minuta del 

Senado, por el que se 

reforman, adicionan y 

derogan diversas 

disposiciones en Ley del 

Instituto del Fondo 

Nacional de la vivienda 

para los Trabajadores y en 

Ley Federal del Trabajo, 

en materia de vivienda 

con orientación social… En conferencia de prensa que ofrecieron los 

representantes populares del blanquiazul en la Permanente, el diputad 

Agustín Rodríguez Torres, consideró inaceptable e inadmisible, que el 

gobierno pretenda que se apruebe el manejo discrecional, sin controles, 

contrapesos o garantías de 2 billones 400 mil mdp, producto de los ahorros 

que hicieron los trabajadores, en más de 70 millones de cuentas activas y, en 

retiro… El senador Ricardo Anaya Cortés, exhortó a los trabajadores, a 

defender sus ahorros y, en ello, ofreció, cuentan con el apoyo del PAN… 

También convocó al gobierno federal, respete esos recursos y salvaguarde el 

dinero de los trabajadores, y que dé marcha atrás, en la reforma al artículo 

42… “Que alcen la voz, tanto los representantes d ellos trabajadores, como 

los representantes de los empleadores, para que hagan valer su voz y exijan 

que se respete un recurso, que es de ellos y les costó muchos años ahorrar”, 

arengó el ex candidato presidencial en 2018… Los diputados priistas, Ivonne 

Ruiz y Víctor Samuel Palma César, integran Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión… Ayer mismo, ella, fue nombrada secretaria en la mesa 

directiva del órgano colegiado. Tiene como suplente, al representante 

popular morelense… Por lo que declaró ayer, el presidente en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el 

puyante asunto del Infonavit y los más de 2 bdp que están en riesgo de que 
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los tome el gobierno federal, se va para el 

próximo periodo ordinario de sesiones que 

inicia en febrero próximo… ¡Claro!, siempre y 

cuando no se quede en los archivos de San 

Lázaro… Este Portal, está de luto: anoche, una 

hora antes de los primeros segundos y 

minutos de este miércoles, muere a los 73 

años, nuestro cuñado, Armando Santiago 

Sánchez, luego de enfrentar enfermedad 

crónico degenerativa… Originario de 

Huichapan, Hidalgo, encaró con valentía su 

destino; su grandeza, finalmente cedió ante su 

padecimiento… Ya está en el viaje eterno, con Dios y el Maestro Jesús. ¡Que 

así sea!… A mi hermana Gloria y sus hijos, Nelly y Omar, nos solidarizamos 

en estos momentos inevitables en la vida de un ser humano y expresamos 

nuestro apoyo moral y familiar… ¡Hasta luego!, cuñado. Que en paz 

descanses… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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Congelan en Cámara de Diputados reforma al Infonavit 

y Ley Federal del Trabajo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- Como le decíamos, 

no habrá periodo extraordinario de sesiones, ¿en qué afecta 

esto? En la Cámara de Diputados no se va a revisar las reformas 

a la Ley del Infonavit, a la Ley Federal del Trabajo, también la de 

Amparo se queda, digamos, en pausa, la Ley de Ascensos y 

Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y las 

modificaciones a la Constitución en materia de Controversias 

constitucionales y acciones de inconstitucionalidad. 

 

En febrero arranca el nuevo periodo ordinario de sesiones, hasta 

ahora así se queda. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGAzM07cym7sVQVH?e=qafaxc  
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Aplazan la reforma al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- La controvertida reforma 

al Infonavit fue aplazada hasta 2025, luego de haber recibido 

bastantes críticas, pues propone que el gobierno cree una 

empresa constructora. 

 

Cuando les preguntaron de dónde iban a encontrar tantos 

constructores, dijeron que no podían decir dónde, pero que la 

empresa empieza con ‘E’ y acaba con ‘jército mexicano’. Total, 

no es como que el gobierno tenga mala fama de construir mal 

las cosas, ahí está la Línea 12, los socavones y el segundo piso de 

la 4T. 
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¿Cómo es la reforma al Infonavit en México, qué cambios presenta y por qué es 

polémica? | CNN 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/17/reforma-vivienda-mexico-cambios-a-quien-beneficiara-orix
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/17/reforma-vivienda-mexico-cambios-a-quien-beneficiara-orix
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https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/exige-pan-un-parlamento-abierto-para-analizar-la-

reforma-al-infonavit-ID14421238 

https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/exige-pan-un-parlamento-abierto-para-analizar-la-reforma-al-infonavit-ID14421238
https://vanguardia.com.mx/noticias/mexico/exige-pan-un-parlamento-abierto-para-analizar-la-reforma-al-infonavit-ID14421238
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Senador del oficialismo: La incertidumbre por la reforma al Infonavit se da en lo político | CNN 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/17/mexico/video/reforma-infonavit-politica-incertidumbre-aristegui-tv
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Asociación de sindicatos convoca a "defender al 
Infonavit" 

 

 
 

Entre llamados de unidad, la Asociación General de las y los Trabajadores 
(AGT) -que agrupa a decenas de sindicatos- convocó a “defender al Infonavit” 
para evitar un “albazo” con una reforma en la que se ponga en riesgo los 
recursos de las personas y el tripartismo (gobierno, trabajadores y patronal) 
que lo caracteriza. 
 
A pesar de que ayer la Cámara de Diputados frenó la aprobación de los 
cambios a la Ley del Infonavit y a la Ley Federal del Trabajo, que buscan 
regular la construcción de vivienda de bajo costo a través de una filial 
mercantil, para discutirla el próximo año, la AGT demandó diálogo con los 
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legisladores con el fin de fortalecer la iniciativa y “enmendarle la plana al 
Senado”. 
 
En un mitin en la explanada del Monumento a la Revolución, Rodolfo 
González Guzmán, secretario general de la Confederación Regional Obrera 
Mexicana (CROM), expuso que en dos días la reforma fue aprobada por los 
senadores, pese a que “disminuye el poder de los trabajadores” y le da más 
facultades al director del Infonavit, pues “duraría seis años en la presidencia 
del Consejo del instituto, cuando antes era rotativa, la representaban los 
trabajadores un tiempo y otro los patrones”. 
 
Indicó que además se propone que en “los tres órganos de control del 
instituto tenga mayoría el gobierno, lo que puede afectar la transparencia”. 
Por eso, enfatizó, “es importante salir a las calles porque aquí es donde se 
gesta la actividad del movimiento obrero en la defensa de sus derechos”. 
 
Rafael Salgado Sandoval, miembro del Consejo de Administración del 
instituto y de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos 
(CROC), señaló que las agrupaciones sindicales no están en contra de una 
reforma al Infonavit, “pero en la que se tome en cuenta que al trabajador le 
alcance para su vivienda”. 
 
Refirió que actualmente para que un trabajador tenga acceso a un crédito 
tiene que reunir mil 80 puntos, lo cual no todos alcanzan. “Por eso tenemos 
que alzar la voz y dar la pelea para que sea una reforma completa que 
beneficie en realidad a los trabajadores para alcanzar el sueño tan anhelado 
de tener una vivienda”, dijo. 
 
En el mitin, los sindicatos y sus afiliados lanzaron consignas como “sindicatos 
unidos jamás serán vencidos” y “Que no, que si; ¡respeto al Infonavit!” 
 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/17/politica/asociacion-de-
sindicatos-convoca-de-defender-al-infonavit-5918 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/17/politica/asociacion-de-sindicatos-convoca-de-defender-al-infonavit-5918
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/17/politica/asociacion-de-sindicatos-convoca-de-defender-al-infonavit-5918


 

LEGISLATIVO 18/12/2024 1-6 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/2024 15 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/2024          3 

   

 

 

 

 

  



 

 
 

LEGISLATIVO 18/12/2024        27 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 18/12/2024      PP-27  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 18/12/2024      PP-27  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 18/12/2024      PP-27  

 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/24 1 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/24 19 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 18/12/2024         8 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 18/12/2024         8 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/2024 16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/2024 16 

 



 

LEGISLATIVO 18/12/2024 17 

 



 

 

18-12-24 

04-10-24 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/12/17/organizaciones-cuestionan-la-reforma-al-

infonavit-pan-propone-parlamento-abierto.html 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/12/17/organizaciones-cuestionan-la-reforma-al-infonavit-pan-propone-parlamento-abierto.html
https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/12/17/organizaciones-cuestionan-la-reforma-al-infonavit-pan-propone-parlamento-abierto.html
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https://lajornadaestadodemexico.com/industriales-temen-sobrecostos-y-desempleo-con-reforma-

en-plataformas-digitales/ 

https://lajornadaestadodemexico.com/industriales-temen-sobrecostos-y-desempleo-con-reforma-en-plataformas-digitales/
https://lajornadaestadodemexico.com/industriales-temen-sobrecostos-y-desempleo-con-reforma-en-plataformas-digitales/
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https://www.noticierosgrem.com.mx/senala-movimiento-ciudadano-traicion-de-diputados-

federales-ante-la-falta-de-inversion-en-carreteras/ 

https://www.noticierosgrem.com.mx/senala-movimiento-ciudadano-traicion-de-diputados-federales-ante-la-falta-de-inversion-en-carreteras/
https://www.noticierosgrem.com.mx/senala-movimiento-ciudadano-traicion-de-diputados-federales-ante-la-falta-de-inversion-en-carreteras/
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Demandan Destinar Mayores Recursos a Infraestructura 

en Coahuila para Mejorar Interconectividad 

• Atender la infraestructura de las vías de transporte público en esa 

entidad tiene el propósito de mejorar la interconectividad para beneficio 

del traslado de mercancías 

• Son 21 obras que requieren construcción, rehabilitación, modernización 

y ampliación, en carreteras del estado 

 

Global Press Mx / La diputada 

federal Verónica Martínez García 

presentó a la Cámara de Diputados 

un exhorto para que el titular de la 

Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes 

(SICT), diseñe un programa para 

impulsar la construcción, reparación 

y mantenimiento de las carreteras 

que comprenden las redes de 

comunicación del estado de Coahuila, que mejoren la interconectividad y 

beneficien el traslado de mercancías. 

A través de un Punto de Acuerdo, la integrante del Grupo Parlamentario del 

PRI argumentó que atender la infraestructura de las vías de transporte público 

de esta entidad tiene como propósito mejorar el desplazamiento, para lo cual 

señaló es necesario que se brinden recursos. 

Destacó que Coahuila es un estado que, por su colindancia con Estados Unidos, 

se ha convertido en una zona estratégica para el traslado de mercancías de 

importación y exportación. Dijo que cuenta con casi 8 mil 764 kilómetros de 

vías terrestres, divididas en mil 793 kilómetros de carreteras troncales, 3 mil 

226 de alimentadoras y 3 mil 745 de caminos rurales revestidos. 
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En ese sentido, la legisladora puntualizó la importancia que tiene la conexión 

de rutas para la movilidad vehicular y de transporte de carga de los 

coahuilenses con los estados de Tamaulipas, Nuevo León, Sinaloa y Baja 

California. 

Por ello, insistió a pesar de que se cuenta con una amplia red de comunicación 

en el estado, falta realizar la construcción de algunas carreteras y sobre todo 

libramientos, que permitirán la conexión entre México y Canadá, a través del 

denominado corredor “Port to Plains” (Puerto a Planicies). 

La congresista indicó que con estas obras se logrará la circulación de los 

vehículos de carga de cualquier dimensión, sin restricciones y reducir los 

tiempos de traslados a través del estado. Agregó que son 21 los proyectos que 

requieren construcción, rehabilitación, modernización y ampliación, en 

carreteras del estado norte del país. 

Entre las obras a realizar, mencionó, la construcción del puente paralelo al 

puente internacional Piedras Negras II; la construcción del boulevard Jesús 

María Ramón, en Acuña; la rehabilitación de la autopista premier Rosita-

Allende; la modernización del libramiento Carlos Salinas de Gortari, en 

Monclova; la modernización y ampliación de la carretera a derramadero, en 

Saltillo; el libramiento Monclova, en Castaños y Monclova. 

Por estas razones, la legisladora priista afirmó que una de las asignaturas más 

importantes del gobierno federal es proporcionar a los inversionistas, a los 

exportadores e importadores, vías suficientes de comunicación que permitan 

el libre traslado de mercancías, así como seguridad a los ciudadanos y turistas 

que transitan por ellas. 

 

https://globalpress.mx/demandan-destinar-mayores-recursos-a-

infraestructura-en-coahuila-para-mejorar-comercio/ 
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https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Legisladores-federales-de-Sinaloa-no-atienden-a-su-

estado-dicen-analistas-20241217-0008.html 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Legisladores-federales-de-Sinaloa-no-atienden-a-su-estado-dicen-analistas-20241217-0008.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Legisladores-federales-de-Sinaloa-no-atienden-a-su-estado-dicen-analistas-20241217-0008.html
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¡Pacto histórico! Partido Verde refuerza el acuerdo 

internacional en pro del Medio Ambiente 
 
 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) reunió a líderes de Partidos 
Verdes de América, Europa, África y Asia Pacífico, así como a la Internacional 
Verde, en la Cámara de Diputados. 
 
El objetivo fue la firma del Pacto Verde, un acuerdo global destinado a 
fortalecer acciones contra la crisis climática, proteger la biodiversidad y 
garantizar los derechos humanos. 
 
Protección a comunidades 
Delegados de países como Canadá, Colombia, Perú y Brasil presentaron 
propuestas centradas en justicia climática, economía circular y protección de 
las comunidades indígenas. 
 
Durante su intervención, Karen Castrejón Trujillo, líder del Partido Verde 
Ecologista de México, resaltó los avances logrados en el país, como la reciente 
reforma para prohibir el maltrato animal. Además, destacó la necesidad de unir 
esfuerzos internacionales para proteger el Medio Ambiente y los recursos 
naturales. 
El evento definió cinco acciones prioritarias: restauración ambiental, leyes 
contra el maltrato animal, impulso a la economía circular, desarrollo de 
viviendas ecológicas y defensa de los pueblos originarios. 
Con la firma de este acuerdo, los Partidos Verdes a nivel global reafirmaron su 
compromiso de incluir estas iniciativas en sus agendas legislativas. Este pacto 
representa un avance significativo en la cooperación internacional para lograr 
un futuro más sostenible y justo. 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/17/pacto-historico-
partido-verde-refuerza-el-acuerdo-internacional-en-pro-del-medio-ambiente-
845281.html 
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https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/17/pacto-historico-partido-verde-refuerza-el-acuerdo-internacional-en-pro-del-medio-ambiente-845281.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/17/pacto-historico-partido-verde-refuerza-el-acuerdo-internacional-en-pro-del-medio-ambiente-845281.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/12/17/pacto-historico-partido-verde-refuerza-el-acuerdo-internacional-en-pro-del-medio-ambiente-845281.html
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Una oposición comatosa allana el camino a Claudia Sheinbaum para desarrollar sus políticas | EL 

PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/2024-12-18/una-oposicion-comatosa-allana-el-camino-a-claudia-sheinbaum-para-desarrollar-sus-politicas.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-18/una-oposicion-comatosa-allana-el-camino-a-claudia-sheinbaum-para-desarrollar-sus-politicas.html
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https://eldiariodecoahuila.com.mx/2024/12/17/se-otorgan-diputados-un-bono-de-marcha/  
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/bono-de-32mdp-para-trabajadores-de-diputados/1880287 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/bono-de-32mdp-para-trabajadores-de-diputados/1880287
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El diputado Agustín Rodríguez (PAN) dijo que los casi 32 millones de 

pesos que se autoaprobaron los líderes parlamentarios por la 

conclusión de la LXV Legislatura, no fue para los legisladores, sino para 

los trabajadores de la Cámara de Diputados. 

En conferencia de prensa, se refirió a la nota “Líderes de bancadas en 

San Lázaro, se regalaron 32 mdp”. Publicada hoy por EL UNIVERSAL, en 

la que se detalla que el Comité de Administración aprobó los recursos, 

el pasado 21 de junio, para utilizarlos en “gastos extraordinarios” e 

“imprevistos”. 

“No es ningún bono hacia personas en lo individual, como se hace 

interpretar o se puede interpretar en la misma nota, tiene más que ver 

con un fin de legislatura aquí en esta Cámara de Diputados, igual que 

en Cámara de Senadores trabajan miles de trabajadoras y 

trabajadores que colaboran con las diputadas y los diputados, y ellos 

si en algo tienen un requerimiento, si algo, es un deber de que se les 

gratifique al fin de culminar una legislatura”, explicó el legislador 

panista. 

Dijo que no se trató de un bono para los coordinadores de las 

bancadas o de los diputados, sino que se utilizó para gratificar a los 

trabajadores de la Cámara de Diputados, que apoyaron en las 

actividades de los legisladores. 

Bono de 32 mdp fue para gratificar a trabajadores; PAN niega que el recurso se destine a 

legisladores 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/
https://www.eluniversal.com.mx/
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/bono-de-32-mdp-fue-para-gratificar-a-trabajadores-pan-niega-que-el-recurso-se-destine-a-legisladores/ar-AA1w2vXz?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/bono-de-32-mdp-fue-para-gratificar-a-trabajadores-pan-niega-que-el-recurso-se-destine-a-legisladores/ar-AA1w2vXz?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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https://elporvenir.mx/nacional/destinaran-75-mdp-para-difundir-logros-legislativos/805881  

 

https://elporvenir.mx/nacional/destinaran-75-mdp-para-difundir-logros-legislativos/805881
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo niega violar 

la ley 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VÍCTOR MARTÍNEZ Y PAMELA LONGORIA).- El 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo aseguró que no se 

violó la ley al no entregar una primera parte de los perfiles 

seleccionados, informando que en las próximas horas van a 

publicar la lista complementaria que, calculan, no sume más de 

mil personas nuevas. 

 

Además, argumentaron que la página de registro tuvo 

problemas de capacidad al recibir la documentación de 

aspirante y, por ello, se tuvo que hacer una revisión “artesanal” 

de los expedientes de cada uno de los interesados que se 

registraron y se informó que las principales causas por las que 

algunos aspirantes quedaron fuera del proceso, fue porque no 

entregaron ensayo, no tenían el promedio mínimo de 8 y algunos 

que no eran licenciados en Derecho. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHM4N7N32NWeuMRz?e=RDzMqY  
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zHM4N7N32NWeuMRz?e=RDzMqY
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Comité de Evaluación del Poder Legislativo garantiza 

proceso de evaluación 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIEL LE DITHURBIDE).- El Comité de 

Evaluación del Poder Legislativo insistió en que no violó la ley al 

publicar fuera del plazo del 15 de diciembre la lista completa de 

aspirantes elegibles para la elección judicial. Aseguró que no se 

afecta la certeza jurídica del proceso y garantizó que ninguna 

persona que haya cumplido con los requisitos va a quedar fuera. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGE8gywnw2NKpXAY?e=l4dqDn 
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGE8gywnw2NKpXAY?e=l4dqDn
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Poder Legislativo da a conocer lista complementaria de aspirantes a jueces magistrados y 

Ministros de la SCJN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/poder-legislativo-da-a-conocer-lista-complementaria-de-aspirantes-a-jueces-magistrados-y-ministros-de-la-scjn/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/poder-legislativo-da-a-conocer-lista-complementaria-de-aspirantes-a-jueces-magistrados-y-ministros-de-la-scjn/
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Quién es Paula García Villegas, la hija de Olga Sánchez Cordero que busca ser candidata a ministra 

de la SCJN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/quien-es-paula-garcia-villegas-la-hija-de-olga-sanchez-cordero-que-busca-ser-candidata-a-ministra-de-la-scjn/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/quien-es-paula-garcia-villegas-la-hija-de-olga-sanchez-cordero-que-busca-ser-candidata-a-ministra-de-la-scjn/
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Morena descarta injerencias en elección judicial 2025 

https://la-lista.com/poder/politica/no-nos-vamos-a-involucrar-morena-descarta-injerencias-en-eleccion-judicial-2025
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El partido mexicano Morena promete no apoyar ningún candidato en 

elección judicial de 2025 - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-partido-mexicano-morena-promete-no-apoyar-ning%c3%ban-candidato-en-elecci%c3%b3n-judicial-de-2025/88606676
https://www.swissinfo.ch/spa/el-partido-mexicano-morena-promete-no-apoyar-ning%c3%ban-candidato-en-elecci%c3%b3n-judicial-de-2025/88606676
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Comentario / Francisco Zea (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- “El legislativo nos 

demuestra que las prisas nunca son buenas, no cumplieron con 

los plazos constitucionales, entregaron un listado con errores y 

para colmo, ahora preparan otro porque el primero es 

insostenible. A ver señores legisladores, que se la pasan haciendo 

el ridículo y dando de verdad unos espectáculos lamentables. 

¿Esta es la transformación de la justicia que tanto prometieron? 

Porque lo que estamos viendo no es un cambio de fondo sino una 

tragicomedia de errores.  

 

La reforma al Poder Judicial merece seriedad, no improvisación, 

porque transformar no significa arrasar con todo y luego ver 

cómo se reconstruye a pedazos a lo tarugo. Quienes impulsan 

estas reformas tienen todo el poder, sí, pero parece que no tienen 

ni tiempo ni ganas de hacerlo bien, porque no me digan que en 

este país no hay abogados con la capacidad, la experiencia y el 

conocimiento necesarios para ocupar estos puestos, claro que 

los hay, pero para encontrarlos se necesita algo que al parecer 

está escaseando, rigor, transparencia y responsabilidad. El 

Legislativo tiene una oportunidad histórica para cambiar la 

justicia en México, pero con esta lista de errores, lo único que 

están logrando es desconfianza y darles la razón a sus críticos”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGJ3XU8EUboU2vIO?e=HgcRi4 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1zGJ3XU8EUboU2vIO?e=HgcRi4
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Tlalpan, Iztapalapa y Gustavo A. Madero son las alcaldías más 
afectadas por inundaciones, congestión vial y problemas sanitarios 
debido a fugas de agua en la capital. Las principales causas de este 
problema son la antigüedad de la infraestructura, suelos agresivos que 
dañan las tuberías, los movimientos telúricos que afectan las redes 
hidráulicas, y las tomas clandestinas que deterioran aún más las 
conexiones, según Víctor Javier Bourguett Ortiz, titular de la Dirección 
General de Agua Potable del Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México (Sacmex). 
 
“Como todas las redes de todo el mundo, el principal problema 
muchas veces es la edad de la tubería. En promedio, tenemos tuberías 
de entre 60 y 80 años en operación, diseñadas originalmente para 
durar entre 30 y 40 años. Sin embargo, la tasa de renovación en 
México es de apenas el 1.5% anual, lo que contrasta con países como 
Japón, que renuevan el 10% de sus redes cada año”, destacó 
Bourguett Ortiz en entrevista con Crónica. 
 
De acuerdo con el funcionario, este deterioro provoca fisuras y 
rupturas constantes, lo que desencadena las fugas. A ello se suman 
otros factores, como los suelos agresivos en ciertas zonas de la ciudad 
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que afectan aún más la infraestructura, como ocurre en la franja que 
va de Gustavo A. Madero a Tláhuac. 

https://www.cronica.com.mx/metropoli/2024/12/17/el-desperdicio-
de-agua-en-la-cdmx-tlalpan-iztapalapa-y-gam-luchan-contra-la-
crisis/ 
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MORENA VS MORENA: ES “UN TEMA CERRADO”, LA CONFRONTACIÓN 

ENTRE RICARDO MONREAL Y ADÁN AUGUSTO, DICE SERGIO CARLOS 

GUTIÉRREZ; EN EL ASUNTO DEL INFONAVIT, PARLAMENTO ABIERTO, EXIGE 

EL PAN 

Todo indica que, quien perdió efímero pleito entre los dos presidentes en 

Junta de Coordinación Política en el Poder Legislativo Federal, es el diputado, 

Ricardo Monreal Ávila. 

Ayer, el legislador zacatecano, se 

mantuvo en su oficina y de los 

hombres de “sana cercanía”, con 

él y con el senador Adán Augusto 

López Hernández, el que dio la 

cara fue el presidente en mesa 

directiva de los diputados 

federales, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna. 

El político de Tabasco, tampoco hizo declaraciones en el Senado y, de igual 

manera, el presidente del Senado, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, 

se ausentó de esa Cámara, como tampoco acudió a la instalación formal de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 
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la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano colegiado en el 

cual, es vicepresidente en mesa directiva, que preside el Gutiérrez Luna. 

Luego de que la Permanente se instaló de manera formal, el representante 

popular veracruzano, hizo breves declaraciones, en el que refirió efímera 

confrontación entre su jefe -como representante popular de Morena, su 

coordinador es Ricardo Monreal- y el senador López Hernández. 

El directivo de los diputados federales, rechazó que el enfrentamiento de 

cara a la nación que hubo entre los coordinadores parlamentarios de Morena 

en el Poder Legislativo Federal, fue un conflicto.  

-“Yo creo que fue un tema más un poco inflado por las redes. Ya se tuvo un 

diálogo entre los coordinadores. Está cerrado. Un tema cerrado”, defendió. 

Hay que decirlo en tiempo y forma, quienes “inflaron” el pleito, fueron los 

dirigentes de Morena en San Lázaro y en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135. 

Adán Augusto López Hernández, desde la tribuna del Senado, el viernes 

pasado, previo a la clausura del actual periodo ordinario de sesiones, ante 

las Cámaras de las televisoras y del Canal del Congreso, acusó “negocitos ya 

añejos”, dos, uno en el caso del resguardo de archivos del Senado y otro en 

el mantenimiento de los elevadores en el Senado. 

En total, 150 millones de pesos, aproximadamente, en irregularidades de 

esos contratos, que presuntamente se hicieron en Legislaturas LXIV y LXV 

Legislaturas en Cámara de Senadores, donde el virtual líder fue Ricardo 

Monreal Ávila. 

El presidente de los diputados, hizo alusión a la imagen que dio la vuelta al 

mundo y en nuestro país, donde aparecen la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez Velázquez, al centro; a su derecha, el diputado Ricardo 

Monreal Ávila y, a su izquierda, el senador Adán Augusto López Hernández. 
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-“Ahí está la foto, muy clara, haciendo política. Lo puso el coordinador 

Monreal ahí en sus redes, que la política es un arte para poder llegar a 

acuerdos, a encuentros y así lo vimos”. 

-“Creo que es lo mejor, lo más sano para nuestro movimiento, el dialogar 

posibles diferencias que existieran o malentendidos”, añadió Gutiérrez Luna. 

Cuando lo cuestionaron sobre aquellos asuntos irregulares en el Senado, 

cuando Ricardo Monreal fue el líder, el presidente de los diputados y 

presidente en Comisión Permanente, justificó: 

-“Bueno, el diputado Monreal, ya lo aclaró. Desde ese momento, él, publicó 

un video sobre ese tema (la tarde del ¡viernes 13!). Creo que en esa parte ya 

no hay más que aclarar y, como lo dijo la presidenta, si hubiera alguna 

situación adicional, bueno, pues se procede en las instancias legales”. 

Empero, el legislador veracruzano, no detalló los presuntos “acuerdos”, que 

hubo ante noche, en Palacio Nacional, entre los protagonistas del pleito en 

la arena Congreso de la Unión, Morena contra Morena. 

Un teatro, lo criticó el diputado Ricardo Monreal, en alusión a la acusación 

pública que hizo en la tribuna su correligionario y homólogo en el Senado, 

aunque Adán Augusto, no dijo nombres, pero fue clara la alusión. 

¡Ojalá!, actores políticos de Morena, acaten la máxima que, reiteradamente, 

señalamos en este espacio: entre gitanos, no se pueden leer la mano. 

Cuando lo hacen, terminan leyéndose las palmas de las dos manos y… ¡Zas! 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Senadores y diputados federales del PAN, presentaron dictamen en carácter 

de Punto de Acuerdo, luego de instalarse ayer la Comisión Permanente en 

San Lázaro, en el cual, exigen “ejercicio” de Parlamento Abierto, para 
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analizar la minuta del 

Senado, por el que se 

reforman, adicionan y 

derogan diversas 

disposiciones en Ley del 

Instituto del Fondo 

Nacional de la vivienda 

para los Trabajadores y en 

Ley Federal del Trabajo, 

en materia de vivienda 

con orientación social… En conferencia de prensa que ofrecieron los 

representantes populares del blanquiazul en la Permanente, el diputad 

Agustín Rodríguez Torres, consideró inaceptable e inadmisible, que el 

gobierno pretenda que se apruebe el manejo discrecional, sin controles, 

contrapesos o garantías de 2 billones 400 mil mdp, producto de los ahorros 

que hicieron los trabajadores, en más de 70 millones de cuentas activas y, en 

retiro… El senador Ricardo Anaya Cortés, exhortó a los trabajadores, a 

defender sus ahorros y, en ello, ofreció, cuentan con el apoyo del PAN… 

También convocó al gobierno federal, respete esos recursos y salvaguarde el 

dinero de los trabajadores, y que dé marcha atrás, en la reforma al artículo 

42… “Que alcen la voz, tanto los representantes d ellos trabajadores, como 

los representantes de los empleadores, para que hagan valer su voz y exijan 

que se respete un recurso, que es de ellos y les costó muchos años ahorrar”, 

arengó el ex candidato presidencial en 2018… Los diputados priistas, Ivonne 

Ruiz y Víctor Samuel Palma César, integran Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión… Ayer mismo, ella, fue nombrada secretaria en la mesa 

directiva del órgano colegiado. Tiene como suplente, al representante 

popular morelense… Por lo que declaró ayer, el presidente en Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, el 

puyante asunto del Infonavit y los más de 2 bdp que están en riesgo de que 
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los tome el gobierno federal, se va para el 

próximo periodo ordinario de sesiones que 

inicia en febrero próximo… ¡Claro!, siempre y 

cuando no se quede en los archivos de San 

Lázaro… Este Portal, está de luto: anoche, una 

hora antes de los primeros segundos y 

minutos de este miércoles, muere a los 73 

años, nuestro cuñado, Armando Santiago 

Sánchez, luego de enfrentar enfermedad 

crónico degenerativa… Originario de 

Huichapan, Hidalgo, encaró con valentía su 

destino; su grandeza, finalmente cedió ante su 

padecimiento… Ya está en el viaje eterno, con Dios y el Maestro Jesús. ¡Que 

así sea!… A mi hermana Gloria y sus hijos, Nelly y Omar, nos solidarizamos 

en estos momentos inevitables en la vida de un ser humano y expresamos 

nuestro apoyo moral y familiar… ¡Hasta luego!, cuñado. Que en paz 

descanses… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... Nuestro Sitio… 

https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…  

 

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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https://indicepolitico.com/apuesta-pri-por-jovenes-seran-clave-para-eleccion-2027-2030/ 
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Foro Público: Las corcholatas provocan la primera fisura en Morena | Los Ángeles Press 

https://losangelespress.org/amp/con-voz-propia/foro-publico-las-corcholatas-provocan-la-primera-fisura-en-morena-20241217-10517.html
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Los pleitos dentro de Morena muestran un regreso al viejo PRI | Opinión | EL PAÍS México 

https://elpais.com/mexico/opinion/2024-12-18/los-pleitos-dentro-de-morena-muestran-un-regreso-al-viejo-pri.html
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Biofuel plans alarm a 

community 
 

Ukraine kills russian general in 
Moscow scooter bomb blast 

In the Amazon, a violent invasion 
 

Russian general is assassinated 

in Moscow blast 
 

Mayotte: le risque d’une 
crise sanitaire majeure 

La Fiscalía apoya que se 

investigue la actuación de 

Mazón en la dana 

Now is time to double down on 
backing Ukraine 

María Corina Machado y 

Edmundo González recibieron 

el Sájarov 
 

Venezuela: gestiones con el 

Papa y Trump por el gendarme 

preso 
 

Moscow blast kills russian 

chemical weapons chief 
 

Avanço do pacote fiscal na 

Câmara ajuda a conter 

disparada do dólar 
 

Seguridad y economía, las razones 

del Gobierno para justificar el plan 

para regularizar a inmigrantes 

empadronados 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Asesinaron al general ruso Kirillov en atentado con bomba en Moscú  

•Parlamento Europeo entregó Sájarov a opositores venezolanos González y Machado  

•Ciclón Chido dejó al menos 40 muertos y más de 100.000 afectados en África 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Sheinbaum celebró foto entre Monreal y Adán: "Hay mucha unidad en el movimiento".- 

Claudia Sheinbaum destacó la foto tomada entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal 

tras el cruce que protagonizaron la semana pasada. "Hay unidad", dijo la presidenta. [LA 

POLÍTICA ONLINE, INFOBAE, INFOBAE, INFOBAE, INFOBAE, YAHOO NEWS] 
 

Luisa María Alcalde rebajó la tensión entre Monreal y Adán Augusto: "Debe prevalecer la 

unidad".- La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde, buscó rebajar las 

tensiones que se generaron en los últimos días con los coordinadores legislativos del partido 

guinda, Ricardo Monreal y Adán Augusto, al asegurar que dentro del oficialismo "debe 

prevalecer el diálogo y la unidad". "Se debe poner por encima de nuestras diferencias el 

proyecto de país", manifestó. [LA POLÍTICA ONLINE, INFOBAE, SPUTNIK, EL PAÍS, YAHOO 

NEWS] 
 

LEGISLATIVO 
 

Gobierno de Claudia Sheinbaum busca ampliar su poder en el Infonavit.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, apoya una propuesta para reformar la ley que regula el 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), institución 

financiera respaldada por el gobierno, que ampliará en gran medida sus capacidades, 

eliminando una serie de controles y contrapesos para darle a su administración pleno 

poder sobre su toma de decisiones. [BLOOMBERG, LÍNEA, CNN] 
 

‘No nos vamos a involucrar’: Morena descarta injerencias en elección judicial 2025.- Luisa 

María Alcalde, presidenta del partido gobernante en México (Morena), aseguró que su 

formación política no apoyará a ningún candidato rumbo a las elecciones judiciales en 

junio de 2025, y se limitará a informar a la población que se llevarán a cabo unos nuevos 

comicios impulsados por su movimiento. [...] La reforma judicial, promovida por el 

expresidente Andrés Manuel López Obrador con el apoyo de la actual mandataria, 

Claudia Sheinbaum, y aprobada por la mayoría calificada del oficialismo en el Congreso, 

establece que en junio próximo por primera vez en la historia de México los juzgadores 

serán electos por voto popular. [LA LISTA, SWISSINFO] 

 
 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-celebra-foto-entre-monreal-y-adan-hay-mucha-unidad-en-el-movimiento/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-celebra-foto-entre-monreal-y-adan-hay-mucha-unidad-en-el-movimiento/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/sheinbaum-minimiza-reunion-con-adan-augusto-y-monreal-tras-pleito-en-senado-hay-mucha-union-en-la-4t/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/rosa-icela-anuncia-que-no-habra-periodo-extraordinario-para-iniciativas-pendientes-tras-reunion-con-adan-augusto-y-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/que-hay-detras-del-conflicto-entre-adan-augusto-lopez-y-ricardo-monreal-segun-loret-de-mola/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/ricardo-monreal-revela-que-le-dijo-la-presidenta-claudia-sheinbaum-en-palacio-nacional/
https://es-us.noticias.yahoo.com/monreal-califica-reuni%C3%B3n-llamado-oportuno-204222517.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/luisa-maria-alcalde-rebajo-la-tension-entre-monreal-y-adan-augusto-debe-prevalecer-la-unidad/
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/luisa-maria-alcalde-pide-denunciar-irregularidades-tras-conflicto-entre-monreal-y-adan-augusto-lopez-no-seremos-complices/
https://noticiaslatam.lat/20241218/debemos-estar-a-la-altura-la-jefa-de-morena-planta-cara-a-diferencias-en-el-oficialismo-mexicano-1159843965.html
https://elpais.com/mexico/2024-12-18/luisa-maria-alcalde-sobre-las-tensiones-entre-adan-augusto-y-monreal-la-presidenta-les-recomendo-tener-cabeza-fria.html
https://es-us.noticias.yahoo.com/irregularidades-recursos-denunciarse-luisa-alcalde-150602613.html
https://es-us.noticias.yahoo.com/irregularidades-recursos-denunciarse-luisa-alcalde-150602613.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-claudia-sheinbaum-busca-ampliar-su-poder-en-el-infonavit/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/12/17/reforma-vivienda-mexico-cambios-a-quien-beneficiara-orix
https://la-lista.com/poder/politica/no-nos-vamos-a-involucrar-morena-descarta-injerencias-en-eleccion-judicial-2025
https://www.swissinfo.ch/spa/el-partido-mexicano-morena-promete-no-apoyar-ning%c3%ban-candidato-en-elecci%c3%b3n-judicial-de-2025/88606676


 

 

18 DE DICIEMBRE DE 2024 

Poder Legislativo da a conocer lista complementaria de aspirantes a jueces magistrados 

y Ministros de la SCJN.- Un día después de que el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo dio a conocer el listado de personas que cumplieron con los requisitos de 

elegibilidad para las elecciones del Poder Judicial programadas para el 2025, difundieron 

la lista complementaria. Dicho conjunto contempla a más de tres mil personas que 

superaron el primer filtro. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum sobre amagos de Trump para frenar la migración: "Hay que construir puentes 

y no muros".- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, respondió a los amagos de su 

futuro homólogo estadounidense, Donald Trump, quien amenazó con seguir construyendo 

el muro en la frontera binacional con el fin de detener la migración irregular en la zona. 

[SPUTNIK, INFOBAE, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum propone ampliar el T-MEC hacia el resto del continente americano.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, propuso ampliar el acuerdo comercial T-MEC 

al resto del continente americano. En la actualidad, el pacto solo está signado por esa 

nación latinoamericana, Estados Unidos y Canadá. [SPUTNIK, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum reveló que ‘todavía’ no ha recibido invitación para la investidura de Trump.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum reveló que no ha sido invitada por el momento a la 

investidura de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, el próximo 20 de enero 

de 2025. [FORBES] 
 

Gobierno ha capturado 6,745 criminales y decomisado más de 6.1 toneladas de droga 

con Sheinbaum.- En los poco más de dos meses de Gobierno de la presidenta Claudia 

Sheinbaum se han capturado a 6,745 personas relacionadas con delitos graves y se ha 

logrado el decomiso de 6.1 toneladas de drogas, además de 1,168 kilogramos y 428,578 

pastillas de fentanilo, según reveló Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana. [FORBES, LA LISTA, PRENSA LATINA, RT] 
 

Secretaría de Salud emite aviso epidemiológico por casos de sarampión en América.- La 

Secretaría de Salud, a través de la Dirección General de Epidemiología, emitió un aviso 

epidemiológico sobre sarampión, que tiene el objetivo de disminuir el riesgo de presencia 

de casos importados en México, ante el incremento de esta enfermedad a nivel mundial. 

[FORBES] 
 

MIGRACIÓN 
 

MSF alertó que caravanas son la “punta del iceberg” de la crisis migratoria en México.- 

Médicos Sin Fronteras alertó sobre la intensificación de la crisis humanitaria de los migrantes 

en México, al destacar que las caravanas representan solo “la punta visible del iceberg” 

de una problemática mucho más compleja que implica a distintas autoridades. 

[SWISSINFO] 

https://www.infobae.com/mexico/2024/12/18/poder-legislativo-da-a-conocer-lista-complementaria-de-aspirantes-a-jueces-magistrados-y-ministros-de-la-scjn/
https://noticiaslatam.lat/20241217/sheinbaum-sobre-amagos-de-trump-para-frenar-migracion-hay-que-construir-puentes-y-no-muros-1159836694.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/12/17/claudia-sheinbaum-reacciona-a-propuesta-de-trump-sobre-edificar-el-muro-fronterizo-vamos-a-llegar-a-un-acuerdo-con-el/
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/17/hay-que-construir-puentes-y-no-muros-afirma-presidenta-de-mexico/
https://noticiaslatam.lat/20241217/sheinbaum-propone-ampliar-el-t-mec-hacia-el-resto-del-continente-americano-1159837882.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/17/presidenta-de-mexico-reitera-vision-de-ampliar-t-mec-hacia-el-sur/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-revela-que-todavia-no-ha-recibido-invitacion-para-la-investidura-de-trump/
https://forbes.com.mx/gobierno-ha-capturado-6745-criminales-y-decomisado-mas-de-6-1-toneladas-de-droga-con-sheinbaum/
https://la-lista.com/poder/politica/harfuch-resultados-seguridad-se-han-detenido-mas-de-6-mil-700-personas-por-diversos-delitos-en-el-pais
https://www.prensa-latina.cu/2024/12/17/decomisan-en-mexico-mas-60-toneladas-de-droga-en-75-dias/
https://actualidad.rt.com/actualidad/534167-detenidos-drogas-decomisar-resultados-mexico-seguridad
https://forbes.com.mx/secretaria-de-salud-emite-aviso-epidemiologico-por-casos-de-sarampion-en-america/
https://www.swissinfo.ch/spa/msf-alerta-que-caravanas-son-la-%22punta-del-iceberg%22-de-la-crisis-migratoria-en-m%c3%a9xico/88605769
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GENERAL 
 

Ataque con explosivo en México dejó dos militares muertos y cinco heridos.- Dos militares 

murieron y otros cinco resultaron heridos en un ataque con un explosivo casero en un 

poblado del estado de Michoacán. [AP, RT], WASHINGTON POST 
 

Ingresó en prisión el capo Osiel Cárdenas Guillén tras ser entregado a México por las 

autoridades de Estados Unidos.- El capo Osiel Cárdenas Guillén, exlíder del Cártel del Golfo 

y fundador de 'Los Zetas', ingresó en el Centro Federal de Reinserción Social, conocido 

como 'Altiplano', en el estado de México después de que fuera entregado por parte de 

las autoridades estadounidenses. [EUROPA PRESS, LA LISTA, INFOBAE] 
 

Gobierno de México solicitó a Estados Unidos la extradición del narco 'El Mini Lic'.- El fiscal 

general de México, Alejandro Gertz Manero, reveló que ya solicitó a Estados Unidos la 

extradición de Dámaso López Serrano, mejor conocido como 'El Mini Lic', uno de los 

miembros de más alto nivel del Cártel de Sinaloa que está acusado del homicidio del 

periodista Javier Valdez, ocurrido en 2017. [RT] 
 

Ken Salazar se despide de México develando placa de la embajada estadounidense más 

grande del mundo.- El aún embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, a modo 

de despedida, develó la placa de la nueva Embajada estadounidense en el país, la cual 

la vuelve la misión diplomática estadounidense más grande en todo el mundo. [INFOBAE, 

WASHINGTON POST, EL PAÍS] 
 

Petro venderá la residencia del embajador de Colombia en México.- Gustavo Petro, 

presidente de Colombia, anunció que ordenará vender la residencia del embajador de 

su país en México, con el fin de ampliar los espacios de servicio a la ciudadanía. [MSN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Asesinaron al general ruso Kirillov en atentado con bomba en Moscú reivindicado por de 

Kiev.- El Comité de Instrucción de Rusia anunció la muerte del teniente general Igor Kirillov, 

jefe de la defensa radiológica, química y biológica, en un atentado con bomba en su 

domicilio en Moscú, donde también falleció su asistente. El servicio de seguridad ucraniano 

se atribuyó la operación, que describió como "legítima". [FRANCE 24, EUROPA PRESS, EL 

PAÍS, AP, SWISSINFO, RT, DW, REUTERS] 
 

Ucrania afirmó que Rusia lanzó una “intensa ofensiva” en Kursk con tropas norcoreanas.- 

Rusia lanzó una “intensa ofensiva”, con el apoyo de tropas norcoreanas, en la región rusa 

de Kursk, que está parcialmente ocupada por fuerzas ucranianas, declaró el comandante 

en jefe del ejército ucraniano, Oleksandr Sirski. [SWISSINFO] 
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https://www.france24.com/es/europa/20241217-mosc%C3%BA-muere-en-atentado-con-bomba-el-jefe-de-la-defensa-qu%C3%ADmica-y-biol%C3%B3gica-de-rusia
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-reivindica-responsabilidad-asesinato-jefe-fuerzas-proteccion-nuclear-rusia-20241217094953.html
https://elpais.com/internacional/2024-12-17/muere-en-un-atentado-con-bomba-en-moscu-el-jefe-de-las-fuerzas-de-defensa-nucleares-de-rusia.html
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DECLARACIONES RUSIA- UCRANIA 
 

Rusia confirmó conversaciones con Ucrania para un "gran intercambio" de prisioneros.- 

Las autoridades de Rusia confirmaron que Moscú y Kiev entablaron conversaciones para 

negociar "un gran intercambio" de prisioneros de guerra, pero por el momento las partes 

no han llegado a un acuerdo. [EUROPA PRESS] 
 

Zelenski descartó la intermediación de Hungría para tratar con Estados Unidos y Rusia: 

"Somos un país fuerte".- "Recordemos que, en compensación por no haber podido invitar 

a Ucrania a la Alianza, se nos prometió un número mayor de sistemas de defensa aérea", 

mencionó, cifrando entre 12 y 15 el número requerido "para proteger por completo" los 

cielos ucranianos de los misiles rusos. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 15 palestinos muertos en nuevos ataques de Israel contra Beit Lahia, en el norte 

de Gaza.- Al menos 15 personas murieron en un nuevo bombardeo perpetrado por el 

Ejército de Israel contra la localidad de Beit Lahia, situada en el norte de la Franja de Gaza, 

en el marco del incremento de los ataques israelíes. [EUROPA PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA- HAMÁS 
 

Hamás dijo que es posible alcanzar un acuerdo en Gaza si Israel "deja de imponer nuevas 

condiciones".- Hamás afirmó que es posible llegar a un acuerdo para poner fin a las 

hostilidades en la Franja de Gaza y liberar a los rehenes retenidos en el enclave palestino 

si Israel "deja de imponer nuevas condiciones". [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Jamenei afirma que Israel busca "rodear" a Hezbolá desde Siria para "erradicar" al grupo 

libanés.- El líder supremo de Irán, el ayatolá Alí Jamenei, aseguró que Israel busca "rodear" 

al partido-milicia chií libanés Hezbolá "desde Siria", ante los avances militares del Ejército 

israelí en territorio sirio tras la caída del régimen de Bashar al Assad por la ofensiva de 

yihadistas y rebeldes encabezados por Hayat Tahrir al Sham. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

La agricultura insostenible y el consumo excesivo ponen en peligro la naturaleza, advirtió 

la ONU.- El consumo excesivo y la agricultura insostenible están alimentando crisis 

superpuestas que impactan la naturaleza y el clima, poniendo en riesgo a ecosistemas 

como los arrecifes de coral, señaló un amplio informe de la ONU. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden pidió prohibir el comercio de acciones en el Congreso.- El presidente Joe Biden se 

manifestó a favor de prohibir que los congresistas compran y vendan acciones bursátiles 

mientras ejerzan sus cargos legislativos, pronunciándose tardíamente sobre un tema que 

ha sido debatido en el Capitolio durante años. [AP] 
 

Casa Blanca presiona al Congreso para abordar el uso de drones en el espacio aéreo 

estadounidense.- A medida que aumenta la preocupación sobre los drones avistados en 

el cielo de Nueva Jersey y otros estados de la costa Este, la Casa Blanca quiere que el 

Congreso apruebe una legislación que daría mayor autoridad a los Gobiernos federales, 

estatales y locales para abordar el problema de los drones en espacio aéreo 

estadounidense. [TELEMUNDO] 
 

POLÍTICA 
 

Trump inició demanda contra el Des Moines Register y promete más por difamación en 

medios.- El presidente electo Donald Trump presentó una demanda contra el periódico 

Des Moines Register y su principal encuestador, según muestran los documentos judiciales, 

el día después de que intensificó sus amenazas legales contra los medios de comunicación 

y dijo que también consideraría demandar a los influencers de las redes sociales y otros 

por difamación. [FORBES, TELEMUNDO] 
 

MIGRACIÓN 
 

Bloomberg: Trump planea deportar a un millón de personas en la primera etapa de su 

programa.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, tiene planes de expulsar 

a un millón de personas del país en la primera etapa de la implementación de su política 

de deportaciones, informó Bloomberg citando a sus asesores. [RT, BLOOMBERG, SPUTNIK] 
 

GENERAL 
 

Empresas climáticas obtienen 80 mdd para proyectos de captura de carbono en procesos 

industriales.- Google, H&M, Stripe y otros miembros de la coalición Frontier, centrada en el 

clima, comprarán 80 millones de dólares en créditos de carbono a una empresa que utiliza 

tecnología de la industria petrolera para capturar las emisiones de las fábricas de papel y 

a otra que utiliza rocas para hacer lo mismo en las plantas de tratamiento de aguas 

residuales. [FORBES] 
 

Sospechoso de matar a ejecutivo en Nueva York, acusado de asesinato como “acto de 

terrorismo”.- Las autoridades estadounidenses acusarona Luigi Mangione de asesinato 

“como acto de terrorismo”, entre otros cargos como presunto responsable de la muerte 

de un director ejecutivo de una aseguradora de salud en Nueva York. [SWISSINFO, MSN] 
 

https://apnews.com/article/eeuu-biden-comercio-de-acciones-congreso-0e23175af1586d62ad792b28d008dcc3
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https://www.msn.com/es-ar/noticias/sociedad/sospechoso-de-matar-a-ejecutivo-en-nueva-york-acusado-de-asesinato-como-acto-de-terrorismo/ar-AA1w2VZ4
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CANADÁ 
 

Canadá propondrá a Estados Unidos una fuerza policiaca conjunta para vigilar frontera 

común.- El Gobierno canadiense anunció que le propondrá a Estados Unidos la creación 

de una fuerza policial conjunta para patrullar su frontera común para combatir el tráfico 

de drogas y personas entre los dos países. [FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 
 

Gobierno de Cuba reconoció que le “preocupan” los efectos económicos de la vuelta de 

Trump.- El Gobierno de Cuba negó que le incomode el acercamiento político con Estados 

Unidos -del que en esta jornada se cumplen diez años- y reconoció que le “preocupa” el 

efecto económico que puede tener un segundo mandato de Donald Trump. [EFE] 
 

NICARAGUA 
 

En Nicaragua aún quedan 45 presos políticos, dijo un organismo avalado por la CIDH.- Al 

menos 45 opositores y críticos del Gobierno de Nicaragua que preside Daniel Ortega junto 

con su esposa, Rosario Murillo, siguen recluidos en las cárceles de ese país, incluidos 13 

adultos mayores, denunció el Mecanismo para el Reconocimiento de Personas Presas 

Políticas. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Gobierno de Argentina despidió a cerca de 2.400 empleados del Ministerio de Justicia.- El 

Gobierno de Argentina anunció el despido de unos 2.400 empleados dependientes del 

Ministerio de Justicia que habían sido contratados "de manera espuria" e "irregular" durante 

décadas y por mecanismos al margen de los previstos en el sistema nacional de empleo. 

[EUROPA PRESS] 
 

Argentina acusó a Maduro de tomar rehenes en Venezuela, como a su gendarme, para 

“asegurarse impunidad”.- El Gobierno de Argentina acusó al Ejecutivo venezolano 

liderado por Nicolás Maduro, de tomar de rehenes a extranjeros para “asegurarse su 

impunidad” de cara a la toma de poder del 10 de enero próximo, y prometió que traerán 

“como sea” al gendarme argentino detenido, a quien considera un “prisionero de guerra”. 

[EFE, BBC] 
 

BOLIVIA 
 

Evo Morales denunció ser "víctima de lawfare" y teme que quieran entregarle a Estados 

Unidos como "trofeo de guerra".- El expresidente de Bolivia Evo Morales denunció ser una 

"víctima" del presidente Luis Arce, quien pretendería entregarle como "trofeo de guerra a 

Estados Unidos", un día después de que la Fiscalía haya formalizado su imputación y 

solicitado su detención por un delito de trata de seres humanos. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

https://forbes.com.mx/canada-propondra-a-eu-una-fuerza-policiaca-conjunta-para-vigilar-frontera-comun/
https://efe.com/economia/2024-12-17/cuba-efectos-economicos-trump/
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PERÚ 
 

Fiscalía registró casa del portavoz presidencial de Perú por presunta corrupción.- El 

Ministerio Público de Perú registró en Lima la casa del portavoz presidencial, Freddy 

Hinojosa, que ha sido incluido en una investigación por supuesta corrupción en el 

programa social ‘Qali Warma’, del que fue director hasta 2022, informó la fiscal general, 

Delia Espinoza. [EFE] 
 

VENEZUELA 
 

Parlamento Europeo entregó Sájarov a González y Machado.- Los opositores venezolanos 

Edmundo González Urrutia y María Corina Machado recibieron el premio Sájarov a la 

Libertad de Conciencia, otorgado por el Parlamento Europeo por sus "esfuerzos para 

restaurar la libertad y la democracia" en Venezuela. [DW, EUROPA PRESS, AP, EFE] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 
 

Las claves del colapso del gobierno de Alemania y lo que sigue.- El canciller Olaf Scholz 

perdió un voto de confianza en el Parlamento alemán, poniendo fin al impopular gobierno 

de coalición tripartita dirigido desde 2021. [THE NEW YORK TIMES] 
 

FRANCIA 
 

Imponen un toque de queda nocturno en Mayotte tras el impacto de ciclón mientras 

Francia envía ayuda.- Un toque de queda nocturno entró en vigor mientras las autoridades 

intentaban estabilizar Mayotte tras el paso del ciclón Chido, la tormenta más intensa que 

ha golpeado el archipiélago francés del océano Índico en 90 años. [AP, TELESUR] 
 

GRECIA 
 

Grecia rescató a 23 personas cerca de Lesbos y alertó sobre auge de presión en rutas 

migratorias.- 23 personas fueron rescatadas de una balsa cerca de la isla de Lesbos, en el 

mar Egeo oriental, dijeron las autoridades griegas. Los equipos de rescate recuperaron 

además dos cadáveres luego de que una embarcación que transportaba a migrantes se 

hundiera cerca de Gavdos durante el fin de semana, elevando el número de muertos a 

siete. [AP] 
 

IRLANDA 
 

Irlanda multa a Meta con 263 millones de dólares por un fallo de seguridad en Facebook.- 

La Comisión de Protección de Datos de Irlanda, que actúa en nombre de la Unión 

Europea, anunció una multa de 251 millones de euros (263 millones de dólares) a Meta por 

un fallo en la protección de datos en Facebook que facilitó el pirateo de millones de 

cuentas. [SWISSINFO] 
 

https://efe.com/mundo/2024-12-17/fiscalia-registra-portavoz-presidencial-peru-corrupcion/
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ITALIA 
 

Meloni afirmó que aún "estudia" si el acuerdo con Mercosur incluye las garantías que 

reclama Italia.- La primera ministra de Italia, Giorgia Meloni, afirmó que su Gobierno aún 

está "estudiando" al detalle el acuerdo entre la Unión Europea y Mercosur negociado por 

la Comisión Europea y dejó abierta la puerta al 'no' en caso de que no incluya garantías 

de protección para el sector agrícola. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

RUMANIA 
 

TikTok, bajo investigación por presunta interferencia en elecciones presidenciales de 

Rumania.- Los reguladores de la Unión Europea dijeron que investigan si TikTok violó el 

reglamento digital comunitario al no gestionar los riesgos de las elecciones presidenciales 

de Rumanía, que está sumida en el caos ante las acusaciones de irregularidades 

electorales e interferencia rusa. [AP, SWISSINFO, DW] 
 

RUSIA 
 

Diputados rusos aprobaron ley que podría eliminar calificación de terroristas al Talibán.- 

La cámara baja del Parlamento de Rusia aprobó un proyecto de ley que prepararía el 

escenario para que Moscú elimine la designación del Talibán en Afganistán como grupo 

terrorista. [AP] 
 

Legisladores rusos aprobaron ley que amplía la definición de alta traición.- Legisladores 

rusos aprobaron un proyecto de ley que amplía la definición de alta traición, como parte 

de los esfuerzos de las autoridades por reforzar el control mientras los combates en Ucrania 

se acercan a su tercer año. [AP] 
 

Declaran el estado de emergencia en la ciudad rusa de Anapa por un vertido de petróleo 

en el estrecho de Kerch.- Las autoridades de Rusia declararon el estado de emergencia 

en la ciudad de Anapa, en la provincia de Krasnodar, por un vertido de más de 4.000 

toneladas de petróleo en el estrecho de Kerch, que separa el mar Negro del de Azov y 

amenaza con alcanzar la costa de la península de Crimea, anexionada por Moscú en 

2014.  [EUROPA PRESS] 
 

TURQUÍA 
 

Erdogan pidió a la Unión Europea reimpulsar su adhesión y Bruselas anunció 1.000 millones 

en ayuda a refugiados sirios.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, reclamó a 

la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, reavivar las relaciones con la 

Unión Europea, incluyendo una "nueva visión" para reforzar la perspectiva de adhesión al 

bloque para Turquía, mientras que la presidenta comunitaria ha admitido el papel clave 

de Ankara para acoger a refugiados sirios, esfuerzos para los que ha anunciado una 

partida adicional de 1.000 millones de euros. [EUROPA PRESS] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-meloni-afirma-aun-estudia-si-acuerdo-mercosur-incluye-garantias-reclama-italia-20241217160545.html
https://www.swissinfo.ch/spa/italia-estudia-%22atentamente%22-el-acuerdo-ue-mercosur%2c-dice-la-primera-ministra-meloni/88604607
https://apnews.com/article/tiktok-rumania-union-europea-elecciones-10cbc525c4353989345d6df2ba607586
https://www.swissinfo.ch/spa/la-ue-investigar%c3%a1-a-tiktok-por-%22interferencia%22-en-las-elecciones-de-rumania/88604650
https://www.dw.com/es/ue-investiga-a-tiktok-por-posible-injerencia-en-elecciones-rumanas/a-71083902
https://apnews.com/article/rusia-taliban-duma-putin-afganistan-talibanes-terrorista-6a9f1808d9c3f867d52c11b53a64237f
https://apnews.com/article/rusia-alta-traicion-legislacion-proyecto-ley-9ed64e9159466369ab57dd343ac8b580
https://www.europapress.es/internacional/noticia-declaran-estado-emergencia-ciudad-rusa-anapa-vertido-petroleo-estrecho-kerch-20241217124513.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-erdogan-pide-ue-reimpulsar-adhesion-bruselas-anuncia-1000-millones-ayuda-refugiados-sirios-20241217130830.html
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VATICANO 
 

El Papa reveló en su autobiografía un supuesto complot de atentado durante su visita a 

Irak en 2021.- El Papa Francisco cumplió 88 años y conmemoró la ocasión revelando que 

casi no llega a cumplirlos. Según extractos de su próxima autobiografía, terroristas suicidas 

habían planeado atentar contra él durante su visita a Irak en 2021, pero fueron abatidos 

antes de poder actuar. [AP, SWISSINFO] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 
 

Tensión política en Corea del Sur ante la decisión judicial sobre el futuro del presidente 

Yoon.- El líder interino de Corea del Sur se comprometió a transmitir al mundo que la 

situación ha vuelto a la normalidad tras el inicio de un proceso de juicio político contra el 

presidente conservador Yoon Suk Yeol por parte del parlamento, pero los partidos rivales 

empezaron a discutir sobre la mecánica de una decisión judicial para determinar si se le 

destituye formalmente o se le restituye. [AP] 
 

Detenido el jefe del Ejército de Corea del Sur acusado de liderar la insurrección durante la 

ley marcial.- El jefe de las Fuerzas Armadas de Corea del Sur, el general Park An Su, fue 

detenido tras ser acusado de insurrección y abuso de poder tras la polémica declaración 

de la ley marcial por parte del presidente del país, Yoon Suk Yeol, el pasado 3 de 

diciembre, una medida que duró tan solo unas horas antes de que el Parlamento la 

revocara. [EUROPA PRESS, YONHAP] 
 

SIRIA 
 

ONU prevé que un millón de refugiados regresen a Siria entre enero y junio.- Naciones 

Unidas indicó que prevé que con el cambio de Gobierno tras la caída de Bashar al-Assad, 

un millón de refugiados sirios podrían volver al país entre enero y junio de 2025. El líder de 

la coalición dominada por islamistas radicales, Abu Mohamed al-Jolani, declaró su deseo 

de disolver las facciones del Ejército y pidió que se levanten las sanciones internacionales 

contra Siria. [FRANCE 24, DW] 
 

Enviado Especial de la ONU para Siria advirtió que “el conflicto aún no ha terminado”.- El 

Enviado Especial de la ONU para Siria, Geir Pedersen, advirtió en una sesión del Consejo 

de Seguridad dedicada a la situación en este país que “el conflicto aún no ha terminado”, 

y citó los combates abiertos en el noreste sirio y los bombardeos repetidos de la aviación 

israelí en los Altos del Golán y otros lugares, que según sus cálculos suman ya 350 ataques. 

[EFE] 
 

Netanyahu recorre zona de contención desmilitarizada en Siria.- El primer ministro israelí, 

Benjamin Netanyahu, ingresó a territorio sirio durante un recorrido de seguridad por la zona 

de contención tomada por Israel en los últimos días desde la caída del presidente sirio, 

Bashar Assad. [AP, RT, INFOBAE] 
 

https://apnews.com/article/papa-irak-cumpleanos-trama-atentado-ei-9c117581938132c367f947570b95b316
https://www.swissinfo.ch/spa/el-papa-revela-que-escap%c3%b3-a-dos-intentos-de-atentado-en-irak-en-2021/88604527
https://apnews.com/article/surcorea-ley-marcial-yoon-corte-constitucional-93259ee800b2ec9a8ae56fc808459624
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-jefe-ejercito-corea-sur-acusado-liderar-insurreccion-ley-marcial-20241217104641.html
https://sp.yna.co.kr/view/ASP20241217001400883
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20241217-el-l%C3%ADder-sirio-jolani-dice-que-las-facciones-rebeldes-ser%C3%A1n-disueltas+
https://www.dw.com/es/acnur-un-mill%C3%B3n-de-sirios-regresar%C3%ADan-a-su-pa%C3%ADs-a-inicios-de-2025/a-71081330
https://efe.com/mundo/2024-12-17/siria-onu-conflicto-combates-abiertos/
https://apnews.com/article/siria-assad-israel-netanyahu-guerra-golan-5a0baebeb54a87b46c92c33d44bdf201
https://actualidad.rt.com/actualidad/534172-netanyahu-visita-lado-sirio-frontera
https://www.infobae.com/america/mundo/2024/12/17/netanyahu-aseguro-que-israel-se-quedara-en-la-zona-de-contencion-en-siria-el-tiempo-que-sea-necesario/
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Estados Unidos afirmó que mantuvo "más de una comunicación" con HTS durante la última 

semana.- El Departamento de Estado de Estados Unidos afirmó que mantuvo "más de una 

comunicación con Hayat Tahrir al Sham (HTS)", grupo yihadista que lideró la ofensiva que 

derrocó al régimen de Bashar al Assad, durante la última semana, a diferencia de otros 

países aliados, como Reino Unido, que envió a una delegación de diplomáticos a la 

capital siria, Damasco. [EUROPA PRESS] 
 

Turquía prepara una incursión a gran escala contra los kurdos en Siria, según WSJ.- Turquía 

y sus milicias aliadas acumulan fuerzas en la frontera con Siria lo que hace pensar en la 

posibilidad de que Ankara se esté preparando para realizar una incursión a gran escala 

en el territorio controlado por los kurdos en Siria, que son respaldados por Estados Unidos, 

informó The Wall Street Journal. [EFE, WALL STREET JOURNAL] 
 

Unión Europea estudiará levantar las sanciones a Siria si hay transición pacífica y reabrirá 

su oficina en Damasco.- La Unión Europea reabrirá su delegación en Damasco tras la 

caída del régimen del presidente Bachar al Asad y de haber celebrado los primeros 

contactos diplomáticos con las nuevas autoridades del país, anunció la alta representante 

comunitaria para Asuntos Exteriores y Seguridad, Kaja Kallas. [EFE,DW] 
 

ÁFRICA 
 

Ciclón Chido dejó al menos 40 muertos y más de 100.000 afectados en África.- El ciclón 

Chido ha causado daños en las viviendas y dejado miles de afectados a su paso por el 

este del continente africano, afectando principalmente Mozambique y Malaui. Se espera 

que se disipe. En el archipiélago de Mayotte, el balance de víctimas mortales y heridos 

aún es incierto. [FRANCE 24, EFE, DW] 
 

TÚNEZ 
 

Presidente de Túnez concede un indulto a más de 1.500 personas por el aniversario de la 

'Primavera Árabe'.- El presidente de Túnez, Kais Saied, concedió un indulto a más de 1.500 

personas con motivo del 14 aniversario del inicio de la Revolución de los Jazmines, el 

levantamiento enmarcado en la 'Primavera Árabe' que propició la caída del régimen 

autocrático de Zine el Abidine ben Alí en 2011. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 
 

Estado australiano propone vetar protestas en lugares de culto para combatir creciente 

antisemitismo.- Un gobierno estatal australiano propuso nuevas restricciones a los 

manifestantes en respuesta al creciente antisemitismo, incluyendo una prohibición para 

protestar frente a lugares de culto. [AP] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-afirma-mantenido-mas-comunicacion-hts-ultima-semana-20241217070359.html
https://efe.com/mundo/2024-12-17/turquia-preparacion-incursion-kurdos-siria/
https://www.wsj.com/world/middle-east/u-s-fears-military-buildup-by-turkey-signals-preparations-for-incursion-into-syria-1c2e88e9?mod=hp_lead_pos9
https://efe.com/mundo/2024-12-17/ue-sanciones-siria-transicion-pacifica/
https://www.dw.com/es/ue-considera-levantar-sanciones-contra-siria-si-hay-transici%C3%B3n-pac%C3%ADfica/a-71087157
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20241217-el-cicl%C3%B3n-chido-deja-al-menos-40-muertos-y-m%C3%A1s-de-100-000-afectados-en-%C3%A1frica
https://efe.com/mundo/2024-12-17/ciclon-chido-norte-mozambique/
https://www.dw.com/es/cicl%C3%B3n-chido-deja-al-menos-34-muertos-en-mozambique/a-71081261
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-tunez-concede-indulto-mas-1500-personas-aniversario-primavera-arabe-20241217055534.html
https://apnews.com/article/australia-antisemitismo-ley-lugares-de-culto-2df1cb4bb6ca6bf402a5fa70624ba62a
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